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ОТ АВТОРА 
 
 
Дорогие возлюбленные, эта книга послана Богом. Бог поручил мне поделиться 

этими жизненно важными истинами, которые я узнал и которым обучал других в 
своей жизни. Сотни тысяч людей изменились от этих уроков. Вновь и вновь я 
демонстрировал преобразующую силу этой темы. В настоящей книге я излил свое 
сердце со многими молитвами и бременем о том, чтобы вы испытали на себе то же 
преобразование. 

По моему мнению, я бы потерял как минимум 75% своего служения, если бы 
упустил этот драгоценный дар говорения на языках. Этот дар построил мое 
служение. Моим искренним желанием является то, чтобы увидеть, как каждый 
верующий пользуется и наслаждается этим чудо-языком.  

Я могу смело заявить, что языки – это действительно чудесный путь в чудесный 
мир. Бог произвел бесконечное множество чудес во мне и через меня за последние 
тридцать лет. Во всем этом языки сыграли главенствующую роль.  

Как муж Божий я обещаю вам, что эта книга сильно изменит вашу жизнь, если вы 
будете читать ее с открытым сердцем. Если ваше сердце закрыто, или в нем есть 
какие-то предубеждения, то в этом случае даже сам Бог не сможет помочь вам. 
Умоляю вас, прочитайте всю книгу целиком со всем смирением и открытым духом.  

Если вы сделаете это, то увидите, как невообразимые чудеса начнут происходить в 
вашей жизни. Я буду продолжать молиться за вас и буду очень признателен, если вы 
поделитесь со мной теми благословениями, которые получите через эту книгу.  

Пусть Господь возьмет вас в Свой Чудесный Мир и восхитит вас Своими 
сюрпризами! 
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ЯЗЫКИ В ЛИЧНОЙ ЖИЗНИ 
 

Глава 1 
Личные языки 

 
 
 
Это самое неотложное послание от Духа Святого сегодняшней Церкви. В этой 

книге я делюсь криком своего сердца и бременем от Бога согласно ясному 
руководству Духа Святого. Это изумительная истина, которая бурлит в моем сердце 
относительно языков, божественных языков, данных Церкви. 

Я родился и вырос в Лютеранской церкви без каких-либо знаний о языках. Когда я 
учился в колледже, я даже слышал такое учение: говорение на языках – это от 
дьявола. Еще в те дни огромная любовь к Иисусу очень сильно горела в моем сердце, 
и рвение Духа Святого поглощало меня. Мое сердце жаждало взять все с небес. 
Внутри меня все стонало, у меня было сильное желание не пропустить ни одного из 
переживаний библейских святых. Тогда я еще не слышал ни единого послания о 
языках.  

 
Странные языки? 

Как-то раз я гостил у своей тети, которая жила в небольшом городке Южной 
Индии. В то же время по соседству проходило пятидесятническое молитвенное 
собрание. Мне было около 14 лет, и я был новоуверовавшим. Итак, я отправился туда 
с огромным желанием присоединиться к их прекрасным песням. Их проповедь и 
песни произвели на меня огромное впечатление. Но после проповеди все они начали 
молиться на каком-то странном языке. Он звучал настолько смешно, что я не смог 
сдержать своего смеха. Я выбежал на улицу, чтобы от души посмеяться над этим 
причудливым странным языком.  

После этого какое-то время у меня не было возможности повстречаться с этими 
странными людьми, лепечущими на каких-то языках. Потом я поехал в колледж. 
Церковь, которую я посещал в том городе, учила, что говорение на языках – от 
дьявола. Я был в полном замешательстве, но глубоко в своем духе я не мог 
согласиться с этим учением.  

Будучи студентом, я был благословлен необычайным желанием проводить часы в 
молитве и размышлении над Словом Божьим. Кое-что из своего раннего 
молитвенного опыта я изложил в своей книге «Молитва – живое дыхание жизни». 
Сутью всех учений, полученных мною в те дни, было следующее: достаточно 
оставаться верным молитве, жить в святости, быть жертвенным и завоевывать души. 
Все, что выходит за эти рамки, приведет в ошибочные крайности.  



 6

И все же, когда бы я ни читал Библию, я чувствовал глубокое растущее желание к 
чему-то большему. Каким-то образом я знал, что христианская жизнь должна быть 
сверхъестественной жизнью, полной чудес, одним словом, небесной жизнью. Но 
никто не мог утолить мою жажду. От Бытия до Откровения каждый муж Божий имел 
какую-то необычайную личную встречу с Богом. Каждая страница Библии изобилует 
чудесами и знамениями. Когда я читал об этих переживаниях, моя глубокая жажда 
росла и усиливалась, но я всеми силами старался ее угасить.  

 

Чарльз Финней 
Однажды мне в руки попала небольшая книга о Чарльзе Финнее. В ней говорилось 

о том, как Дух Святой наполнил его неконтролируемой электрической силой. Он 
даже плакал, не выдерживая интенсивности волн славы, текущих через него: 
«Достаточно, Господи, останови это! Если Ты наполнишь меня еще больше, то я 
этого не выдержу». С того момента его служение вошло в новое измерение. Тысячи 
людей испытывали обличающую силу Духа Святого. 

Когда бы он ни проповедовал, огромные собрания людей валились с ног, как 
будто сраженные мечем Духа. Это заставляло меня плакать и жаждать такой же силы 
в своей жизни. Затем в моих руках оказалась книга Освальда Смита «Дарование 
силы». В ней он ясно показал огромную разницу между переживанием спасения и 
последующим дарованием Духа Святого. Его книга была основана исключительно на 
Слове и приправлена описаниями многочисленных переживаний из предыдущих 
пробуждений. Все это потрясло меня до глубины души.  

 

Моя неутолимая жажда 
После этого мое сердце стонало и мучилось оттого, что я сам хотел испытать на 

себе все эти небесные переживания. Каждый раз, когда я глубже погружался в Слово, 
читая такие книги, как Деяния Апостолов, я приходил в полный восторг. Мое сердце 
отчаянно взывало к Богу, чтобы Он использовал меня в качестве Своего могучего 
инструмента. Ничто меньшее не могло удовлетворить мою голодную душу. Я 
пришел к заключению: нет никакой пользы жить без Его силы в моей личной жизни 
и служении.  

Эти глубокие желания заложили основание для моего духовного рвения и были 
движущей силой моей глубокой молитвенной жизни и служения еще в молодости. Я 
был активным членом и студенческим лидером «Евангелического Союза», который 
осуществлял служение среди студентов. К тому времени я был абсолютно убежден в 
том, что мне необходимо получить помазание от Духа Святого. Все внутри меня 
стонало от одной мысли об этом.  

После каждой сессии я прятался под деревьями студенческого городка и там 
изливал Господу свою душу. Я молился так: «Господь, разве Ты не сказал, что Дух 
истины введет вас во всякую истину? Как я вообще смогу понимать Твою Библию 
без Духа истины? Разве Ты не сказал, что, когда Дух Святой сойдет на вас, вы 
примете силу и будете свидетелями по всему миру? Как я вообще смогу служить 
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Тебе эффективно без твердой уверенности в том, что Дух Святой на мне со всей 
Своей силой? Либо наполни меня Духом Святым, либо забери мою жизнь!» Такими 
были мои слезные молитвы в те дни.  

Даже молясь за еду, я проливал слезы об этом сверхъестественном даровании. 
Некоторые из моих руководителей поняли, чего я так страстно желал, и 
предостерегали меня с беспокойством, что великие индийские святые, такие как 
Садху Сундерсингх, никогда не говорили о таком переживании. Они даже 
цитировали Библию, говоря: «Разве ты не знаешь, что ты являешься храмом Духа 
Святого, и Он уже живет в тебе?» Они говорили, что мои молитвы могут стать 
опасными для меня. Питая огромное уважение к этим людям, я хотел принять их 
заботливые предостережения, но глубоко внутри меня какой-то голос кричал: «Нет, 
нет, нет! Существует так много духовных переживаний, которые тебе следует 
испытать! Не сдавайся!» Этот настойчивый голос внутри меня не позволял никаким 
толкованиям, которые мне доводилось слышать, угасить мое жгучее желание. В тот 
момент своей жизни я посетил конференцию Евангелического Союза. 

Хотя это и странно, но до тех пор на меня чрезмерно не влияли никакие учения о 
языках или о крещении Духом Святым. Оглядываясь назад, я понимаю, что это Сам 
Дух Святой возбуждал мой дух желанием этого переживания. Из личного опыта я 
знаю: никакой жаждущий муж Божий никогда не будет удовлетворен своими 
нынешними переживаниями. Он всегда будет отчаянно стремиться переходить от 
славы в славу, от силы в силу, от праведности в праведность. Подобно Елисею он 
будет настойчиво гнаться за тем, что находится в более великих измерениях Духа. 

 

Волны удовольствия 
Никто не знал, как я плакал день и ночь после каждой сессии. Одним славным 

вечером я молился под деревом со своим профессором из колледжа. И вдруг Дух 
Святой сошел в Своей могучей силе. Волна за волной наслаждение начало 
растекаться по мне и наполнять меня от головы до пят. Невыразимая радость 
забурлила в моем сердце. Под этим мощным прикосновением я упал на землю. 
Будучи не в силах контролировать себя, я закричал: «О, мир, ты мне больше не 
нужен! Ты ничто по сравнению с тем блаженством, которое я сейчас переживаю!» И 
тут в какой-то момент я потерял контроль над своим языком. Я начал произносить 
какие-то странные слова, которые не мог даже ясно выговорить. Все это звучало как 
бессмысленное бормотание. Возможно, я все время боролся, пытаясь контролировать 
те слова, которые Дух Святой хотел дать мне, чтобы сказать привычные слова: 
«Слава Господу, слава Господу, аллилуйя». Эта борьба между удержанием контроля 
над своим языком и всецелого подчинения его Духу Святому приводила к запинкам 
и мешала свободному течению небесных языков.  

Какое это было переживание! Хотя я не мог четко произносить слова, я верно 
продолжал говорить слова запинающимися губами на протяжении нескольких 
месяцев. Да, когда мы верны в малом, Он всегда доверит нам большее.  

Проходили месяцы. Во мне начали подниматься сомнения. «Действительно ли это 
говорение на языках? Или я бормочу что-то от себя самого? Моя речь совершенно не 
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выразительна. Разве это не пустая трата времени? Возможно, бесы смущают меня». 
Такие вопросы поражали меня как огненные стрелы, но я решил продолжать 
говорить с верой маленького ребенка. Обычно я говорил себе слова из Луки 11:11-13: 
«Какой из вас отец, когда сын попросит у него хлеба, подаст ему камень? Или, когда 
попросит рыбы, подаст ему змею вместо рыбы? Или, если попросит яйца, подаст 
ему скорпиона? Итак, если вы, будучи злы, умеете даяния благие давать детям 
вашим, тем более Отец Небесный даст Духа Святого просящим у Него!» Спустя 
несколько месяцев внезапно произошел мой прорыв в прекрасный небесный язык, 
что случилось к моему великому удивлению на одном из церковных собраний. Я 
начал слышать себя говорящим на очень красивом, ясном, совершенном языке.  

С того дня потоки языков продолжают течь через меня со всевозрастающей силой. 
В ранние дни я выработал привычку дисциплинировать себя и с этой целью даже 
использовал будильник, чтобы говорить на языках в отведенное для этого время. 
Потом это развилось в подсознательную привычку. Теперь я постоянно говорю на 
языках. Мне не хватит слов, чтобы полностью выразить те благословения, которые я 
получаю через эти божественные языки. Очевидно, что это является одной из причин 
моего близкого хождения с Богом, моей победы над каждым искушением, а также 
секретом всего того, что Бог когда-либо совершил через меня.  

 

Разнообразные виды языков 
Всякий раз, когда моя плоть и мои чувства пытаются одолеть меня, я говорю на 

языках. Огромное количество раз я видел, как мой внутренний человек растет в силе 
и подчиняет себе мою плоть. Поэтому я называю такой язык «превозмогающим 
языком».  

Всякий раз, когда я перестаю ощущать интенсивность Божьего присутствия, я 
говорю на языках. Немедленно присутствие Иисуса заполняет меня как 
стремительный поток, и в такие времена я чувствую огромное единение с Богом. 
Поэтому я называю этот язык «захватывающим языком». 

Всякий раз, когда я встречаюсь с трудными обстоятельствами, так что тяжесть 
наваливается на мое сердце, я говорю на языках со слезами. В какой-то момент 
всякое бремя и страхи, которые отягощали мое сердце, исчезают как снег на солнце. 
Поэтому я называю такой язык «языком утешения». 

Всякий раз, когда мой разум смущается, а мое сердце начинает беспокоиться, я 
говорю на языках. В такие времена я чувствую, как будто кто-то поднимается во мне 
и повелевает ветру и буре утихнуть. Тогда мир, превосходящий всякое разумение, 
заполняет мой разум и сердце. Поэтому я называю такой язык «утихомиривающим 
языком». 

Всякий раз, когда мне нужно знать волю Божью и я дохожу до отчаяния в 
стремлении услышать Его голос, я говорю на языках. Когда я молюсь на языках 
несколько часов, я слышу Его приятный, ясный голос внутри себя без какой-либо 
тени сомнения. Поэтому я называю такой язык «вдохновляющим языком». 
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Всякий раз, когда я устаю, и меня оставляют силы в пылу сражений моего 
служения, я говорю на языках. К своему удивлению, я ощущаю обновляющее и 
освежающее присутствие Божье, которое поднимается внутри меня. Поэтому я 
называю такой язык «освежающим языком». 

Всякий раз, когда я ходатайствую и не знаю, за что молиться, я говорю на языках. 
Меня приводит в восторг мысль о том, что уже не я молюсь, но Дух Святой во мне 
начинает плакать и стонать, и слезы начинают течь из моих глаз. Поэтому я называю 
такой язык «ходатайственным языком». 

Всякий раз, когда я хочу знать, какое послание я должен передать людям, я 
говорю на языках. Меня всегда приводит в изумление то, что я вижу, как тайны 
Божьего сердца вспышками загораются в моем сердце и разуме. Поэтому я называю 
такой язык «пророческим языком». 

Всякий раз, когда я хочу увидеть чудеса Божьего Слова, я говорю на языках. 
Говорение на языках во время чтения Библии открывает каналы библейского 
откровения. Поэтому я называю такой язык «языком откровения». 

Всякий раз, когда я хочу увидеть проявление даров Духа, я говорю на языках 
много часов подряд. Я всегда с радостью наблюдаю за тем, как люди получают 
исцеление и освобождение, а пророчества текут рекой. Поэтому я называю такой 
язык «чудодейственным языком». 

Всякий раз, когда я исследую свое сердце, я говорю на языках в глубокой молитве 
к Богу, чтобы Он испытал меня. Я могу ощущать испытывающий свет Духа Святого, 
Который могущественным образом выявляет, обличает и очищает все скрытое, 
неосознанные грехи и вину. Поэтому я называю такой язык «очищающим языком». 

Всякий раз, когда враг ополчается, и злые духи окружают меня, я говорю на 
языках. Я смотрю с изумлением, как Дух Святой поднимает Свое знамя, разгоняя 
всякую тьму и принося свет. Поэтому я называю такой язык «побеждающим 
языком». 

Я могу продолжать и продолжать… Чтобы подвести итог, скажу: именно это 
драгоценное сокровище в моем земном сосуде соединяет меня, обычного человека, 
со Всемогущим Богом и Его небесами. Поэтому я называю такой язык «языком связи 
с небом». 

На всех своих семинарах я открыто учу об этих истинах и побуждаю всех 
упражняться в этом искусстве. Благодаря этому преобразовалось бесчисленное 
количество жизней. Многие, кто пришли полностью сгоревшими, опустошенными, 
разочарованными, побежденными и разбитыми частыми неудачами, 
свидетельствуют о том, как эта истина перевернула их жизнь. Многие из наших 
учеников, которые сейчас могущественно используются Богом, говорили мне, что 
эта истина, которую они узнали на наших семинарах, положила основание их 
эффективному служению. Некоторые из них служат в таких народах, в которых я сам 
никогда не бывал, и они уже совершили больше, чем я. Мои ученики начали учить 
этой истине повсюду, а некоторые даже написали книги о языках. Чтобы поделиться 
всеми этими свидетельствами, нужно писать отдельную книгу.  
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Просвещенные глаза 
Читая эти строки, у вас может создаться впечатление, что я слишком 

преувеличиваю важность этой истины или выделяю только лишь переживания без 
достаточного библейского обоснования. И все же я не могу не говорить о том, что 
видел и что испытал. Я пишу эту книгу, имея огромное бремя за народ Божий, чтобы 
он воспользовался теми лучшими благословениями, которые дает говорение на 
языках. 

Моим простым ответом тем, кто утверждают, что языки сегодня не нужны, или 
что это всего лишь человеческие эмоции, является следующее: я был слеп, а теперь 
вижу (Иоанна 9:25)! 

За более чем 35 лет близкого хождения с Иисусом я читал Библию больше, чем 
любую другую книгу. После многих постов и молитвенных размышлений над 
Словом Божьим я полностью убежден в благословениях этого божественного языка. 
Осознавая тот факт, что мы знаем лишь отчасти, со всем смирением и любовью я 
передаю эту книгу в ваши руки.  

Я не хочу сказать, что говорение на небесном языке является «универсальной» 
истиной. Если вы имеете христианский характер и средства благодати (изучение 
Слова, молитва, святость, любовь, служение и т.д.), и вы добавите к этому языки, то 
ваша жизнь расцветет и засияет так, как никогда раньше. Языки никогда не будут 
заменой, так как они являются жизненно важным дополнением. Вы сможете 
совершить большие дела за более короткое время с Божьей энергией, вместо того 
чтобы долго сражаться с помощью плотской энергии. Языки являются бесценным 
сокровищем для таких свершений.  

Эта книга не предназначена для того, чтобы кого-то возвысить или кого-то 
унизить. Я знаю некоторых самых благочестивых людей, которые никогда не 
говорили на языках. Даже самые выдающиеся святые Ветхого Завета никогда не 
имели этого переживания. Мне также известно постыдное состояние некоторых из 
тех, кто говорят на языках. Давайте не будем вступать в ненужную дискуссию о том, 
что необходимо: благочестивая жизнь или божественный язык. Давайте последуем за 
сбалансированным учением нашего Господа Иисуса и будем практиковать второе, не 
пренебрегая первым (Матфея 23:23). Если благословения языков добавить к 
примерной христианской жизни, то мы вскоре будем свидетелями славы, силы и 
пробуждения Ранней Церкви по всему земному шару. Во время чтения последующих 
страниц, пожалуйста, откройте свои духовные уши, чтобы слышать то, что Дух 
Святой говорит церквам. Это неотложное послание с небес, стучащее в вашу дверь. 
Эта истина превратит ваше бесплодие в плодовитость и послужит в качестве ключа к 
открытию вашего чудесного мира. Пусть при чтении этой книги ваша молитва будет 
звучать так: «Говори Господи, ибо слушает раб Твой« (1 Царств 3:9). 
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ЯЗЫКИ В ЛИЧНОЙ ЖИЗНИ 
 

Глава 2 
Языки-подарки 

 

 

 

Церковь Христа родилась в славе в день Пятидесятницы. Все небеса с ликованием 
праздновали это событие. Как ангельский хор пел славу во время рождения Христа, 
так он пел и в этот день.  

Это была инаугурация Церкви Отца, которую Он запланировал до основания 
мира. Все небеса наполнились великой радостью, потому что Христос возвратился 
домой после Своих победоносных деяний. До сих пор Дух Святой не мог оставаться 
постоянно на земле, но теперь Он пришел, чтобы сделать ее Своим домом. Ангелы с 
восторгом наблюдали за тем, как раскрывается последний план Божий, зная, что все 
Его предыдущие планы исполнились совершенным образом. Пятидесятница озарила 
это славное празднование небес. 

Что такого особенного в Пятидесятнице? Что такого уникального в рождении 
Церкви? То, что такие великие святые, как Авраам, Моисей, Самуил, Илия и другие, 
не могли переживать и испытывать, было подарено в день Пятидесятницы. «При 
наступлении дня Пятидесятницы все они были единодушно вместе. И внезапно 
сделался шум с неба, как бы от несущегося сильного ветра, и наполнил весь дом, где 
они находились. И явились им разделяющиеся языки, как бы огненные, и почили по 
одному на каждом из них. И исполнились все Духа Святого, и начали говорить на 
иных языках, как Дух давал им провещевать» (Деяния 2:1-4). 

Звук несущегося сильного ветра потряс дом. Весь дом наполнился этим святым 
ветром. Сверкающие языки пламени загорелись над каждым присутствующим в 
доме. 120 человек потерялось в реках славы. Возможно, они даже не осознавали того, 
что переживаемое ими было крещением Духа Святого. Но они не могли сдержаться 
от того, чтобы не произносить новые звуки, бурлящие в них. Их языки были 
полностью отданы на произвол течения. Результатом стал прекрасный многогранный 
язык.  

 

Благой дар 
Ученики, которые были связаны страхом, стали подобны сильным львам. Их вовсе 

не заботило то, что весь Иерусалим мог противостать им. Они вели себя совсем 
необычно: они шатались как пьяные. Огромная толпа людей замерла в изумлении. 

Да, дорогие возлюбленные, именно таким было славное рождение Ранней Церкви. 
Конец всегда более славный, чем начало. Со времен Адама ни один человек не 
переживал такого славного помазания, какое излилось в тот день. Библейские 
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исследователи называют это временем Святого Духа. Это также описывалось как 
время благодати, нового завета, славы или последнего дождя. Это такое время, при 
котором Всемогущий Бог пришел, чтобы жить в человеке и сделать его Своей 
обителью. Мы не должны находиться в неведении об этом изумительном времени и 
его исключительных благословениях.  

Послушайте, что говорит Библия об этой эре: «Но Этот Первосвященник получил 
служение тем превосходнейшее, чем лучшего Он ходатай завета, который 
утвержден на лучших обетованиях» (Евреям 8:6). Да, Иисус является лучшим 
Первосвященником. Это лучшее новозаветное время, основанное на лучших 
обетованиях. Каждое благословение, которое мы получаем в этой эре, действительно 
является лучшим благословением.  

Каждый человек сначала подаст лучшее вино, а затем – более дешевое. Но наш 
благой Бог сохранил лучшее отборное вино до дня Пятидесятницы. То вино, которое 
в тот день пили 120 человек, никогда не вкушалось ни одним из святых на земле со 
времен Адама. Вот это да! Сама эта мысль приводит меня в восторг. 

Я с радостью и гордостью представляю вам этот уникальный дар, излитый в день 
Пятидесятницы. Догадываетесь какой? Это был первый дар, данный в тот день, когда 
Дух Святой сошел на землю. Это был первый плод, данный тем, наполненным 
Духом, ученикам, самый драгоценный подарок ко Дню рождения Церкви. Я называю 
этот язык «языком-подарком». 

Библия называет эти языки-подарки «новыми языками», «иными языками», 
«другими языками», «неизвестными языками» и т.д. Только подумайте об этом! 
Почему эта способность говорить на новых языках была дана именно в этом времени 
Духа Святого? Почему она была дана в этот период лучшего Завета? Осознаете ли вы 
то, что эта сверхъестественная способность говорения на языках реально является 
особым благословением, основанным на особых обетованиях? Не кажется ли вам, 
что нам необходимо исследовать его особенности?  

 

Языки славы 
Господь славы являлся Своим земным святым множество раз. Авраам видел Его 

славу. Моисей был погружен в эту славу. Израильтяне дрожали при виде Его славы 
на горе Синай. Звучал громовой голос, небо озаряли вспышки молний, густое темное 
облако покрывало гору Синай, эхом отражался трубный звук, вся гора была в дыму и 
сильно сотрясалась. Бог сошел на нее подобно огненной печи. Голос Божий гремел 
подобно грому.  

Люди не могли этого больше выносить. Они стояли вдалеке и кричали, чтобы 
Господь не говорил с ними подобным образом, иначе они умрут. Таким образом, они 
потеряли привилегию быть свидетелями Его славы лицом к лицу.  

Только Моисей мог часто наслаждаться такой славой, но для людей это было 
подобно всепоглощающему огню на вершине горы (Исход 19:16-25; 20:18-21; 24:15-
18). 
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Та же слава, которая покрывала горы, горящий куст и Храм Соломона, стала 
младенцем в Вифлееме. Та же слава Божья ходила по этой земле на протяжении 33 
лет. Люди имели чудесную привилегию двигаться вместе с этой славой плечо к 
плечу. Они распяли этого Господа славы, но слава, пребывающая в Нем, воскресила 
Его и превознесла как Небесного Царя, посадив Его на Небесный Трон.  

Та же слава Божья наполнила учеников в День Пятидесятницы. Та слава, которая 
явилась на горе, та слава, которая наполняла Сына Божьего, стала языками огня, 
которые разделились и почили на каждом из учеников. Этот новый язык проистек из 
той славы. Поэтому я называю его «языком славы».  

Этот язык славы никогда не проявлялся во времена Моисея, так как слава этого 
новозаветного народа намного превосходит славу Моисея. Слава Моисея угасает, 
тогда как слава Нового Завета возрастает все больше. Дух Божий сошел на нас, 
чтобы сделать нас подобными Иисусу и вести нас от славы в славу. Вот почему Он 
дал нам эти языки славы в качестве особого дара (2 Коринфянам 3:7-18). 

 

Языки первых плодов 
Израильские лазутчики принесли первые плоды из Ханаана. Эти плоды 

демонстрировали преуспевание и богатство Ханаана. В то же время, языки – это 
первые плоды всех благословений, которые мы видим в Деянии Апостолов. Этот 
Божественный дар языков является основанием апостольской победы, силы, 
эффективного служения, неустрашимой смелости, чистоты жизни, 
непрекращающейся молитвы, постоянного поклонения и хвалебного стиля жизни. 
Вот почему Бог высвободил этот дар в Церковь до того, как было запущено 
апостольское служение.  

 

Жизненно важные языки 
Бог видел языки как необходимую нужду для Ранней Церкви, чтобы исполнить 

Его вечный план. Бог знает, что без языков Ранняя Церковь никогда бы не смогла 
выполнить такое великое задание. Господь, Который дает силу соответственно 
нашим дням, даровал эти жизненно необходимые языки соответственно 
огромнейшей задаче, возложенной на Раннюю Церковь.  

Ранняя Церковь не перестала говорить на языках после дня Пятидесятницы. 
Чтобы подчеркнуть это, Библия говорит: «И исполнились все Духа Святого, и начали 
говорить на иных языках, как Дух давал им провещевать» (Деяния 2:4). Да, они 
только начали говорить, и они никогда не прекращали этого. Я верю, что они 
продолжали говорить каждый день, все время.  

Во времена Моисея Дух Святой сошел на 70 человек. Они все пророчествовали, а 
затем перестали (Числа 11:25). Но те, кто заговорили на языках в день 
Пятидесятницы, никогда не переставали. Этот языковой поток тек постоянно. Они 
все ценили этот дар как бесценный и ревностно его охраняли. Где бы они ни были, 
этот славный язык наполнял людей. Когда Петр только начал говорить, этот язык 
обрушился на слушавших его (Деяния 10:44; 11:15). Когда Павел возлагал руки, 
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текли потоки языков (Деяния 19:6), и Церковь постоянно назидалась этим 
драгоценным даром (1 Коринфянам 14:4). 

Языки являются одной из главных причин всех благословений в Деяниях 
Апостолов. Абсурдно восхищаться жизнью апостолов, игнорируя этот источник их 
силы. Какой смысл восхищаться делами людей, если нам не нравится звук их 
сердцебиения?  

Этот дар языков открыл чудесный мир бесчисленных видений Ранней Церкви и 
высвободил великие чудеса. Я совершенно уверен, что Петр говорил на языках на 
протяжении многих часов перед тем, как произнести свою первую проповедь 
(Деяния 2:4,14). Вот почему каждое слово, которое исходило из его уст, становилось 
обоюдоострым мечом и пронзало сердца тысяч людей (Деяния 2:37). 

Языки, произнесенные наедине с Богом, являются причиной совершения Петром 
чудес публично. Те, кто служили при столах, такие как Стефан и Филипп, были 
настолько полны Духа Святого, что я с легкостью могу представить себе, как они 
говорили на языках во время служения у столов. Павел и его команда, которая 
перевернула мир вверх дном, также говорила на языках. Павел, герой двух третей 
Деяний Апостолов, совершивший три великие миссионерских путешествия, говорил 
на языках больше, чем кто-либо другой (1 Коринфянам 14:18). Никогда не забывайте: 
все авторы Нового Завета говорили на зыках.  

Каждый раз, когда я читаю Деяния Апостолов, я прихожу в восторг. Чудеса и 
знамения! Необычный рост церкви! Необычайные видения! Бесстрашные сердца! 
Разрушенная оппозиция! Побежденные маги! Сожженные колдовские книги! Бесы в 
страхе и трепете! Ух, ты!!!!!! Это будоражит все мое воображение! А что 
происходило за кулисами? Что это за секрет, который превратил этих боязливых 
мышей в бесстрашных львов? Что обратило Савла, разрушителя церкви, в Павла, 
строителя церкви? Что сделало возможным для обычного ученика Анании иметь 
свободную связь с Богом? 

Вы узнаете это, если изучите скрытую жизнь Ранней Церкви. Деяния Апостолов в 
основном было написано не для того, чтобы показать их тайную жизнь, но для того, 
чтобы показать их публичное служение. В конце концов, это Деяния Апостолов, а не 
жизнь апостолов. 

И при всем этом их тайны то тут, то там сияют ослепительным светом. Во всяком 
случае, нам дано одним глазом заглянуть в их личную жизнь. Странно видеть людей, 
которые восхищаются делами апостолов, не принимая языки апостолов.  

 

Люди, которыми я восхищаюсь 
Я еще не слышал и не видел никого, кто был бы настолько использован Богом в 

слове знания, как д-р Дхинакаран. Он свидетельствует о том, что много говорит на 
языках.  

Я лично был свидетелем того, как сотни бесов с криками выходили из людей на 
крусейдах д-ра Дживанандама. Если он возлагал руки на 100 человек, то 99 из них 
кричали и проявляли бесов. Я слышал, как он громко молился на языках перед 
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приездом на собрание. Я вспоминаю одну из его забавных историй о значении 
языков.  

История: Молодожены из провинции отправились в город на ярмарку. Зрелище 
ярких красочных огней открылось их взору, пугающая скорость колеса обозрения 
просто поражала их. Экспонированные электротовары привлекали их внимание. 
Под сильным впечатлением и в полном восторге от увиденного они возвратились 
домой. Мужу было интересно узнать, что понравилось его жене. Малограмотная 
жена ответила: «Все было прекрасно, за исключением той шумной машины, 
которая все время гудела. Она раздражала меня». Муж рассмеялся и стал 
объяснять: «Эта машина является генератором, который производит все 
необходимое электричество для целой ярмарки. Без нее не было бы все этого 
вообще».  

Да, подобным образом реагируют многие из тех, кто читают Деяния Апостолов. 
Они восторгаются откровениями в посланиях Павла, но, по всей видимости, им не 
нравится звук генератора. Как бы они хотели не слышать шума этого генератора 
(языков)! А жаль!  

Возлюбленные, я мог бы продолжать и продолжать, описывая те благословения, 
которые я получил благодаря языкам в своей жизни. Это главный секрет, стоящий за 
всеми чудесами и знамениями, о которых мы читаем в Новом Завете и Истории 
Церкви. Желаете ли вы получить этот подарок, который был преподнесен Ранней 
Церкви в День ее рождения? Или вас удовлетворяет уровень помазания 
ветхозаветных святых?  

Осознаете ли вы, что языки – это новозаветное благословение, которого никто не 
переживал от Авраама до Иоанна Крестителя? Можете ли вы теперь принять то, что 
языки являются одной из особых благодатей в плане Божьем? Весь чудесный мир 
языков широко распахнут для вас! Пожалуйста, не стойте вне его, думая, что он 
предназначен только для небольшого количества избранных. Это новое сокровище, 
предусмотренное для нового творения.  

Дорогие возлюбленные, говорящие на языках, наскучил ли вам этот подарок? 
Последовательны ли вы в говорении на языках? Пожалуйста, не пренебрегайте этим 
божественным языком, данным специально для века Церкви, как будто он не 
является чем-то значительным. Языки – это абсолютно новый мир чудес. Никто из 
нас никогда не входил во всю его глубину. Пойдемте и вместе исследуем этот новый 
мир! 
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ЯЗЫКИ В ЛИЧНОЙ ЖИЗНИ 
 

Глава 3 
Предсказанные языки 

 

 

 

Язык, подаренный Ранней Церкви на День рождения, не является чем-то таким, 
что появилось совершенно неожиданно. Еще до сотворения мира Бог предусмотрел 
его для Своей Невесты, Церкви. Ранние пророки смотрели на этот дар как на тень, а 
не как на ясный предмет. Дух пророчества внутри них открыл его им до 
определенной степени. И все же они никогда не имели привилегии испытать его на 
себе, так как для явления этого сверхъестественного языка должна была быть 
уплачена огромная цена. Никто не мог получить этого дара до тех пор, пока Христос 
не заплатил сполна цену на Кресте.  

До тех пор Дух Святой не мог найти Себе дома на земле. Он продолжал приходить 
и уходить подобно голубю Ноя, который не мог найти для себя подходящего места. 
Только в день Пятидесятницы Он нашел постоянную обитель на этой земле. Только 
омытые кровью люди могут предоставить Ему постоянное место обитания. Языки 
Духа Святого были даны в качестве особого дара только для этих новых творений.  

Бог никогда ничего не делает, не открыв этого прежде Своим пророкам (Амос 
3:7). Как минимум три пророка предсказывали языки до дня Пятидесятницы. Исаия и 
Иоиль пророчествовали об этом языке последних дней, а наш Господь Иисус 
Христос, Пророк пророков, показал это очень ясно.  

 

Языки, которые видел Исаия 
За 700 лет до Пятидесятницы Исаия предсказывал этот язык. Мы узнаем 

могущественную силу языков, когда погрузимся в его пророчество. «За то 
лепечущими устами и на чужом языке будут говорить к этому народу. Им говорили: 
«вот – покой, дайте покой утружденному, и вот успокоение». Но они не хотели 
слушать. И стало у них словом Господа: заповедь на заповедь, заповедь на заповедь, 
правило на правило, правило на правило, тут немного, там немного, – так что они 
пойдут, и упадут навзничь, и разобьются, и попадут в сеть и будут уловлены» 
(Исаия 28:11-13). 

Осуждая Иудею в грехе, Исаия видел ее будущее в Духе. Он видел будущее для 
этого мятежного народа. Он видел его недовольным и уставшим от соблюдения 
закона Божьего, который принял «заповедь на заповедь, правило на правило». Как 
пророк он видел покой и освежение, которое было у Бога для тех измученных людей, 
через дар языков. Он буквально говорил о нашем времени, которое является 
временем Божьего Нового Завета. И все же он выразился очень ясно: когда Бог будет 



 17

говорить к Своему народу этим лепечущим языком, люди будут презирать и 
отвергать его. По этой причине они пойдут и упадут навзничь, и разобьются, и 
попадут в сеть. Какая трагедия! Но те люди, которые примут это мессианское 
благословение освежения себя через языки, смогут избежать ловушек и падения. Я 
всегда восхищаюсь тем, насколько точно Исаия описал грядущего Мессию и 
благословения Его Нового Завета, а также ту жизненно важную роль, которую 
сыграют в этом языки.  

Прошло 2000 лет со дня прихода Христа, и Дух Святой активно наполняет Свой 
народ со времени Пятидесятницы. Сотни и тысячи приняли этот прекрасный язык. 
Увы, Его собственные избранные израильтяне не признают ни своего Мессию, ни 
значения этого великого дара языков. Они все еще смеются над языками и находятся 
в заблуждении.  

О, Церковь Божья, Дух Святой страстно желает того, чтобы ты не пропустила ни 
одного из благословений этой новой эры. Он все еще говорит к Своему народу 
лепечущими устами и на чужом языке. Он хочет использовать твой язык, чтобы 
говорить через него, если ты позволишь Ему это.  

О, Господь, вот я, я отдаю свой язык Тебе всецело. Я никогда не потеряю этот 
драгоценный дар, который так ужасно отвергли израильтяне. Наполни меня Своим 
Святым Духом и говори о Своих Божественных тайнах через мои уста. 

Вы можете возразить, что пророчество Исаии не имеет никакого отношения к 
новозаветным языкам. Павел знал о том, что будут такие возражения, поэтому 
процитировал пророчество Исаии, говоря о языках в своем послании. Послушайте 
эти слова: «В законе написано: иными языками и иными устами буду говорить 
народу этому; но и тогда не послушают Меня, говорит Господь. Итак, языки суть 
знамение не для верующих, а для неверующих…» (1 Коринфянам 14:21-22). 

Это правда! Даже сегодня языки являются вызывающим знамением для тех, кто не 
веруют. Для них это может казаться странным языком, но для тех, кто вместит это, 
он откроет небесные сферы. Дух Святой бросает вам вызов прямо сейчас! Не тратьте 
время в пустых спорах. Просто верьте и принимайте.  

 

Языки, предсказанные Иоилем 
Около 800 г. до н.э. пророк Иоиль увидел излияние Духа последнего времени на 

всякую плоть. В те дни Дух сходил на лишь немногих избранных людей, но Иоиль 
прекрасно показал, как всякая плоть испытает на себе это излияние. Сыновья и 
дочери, молодые и старые, слуги и служанки, мужчины и женщины, – сюда 
включены все. Будут изобиловать пророчества и предсказания, сны и видения, 
чудеса и знамения (Иоиль 2:28-30). К сожалению, это пророчество не увидело своего 
исполнения в период Ветхого Завета.  

Началась новая эра, когда родилась новозаветная Церковь. Дух Святой сошел на 
120 человек, и они все начали говорить на разных языках. Толпы народа, 
собравшиеся вокруг них, были ошеломлены. Некоторые смогли понять свой язык; 
некоторые не смогли понять ничего и стали насмехаться.  
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Петр встал и объявил об исполнении пророчества Иоиля: «Ибо вам принадлежит 
обетование и детям вашим и всем дальним…» (Деяния 2:39). Кто мог когда-либо 
отрицать излияние Святого Духа, которое видел Иоиль, включая говорение на 
языках?  

Дорогие друзья, Дух Святой все так же движется по нашей земле. Он будет 
оставаться здесь до тех пор, пока не представит Свою Церковь как непорочную, 
совершенную и прославленную Невесту. Если вы приняли Иисуса как Господа, то 
это славное переживание – для вас. Вы по праву рождения можете обладать этим 
благословением. 

Как ребенок имеет полное право просить у своего папы рыбу, хлеб и яйцо, так и 
вы можете просить у своего Папы и получать прямо сейчас. Иисус говорит вам со 
всей властью: «Итак, если вы, будучи злы, умеете даяния благие давать детям 
вашим, тем более Отец Небесный даст Духа Святого просящим у Него» (Луки 
11:13). Готовы ли вы принять эти благословения, приготовленные для вас?  

 

Языки, предсказанные Иисусом 
Воскресший Сын Божий взял Своих учеников на гору Елеонскую. Это было то 

время, когда Он готовился к вознесению, самый ответственный момент, когда Он дал 
Свое Великое Поручение идти по всему миру и проповедовать Евангелие всему 
творению. Говоря о тех, кто будет веровать и креститься, Он особо подчеркнул пять 
знамений, которые будут сопровождать Его последователей. Обратите внимание: 
«Уверовавших же будут сопровождать эти знамения: именем Моим будут 
изгонять бесов; будут говорить новыми языками; будут брать змей; и если что 
смертоносное выпьют, не повредит им; возложат руки на больных, и они будут 
здоровы» (Марка 16:17-18). У нас есть веские свидетельства как из Слова Божьего, 
так и из опыта людей, которые доказывают, что эти пять знамений совершались 
через обычных верующих, что подтверждает пророчество нашего Господа.  

Иисус уже предсказывал и пророчествовал о том, что эти языки являются 
благословением этого нового времени. Никогда не забывайте о том, что говорение на 
языках включается в Великое Поручение! Это было даже одним из Его последних 
желаний: видеть каждого верующего говорящим на языках.  

Воскресший Господь, имеющий всякую власть на небе и на земле, заявил, что 
властью Его имени каждый верующий будет говорить на языках. Это знамение 
должно следовать и за вами также! Его пророчество начало исполняться в течение 
десяти дней. Из всех этих пяти знамений данное предсказание о новых языках 
предшествовало всем остальным, став первым знамением.  

Христос уже заплатил цену на Кресте, чтобы это благословенное знамение стало 
для вас доступным. Все, что вам необходимо делать, – это верить Его словам, 
подобно ребенку принять эти языки в Его имя и начать говорить верой. Иисус 
совершенно определенно сказал, что эти знамения будут следовать за теми, кто 
уверовал. Он не сказал, что они могут следовать, а могут и не следовать. Здесь нет 
никакого места для сомнения. То, что у вас нет этих пяти знамений, не означает того, 
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что вы не являетесь верующим во Христа. Это попросту означает, что вы не верите в 
эти знамения.  

Уровень вашей веры определяет уровень этих знамений в вашей жизни. Всякий, 
кто верует в Имя Иисуса, может говорить на различных языках. Эта истина не может 
подвергаться сомнению. Увы, сомнение и неверие остановили многих святых 
Божьих, и они не вошли в этот благословенный, сверхъестественный мир. Те, кто 
должны были наслаждаться говорением на языках больше, чем другие, как Павел, 
онемели подобно Захарии из-за своего неверия. О, Господи, помоги нам!  

Противостаньте духу неверия во Имя Иисуса! Пусть ваши языки будут 
высвобождены верой. Пусть новый язык польется из вашего духовного человека. 
Пусть реки жизни потекут через ваш язык и благословят народы. Та новое время, 
которое видел Исаия, уже пришло. Время, предсказанное Иоилем, уже наступило. 
Началось пророческое время Главы Церкви. О, настало время для того, чтобы новое 
творение говорило на новых языках и имело новую связь со Святым Богом. Во имя 
Иисуса начните пользоваться этой привилегией прямо сегодня!  
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ЯЗЫКИ В ЛИЧНОЙ ЖИЗНИ 

 

Глава 4 
Контролирующие языки 

 
 
 
Мы рассмотрели языки как особое благословение этого новозаветного периода. 

Мы ясно увидели, что эта способность говорить на языках открывает все каналы к 
другим благословениям. Мы даже можем назвать это ключом, который открывает 
сокровищницу этой новой эры. Но тут возникает вопрос: почему эти языки должны 
были проявиться именно в это время? Что делает этот дар более особенным, чем 
остальные?  

Почему все ученики в горнице начали сразу же говорить на языках, после того как 
были исполнены Духом Святым? Когда бы Дух Святой ни сходил на святых Ветхого 
Завета, Он производил множество чудес; но почему здесь только языки?  

Дух Божий сходил на Самсона. Он мог голыми руками разодрать на части льва как 
козленка (Судьи 14:6). Когда Дух Святой вновь сходил на него, веревки, 
связывавшие руки Самсона, становились как перегоревший лен (Судьи 15:14). Божий 
Дух сходил на Гедеона, и тот трубил и приносил великую победу (Судьи 6:33). 

Дух сходил на Давида, и тот играл на гуслях, чем исцелял Саула (1 Царств 16:23). 
Дух сходил на Иеффая и Гофониила, и их руки превозмогали их врагов.  

Но почему Дух Святой захватил контроль над языками ранних апостолов в тот 
момент, когда наполнил их в день Пятидесятницы (Деяния 2:4)? Почему Ему нужно 
было заставить их говорить на различных языках? Почему весь дом Корнилия 
должен был разразиться говорением на языках, как только Дух Святой сошел на них 
(Деяния 10:44-46)? Почему 12 учеников из Ефеса сразу же заговорили на языках 
после того, как на них сошел Дух Святой (Деяния 19:6)? Почему крещеные Духом 
люди и сегодня говорят на языках с момента крещения? 

Почему Дух Святой берет наш язык под Свой контроль до того, как взять под 
Свой контроль все остальные части нашего тела? Здесь заложена крайне важная 
истина.  

 

Сила нашего языка 
Наш язык решает все относительно нашей жизни. Каждый раз, кода я читаю о 

языках в Библии, я изумляюсь. Наш язык контролирует нашу жизнь больше, чем мы 
можем себе представить. Наш язык определяет нашу победу или поражение. Наш 
язык либо созидает, либо разрушает нас. Наш язык либо укрепляет, либо ослабляет 
нас. Наш язык либо освобождает, либо сковывает нас. Наш язык открывает нас либо 
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для богатства, либо для нищеты. О, сила нашего языка! Великий мудрый Соломон 
напоминает нам об этой истине постоянно. Подчеркните, пожалуйста, все его 
высказывания о языке и поразмышляйте над ними. Вы познаете сверхъестественную 
силу вашего языка.  

Что мы сеем своим языком, то мы и пожинаем. Мы уже пожинаем результаты 
произнесенных нами слов. Мы живем благодаря своему языку; мы умираем из-за 
своего языка. Насколько истинно утверждение Соломона: «Смерть и жизнь – во 
власти языка, и любящие его вкусят от плодов его»! (Притчи 18:22). «Кто хранит 
уста свои и язык свой, тот хранит от бед душу свою» (Притчи 21:23). «Отборное 
серебро – язык праведного» (Притчи 10:20). «Уста праведного пасут многих» 
(Притчи 10:21). «Кроткий язык – дерево жизни» (Притчи 15:4). «Уста праведника – 
источник жизни» (Притчи 10:11). Единственный способ следить за своими 
эмоциями, чувствами, разумом и волей – это контроль над своим языком. Именно 
наш язык высвобождает реки жизни из нашего внутреннего естества. Вот почему, как 
только Дух Святой сходит на нас, Он подчиняет наш язык Своему контролю и делает 
его Своей собственностью. В качестве первого знамения Он наполняет наши уста 
Своим языком.  

Чем больше вы говорите на языках, тем больше ваш язык подчиняется 
руководству Духа Святого. Как результат, через наш язык высвобождаются потоки 
жизни и становятся плодом жизни для мертвого мира. Наш язык пасет и питает тех 
людей, которые взывают о хлебе жизни. 

Что это за привилегия – подчинять свой язык Духу Святому! Какие мы 
счастливые, что можем говорить на Его языке!  

Наш Господь, Который больше Соломона, много говорил о нашем языке. Он 
сказал, что от избытка сердца говорят уста (Матфея 12:34). Здесь кроется секрет о 
различных видах языков, на которых говорили ученики в день Пятидесятницы. 
Неудивительно, что их уста взорвались хвалой Богу, – ведь они были так полны 
Богом, Духом Святым. Наш Спаситель провозгласил окончательный вердикт о том, 
что слова из наших уст либо оправдают, либо осудят нас. Дух Святой помогает нам 
через наш собственный язык, чтобы спасти нас от осуждения и сделать нас Своими 
праведниками и святыми.  

Любой человек, подчиняющий свой язык Духу Святому, может легко и свободно 
преуспеть в контроле над своим языком. Не является ли это причиной того, что Дух 
Святой требует от нас контролировать свой язык?  

Узда:  
Иаков, брат Иисуса, который рос вместе с Ним, изложил самые важные истины о 
конструктивной и деструктивной силе языка. Он изображает язык как узду, которая 
контролирует личность в целом. Как наездник поворачивает все тело коня с 
помощью одной маленькой уздечки, так и наш Наездник, Дух Святой, использует 
наш язык в качестве узды, чтобы подчинить Своему контролю всю нашу плоть. 
Таким образом, Дух Святой и наш дух вместе подчиняют все наши чувства и 
телесные желания Его власти.  

Штурвал:  



 22

Рулевой поворачивает огромный корабль небольшим штурвалом, куда пожелает, и 
оберегает его от сильного ветра. Таким же образом Дух Святой защищает корабль 
нашей жизни от того, чтобы его не унесло в результате атак врага или трудностей 
жизни. Он ведет его так, как желает, с помощью нашего языка – Его штурвала или 
руля. Когда Дух Святой управляет нашим языком, тот становится Его 
собственностью, и наша речь становится Его речью. 

Огонь: 
Иаков говорит, что язык, как небольшой огонь, может поджечь огромный лес. Он 

утверждает, что это может испортить все наше тело и зажечь адским огнем все 
течение нашей жизни. Как много верующих, к сожалению, потерпели 
кораблекрушение в своей жизни, так как не контролировали свой язык! Как много 
впало в прелюбодеяние из-за своего похотливого языка! Как много было битв с 
собственной плотью без всякого результата! Как много разрушило мир в своих 
семьях из-за слов своего языка! Как много нарушило свои взаимоотношения с 
другими людьми из-за своего языка! Как много причинило вред своим здоровым 
телам из-за своих негативных слов! О, Боже, прости нас! 

Нам нужно было бы написать отдельную книгу о языке, но здесь мы хотим найти 
связь между Божественным языком и контролем над нашим языком. Библия очень 
ясно говорит о том, что никто не может укротить свой язык, независимо от того, 
насколько мы полны решимости бороться за его изменение. И все же у нас есть 
хорошая новость: человекам это невозможно, но не Богу (Марка 10:27). 

Мы никогда не устанем повторять, что главной целью Духа Святого является 
управление нашей жизнью, а также целыми народами через подчинение нашего 
языка. Именно наш язык проповедует Евангелие каждому творению. Именно наш 
язык повелевает болезни уйти. Именно наш язык изгоняет бесов. Именно наш язык 
произносит слова благодати. Именно наш язык пророчествует и открывает тайны. 
Именно наш язык исцеляет разбитые сердца.  

Я уверен, что теперь вы знаете, почему Дух Святой прежде всего подчиняет 
Своему контролю наш язык. Я часто говорю на своих собраниях: Иисус требует наше 
сердце; Дух Святой требует наш язык. Теперь вы знаете, почему Дух Святой сошел 
на Раннюю Церковь и подчинил Своему контролю языки учеников, начав 
прославлять Бога с помощью иных языков.  

Даже сегодня я могу засвидетельствовать о том, что всякий раз, когда я говорю на 
языках, наполненных Духом Святым, мой разум подчиняется моему контролю. 
Обычно это не происходит моментально. Иногда мой разум колеблется из-за 
различных забот и тревог. Иногда я нахожу трудным сосредоточиться на чем-то 
одном. Иногда становится трудно даже осмысленно молиться и размышлять над 
Словом Божьим.  

В такие моменты я прибегаю к языкам, прохаживаясь по комнате, либо сидя, либо 
в каком-либо другом удобном положении. Мой разум иногда отказывается даже 
сконцентрироваться на говорении языками. Но если я не сдаюсь, одолевающие меня 
чувства утихают и мой разум приходит в нейтральное положение. Тогда молиться и 
размышлять над Словом становится легче. Это такое искусство, которое помогает 
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нам взять полный контроль над своим разумом, который скачет иногда как дикая 
лошадь. Нам все еще предстоит проникнуть в глубины этих загадочных языков.  

Все, что приходит свыше, каким бы маленьким оно ни казалось, является 
бесценным. Никакой человек не может совершенно понять его значения. Я делюсь с 
вами тем искусством, которому научился в детстве. При многословии рождается 
грех, но при множестве Его слов рождается жизнь.  

Стремитесь ли вы к тому, чтобы больше говорить Богу, и меньше – человеку? 
Боретесь ли вы за то, чтобы подчинить контролю свою душу? Ведете ли вы сражения 
в своей молитвенной жизни? Просто помолитесь прямо сейчас:  

«Дорогой, благословенный Дух Святой, мои собственные слова лишь добавят к 
моим грехам. Пусть Твои драгоценные слова текут с моего языка. Пусть вся моя 
жизнь подчинится Твоему суверенному владычеству через мой язык. Я убежден в 
том, что говорение на языках очень помогает мне угодить Тебе словами моих уст и 
размышлением моего сердца. У меня нет слов, чтобы поблагодарить Тебя за 
обучение этой драгоценной истине. С сегодняшнего дня и далее пусть мои уста 
постоянно произносят различные языки, ибо я подчиняю свой язык Тебе».  

 

Предостережение 
Здесь я хочу предостеречь вас. Сатана знает силу нашего языка так же, как и Дух 

Святой. Сатана прилагает все усилия к тому, чтобы вложить свои слова в наш разум 
и хочет, чтобы мы говорили их, как и Дух Святой вкладывает слова в нашего 
внутреннего человека. Они оба изо всех сил стараются подчинить наш язык своему 
контролю.  

Но мы должны знать радикальную разницу между ними. Дух Святой живет в 
нашем духе. Оттуда Он посылает Свои слова на наш язык. Такие слова несут жизнь и 
благословение людям. У сатаны же нет доступа к нашему духу, поэтому он 
вкладывает свои слова в наш разум. Когда мы принимаем его слова и произносим их, 
это приносит запах смерти и губит людей.  

К сожалению, многие из детей Божьих причиняют огромный вред и себе, и другим 
людям, подчиняя свой язык сатане, и таким образом подсознательно служат ему. Это 
разрывающая душу истина. Позвольте мне привести несколько примеров, чтобы вы 
умели различать слова сатаны.  

 
Нечистые слова 
Сатана посылает своих нечистых духов, которые искушают нас произносить 

грязные, похотливые слова. Любые слова, которые оскверняют нашу святость, идут 
непосредственно от этих нечистых духов. Уста, которые произносят 
соблазнительные и обольстительные слова, становятся рупором для бесов. Такие 
слова звучат сладко, как мед, но оскверняют святых Божьих и толкают их в яму 
прелюбодеяния. Это капли яда непосредственно от духа блуда.  
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С другой стороны, Дух Святой делает все возможное для того, чтобы наполнить 
нас Своими чистыми словами и сделать наш язык Своим оружием для избавления 
людей от власти греха.  

Друзья, кто правит вашим языком? Источают ли ваши слова похоть, или вы 
говорите слова Духа Святого, чтобы освободить пленников похоти? Сделайте свой 
выбор сегодня. 

 
Обвиняющие слова 
Подобным образом, любое слово, которое обвиняет других людей, извергается из 

пасти древнего змея. Он обвиняет братьев день и ночь (Откровение 12:10). Эти духи 
наполняют ваш разум обвиняющими словами, когда вы даже не подозреваете об 
этом. Вы начинаете обвинять людей, не осознавая опасности, которая за этим 
кроется. Помните о том, что любое слово, сказанное вами против человека Божьего, 
вашего сотрудника или их семей, за их спиной, исходит непосредственно от дьявола.  

Как печально видеть, что многие из святых Божьих стали жертвами этих 
обвиняющих духов и с легкостью обвиняют других. Передайте узду вашей жизни в 
руки Духа Святого прямо сегодня.  

Упражняйтесь в том, чтобы говорить лишь то, что только истинно, что честно, что 
справедливо, что чисто, что любезно, что достославно, что только добродетель и 
похвала, и становитесь оружием Духа Святого (Филиппийцам 4:8). Не тратьте 
напрасно своего времени. Сатана – это убийца, который ворует, губит и разрушает 
мир у людей. Его отравленные слова подобны пронзающим копьям, которые ранят и 
убивают людей. Как только наш язык становится добычей для его слов, мы легко и 
неосознанно причиняем боль людям. Исследуйте свое сердце и узнайте, сколько 
людей было ранено вашими словами. Сатана радуется даже тогда, когда вашими 
грубыми словами ранятся дети.  

Слова исправления, которые вы говорите под силой Духа Святого с одним лишь 
намерением помочь человеку, никогда не будут осуждать, а будут обличать его. 
Независимо от того, сколько оправданий вы можете привести за боль, причиненную 
другому человеку своими резкими словами, вы воистину становитесь рабом врага. 
Дух Святой стоит возле вас, чтобы прямо сейчас освободить вас.  

Сладкие слова Духа Святого всегда исцеляют сокрушенные сердца. Для 
исполненного Духом верующего, говорящего на иных языках, легко произносить эти 
добрые, исцеляющие слова. Единственное, что нам нужно сделать, – это подчинить 
свой язык Духу Святому и молиться на языках как можно больше. Тогда Дух 
благодати и любви поднимется в вас и будет произносить через вас добрые, 
любвеобильные слова. Он стремится ободрить и возвысить многих людей с помощью 
ваших слов. Подчинитесь Ему сейчас.  

 
Негативные слова 
Дух страха парализует сегодня многих Божьих воинов. Этот дух сеет в нас 

пугающие мысли. Он всегда рисует в нашем воображении мрачные картины, как 
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будто в любой момент может произойти нечто ужасное. Но вместо того, чтобы 
противостать этому как чему-то сатанинскому, мы принимаем это, даже не различив. 
Так наши языки подчиняются этим духам. И каков же результат? Слова страха, 
слова, возвеличивающие болезни, слова, искореняющие нашу веру, и все виды 
негативных слов. Такие слова влияют на нас и начинают руководить всей нашей 
жизнью. Мы становимся тем, что говорим. Болезни, немощи, печали и неожиданные 
удары разрушают нас. Дух Святой – это Дух веры. Он всегда сеет слова веры в наш 
разум и наполняет нас Своими ободряющими словами. Когда мы подчиняем свой 
язык Его словам и произносим их, это производит атмосферу веры и наполняет нас и 
наших возлюбленных. Тогда духи страха и неверия убегают от тех, кто окружают 
нас. Такие слова веры могут смести любые преграды и даже сбросить в морскую 
пучину наши гигантские проблемы. 

Друзья, начнете ли вы говорить слова Святого Духа и высвобождать силу Божью 
через свои слова? Бог желает сделать вас своим рупором. «Если извлечешь 
драгоценное из ничтожного, то будешь как Мои уста» (Иеремия 15:19). 

Говорение на языках является великим противоядием негативным словам. Я 
постоянно говорю о том, что существует связь между контролем над своим языком и 
Божественными языками, но здесь я хотел бы предостеречь также тех, кто говорят 
иными языками. Говорение на драгоценных языках великого Святого Духа – это не 
только редкостная привилегия, но и огромная ответственность. Вам необходимо 
быть очень и очень осторожными, чтобы не произносить слов сатаны и собственной 
плоти. 

Говорение на языках в вашей тайной комнате и говорение бесовских слов 
остальную часть дня непременно приведет вас к опасности. Вы вновь разрушите 
своего внутреннего человека, которого вы только что построили говорением на 
языках. 

От этого есть лекарство. Практикуйте говорение на языках каждый день в 
отведенное для этого время и вырабатывайте привычку говорения на языках в 
течение всего дня. Тогда ваш духовный человек будет подавать вам 
предостерегающие сигналы всякий раз, когда вы будете произносить демонические 
слова. Сразу же измените тему разговора. Когда это войдет у вас в привычку, вы 
увидите, как помазание будет усиливаться с каждым днем и нести с собой Его 
могущественное Присутствие. 

Наша жизнь слишком коротка, и миллионы людей ждут нас. Живите в Духе 
каждый день, и позвольте Его пламенному языку захватить ваш грешный язык. 

Пусть множество людей обратится от смерти к жизни через ваш язык. Пусть 
сердца получат утешение. Пусть боязливые станут смелыми. Еще есть время. 
Сегодняшнее решение принесет завтрашнюю славу. Позвольте Духу Святому 
завладеть вашим языком. Позвольте Ему наполнить вас Своими благодатными, 
чистыми словами. Пусть Дух Святой побудит вас говорить на Своем языке больше, 
чем на вашем собственном. Пусть ваш язык творит новый мир. 
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ЯЗЫКИ В ЛИЧНОЙ ЖИЗНИ 

 

Глава 5 
Молитвенные языки 

 

 

 

До сих пор мы видели, как Дух Святой подчиняет нас Своей власти и изменяет 
всю нашу жизнь, используя наши уста для говорения на Его языке. 

А сейчас мы поразмышляем над привилегией личного общения с Богом через 
языки. Все дары Духа благословляют других людей, но этот уникальный дар языков 
помогает в нашей личной жизни больше, чем любой другой. Это сердцебиение 
нашей молитвенной жизни. 

 

Молитва умом 
Существуют две стороны победоносной молитвенной жизни. Одна из них – это 

молитва умом; другая – молитва в Духе. Большинство наших молитв и прославлений 
исходят из нашего разума и эмоций. Но даже те, кто преуспели в таком виде 
молитвы, не имеют полноты в своей молитвенной жизни. Это правда, что многие 
молитвенные воины ослабевают сердцем, когда их плоть устает, их разум становится 
уязвимым, их эмоции теряют силу, ответы задерживаются, а трудности 
накапливаются. 

Могущественные молитвенные воители ослабевают в своей молитвенной жизни. 
Те, кто стояли в проломе, засыпают. Ликующие прославители ужасно 
разочаровываются. Одна из главных причин заключается в том, что все они молились 
только умом. Наш разум и наша воля не настолько энергичны в преклонном 
возрасте, как в молодости. Те, кто много молятся, столкнутся с искушением 
разочарования. Вот почему Иисус связывал опасность уныния с молитвенной 
жизнью (Луки 18:1). В такие времена молитвенный язык Духа Святого приходит к 
нам на помощь. Это не означает, что мы не нуждаемся в помощи Духа Святого в 
нашей молитве умом. Конечно, мы нуждаемся в помощи Духа Святого в каждой 
сфере нашей жизни. Только исполненный Духом человек может обрести полноту в 
своей семейной жизни и плод в своем служении. Все виды молитв должны быть 
заряжены Духом Святым. 

Вот почему Павел говорит: «Молитесь в Духе во всех случаях всякими молитвами 
и прошениями…» (Ефесянам 6:18, Новый Международный Перевод на английском 
языке). Обратите внимание на слова «всякими молитвами». 

Да, существуют разные виды молитв. Ходатайственная молитва, моление, молитва 
веры, молитва исповедания греха, молитва духовной брани, молитва личного 
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общения с Богом, молитва благодарения, молитва хвалы и поклонения, молитва 
власти, молитва посвящения и т.д., и т.д. Все эти разновидности молитв могут 
совершаться и умом, и в Духе. 

 

Молитва духом 
Когда мы молимся на языках, Дух Святой напрямую обращается к Отцу через наш 

дух. Библия подчеркивает, что тот, кто говорит на языках, говорит не людям, а Богу 
(1 Коринфянам 14:2). Таким образом, становится совершенно ясно, что это 
молитвенный язык.  

«Ибо когда я молюсь на незнакомом языке, то хотя дух мой и молится, но ум мой 
остается без плода. Что же делать? Стану молиться духом, стану молиться и 
умом; буду петь духом, буду петь и умом. Ибо если ты будешь благословлять духом, 
то стоящий на месте простолюдина как скажет: «аминь» при твоем 
благодарении? Ибо он не понимает, что ты говоришь. Ты хорошо благодаришь, но 
другой не назидается» (1 Коринфянам 14:14-17). 

Молитва духом, благословение духом, пение духом, – все говорит о том, что это 
язык общения с Богом. Давайте вначале рассмотрим молитву духом. 

Такой вид молитвы превосходит наше разумение. Здесь нет работы для наших 
мозгов; здесь не могут доминировать ни наши чувства, ни эмоции, ни воля. Наше 
человеческое понимание не может ограничить молитву духом. Один из самых 
больших грехов, которым грешили израильтяне и грешит современная Церковь, – это 
ограничение Святого Израилева. 

Часто мы молимся лишь в рамках того, что мы знаем; но Бог предусмотрел для 
нас такие чудеса, которые никогда не сможет постичь наш разум. У Него есть 
бесчисленные, великие и неисследимые дела для нас. Иногда наш собственный разум 
становится камнем преткновения, мешая нам это принять. Широко 
распространенные учения неверия в наших церквах мешают нам сегодня обрести 
Божьи богатства. Величайшим благословением этого молитвенного языка является 
то, что мы оставляем нашу естественную сферу, чтобы войти в сверхъестественное 
измерение Божье, где мы можем молиться разумом Божьим. Умственно истощенные 
и эмоционально ущербные христиане могут легко высвободиться из своих барьеров 
через благословенную молитву на языках. 

Если вы жалуетесь на то, что ваши мысли разбегаются во время молитвы, то это 
для вас. Когда вы молитесь на языках, Дух Святой полностью захватывает вашу 
молитвенную жизнь. Дух Святой составляет одну команду с вашим духом и делает 
ваш язык Своим оружием. 

Короче говоря, когда вы молитесь на языках, вы покидаете это земное измерение и 
входите в сферу небес, молясь на Божьем языке. Когда же вы молитесь умом, вы 
молитесь с земли Отцу на небесах.  

Эта особая молитва совершается силой живущего в нас Духа, Который делает 
чрезвычайно больше всего того, о чем мы просим и о чем помышляем (Ефесянам 
3:20). 
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Не смущайтесь от того, что вы не можете точно сказать, молится ли Дух Святой, 
или ваш собственный дух. Тот, кто соединяется с Господом, есть один дух с Ним (1 
Коринфянам 6:17). Дух Святой дает слова нашему духу, а наш дух переносит эти 
слова на наш язык (Деяния 2:4; 1 Коринфянам 14:14). Этот духовный язык не 
понятен ни людям, ни бесам. Это самое славное время общения между нашим духом 
и Богом, Который является Духом. Никакие слова не могут объяснить тех 
благословений, которые мы получаем из этой молитвы. Наш разум не вместит их 
глубину. Я верю, что, когда мы достигнем небес, мы будем удивлены многими 
результатами наших молитв на языках. 

 

Молитва по Божьей воле 
Когда мы молимся в полноте языков, мы не только переходим через свои 

человеческие ограничения, но и на 100% молимся по Божьей воле. «И вот какое 
дерзновение мы имеем к Нему, что, когда просим чего по воле Его, Он слушает нас» 
(1 Иоанна 5:14). Наша проблема, однако, состоит в том, чтобы узнать, является ли то, 
что мы просим, Его волей, или нет. Мы можем молиться с уверенностью, если ответ 
на нашу просьбу обещан в Слове Божьем, но о некоторых из наших просьб Библия 
прямо не говорит. 

Например, мы все знаем, что нет воли Божьей на то, чтобы верующий женился на 
неверующей. Это ясное учение из Библии (2 Коринфянам 6:14). Но как может 
верующий найти себе совершенную пару от Бога, даже среди верующих? Это 
главная проблема для многих христиан. У нас есть множество вопросов, подобных 
этому, насчет которых воля Божья явно не выражена.  

Другая трагедия состоит в том, что многие верующие попусту тратят свое время в 
плаче и посте, умоляя Бога дать им то, что они хотят, тем самым пытаясь 
манипулировать Богом. В моем служительском опыте это наблюдение потрясло меня 
до глубины души. Я видел, как многие хорошие верующие впустую тратят свои 
жизни, молясь из своего собственного плотского упрямства, прося у Бога то, что Он 
никогда не намеревался давать им.  

Мы видим три опасности в таком виде молитвы. Мы не получаем того, о чем 
просим, потому что просим не то, что нужно (Иакова 4:3). Это убивает наше время и 
энергию. Некоторые люди могут даже стать отступниками из-за разочарования и 
отчаяния. Я видел таких людей, которые доходили до крайности, сомневаясь в 
существовании Самого Бога.  

Еще одна опасность состоит в том, что дьявол может обмануть их, заставив 
поверить в то, что просимое ими является Божьей волей.  
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Допустимая воля 
Существует еще большая опасность. Иногда Бог наказывает нашу глупость, 

отвечая на нашу просьбу, если мы слишком упрямы. Вспомните только судьбу 
израильтян, которым очень хотелось мяса, и которых не удовлетворяла Богом данная 
манна (Числа 11:4-35). Бог заваливал их перепелами целый месяц, покуда эта пища 
не пошла у них из ноздрей и не стала для них отвратительной.  

Гнев Божий возгорелся на них, пока мясо еще находилось у них в зубах. Они были 
поражены смертельной язвой. То место стало кладбищем для тех, кто проявил 
прихоть, и поэтому было названо Киброт-Гаттаава, или Кладбище Прихотливых. Что 
за трагедия!  

Друзья, пожалуйста, никогда не просите о чем-то упрямо, если это четко не 
обещано в Слове Божьем. Не тратьте попусту свои годы и слезы. Да не будет найдена 
ваша могила на том «кладбище прихотливых».  

Мы можем жить в Божьей допустимой воле, если мы непреклонно просим о чем-
то по плоти. В Божью совершенную волю никогда не входило то, чтобы править 
Своим народом через царей (1 Царств 8), но из-за того, что они продолжали просить, 
Бог дал им царей. Со времени Саула весь Израиль жил в Божьей допустимой воле, 
упуская Его совершенную волю. Только подумайте об этом! Люди страдали почти 
при каждом царе, лишь с небольшими исключениями. Их жизнь стала горькой. Их 
уводили в рабство. Все это написано для нас в качестве предостережения.  

Возлюбленные, этого факта достаточно, чтобы потрясти нас всех. Я боюсь 
сказать, что большинство народа Божьего не находятся сегодня в совершенной 
Божьей воле. Они живут большую часть своей жизни в Божьей допустимой воле. С 
большой болью я являюсь свидетелем этому время от времени в своем служении по 
всему миру.  

Жизнь, которая не находится в центре Божьей воли, определенно является 
второсортной жизнью. Такая жизнь никогда не даст полного удовлетворения. Сама 
жизнь становится огромным бременем. Конечно, такие люди могут увидеть 
несколько благословений и немного плода в своем служении, но они не насладятся 
изобилием Его совершенных благословений. Но для тех, кто живут в центре Божьей 
воли, нет никаких ограничений. Их служение будет сиять все ярче и ярче, как свет 
зари (Екклесиаст 4:18). 

Для меня лучше умереть, чем жить в Его допустимой воле. Я постоянно прошу 
Бога: «Господь, никогда не давай мне ничего того, что находится вне Твоей 
совершенной воли, даже если я буду просить об этом».  

Дорогой читатель, возможно, вы уже упустили Его совершенную волю в своей 
жизни. Может быть, вы ищете решение этой проблемы. Не отчаивайтесь. Бог 
способен компенсировать это. Если вы можете повернуть вспять, чтобы исполнить 
Его волю в любой возможной сфере своей жизни, то сделайте это прямо сейчас. По 
крайней мере, с сегодняшнего дня и далее прекратите просить и желать того, что 
противоречит Его желанию.  
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Молитва на языках является величайшим бонусом, так как мы молимся в Его воле. 
Павел очень ясно говорил: «Также и Дух подкрепляет нас в немощах наших; ибо мы 
не знаем, о чем молиться, как должно, но Сам Дух ходатайствует за нас 
воздыханиями неизреченными. Испытующий же сердца знает, какая мысль у Духа, 
потому что Он ходатайствует за святых по воле Божьей» (Римлянам 8:26-27). Бог 
желает просветить наши духовные глаза, чтобы мы увидели эту жизненно важную 
истину. Мы все имеем слабости, а наша молитвенная слабость – худшая из всех. 
Победа в нашей молитвенной жизни является победой во всей нашей жизни и нашем 
служении. Поражение здесь – это поражение везде.  

Здесь мы нуждаемся в огромной помощи нашего Утешителя. Он молится через 
нас воздыханиями неизреченными. Наш небесный Отец, Который исследует наши 
сердца, знает мысли Духа Святого. Дух Святой ходатайствует так, как угодно Богу. 
Эта молитва складывает обстоятельства таким образом, что нам все содействует ко 
благу (Римлянам 8:28). Что за хорошая новость для всех «молитвенных слабаков»! 

 

Переживания 
Позвольте мне поделиться с вами своими молитвенными переживаниями. Всякий 

раз, когда я обременен или смущен, и не знаю, как и за что молиться, я от всего 
сердца приглашаю Духа Святого. Я честно исповедуюсь в собственном невежестве и 
начинаю молиться на языках. Тогда Бог захватывает меня и показывает моему 
внутреннему человеку Свои бремена. Держа эту картину в разуме, я продолжаю 
молиться на языках. 

Иногда я разражаюсь громким рыданием. В другое время слезы ручьями текут у 
меня по щекам. Это заставляет меня видеть глубокую заботу Духа Святого об этой 
конкретной нужде. Я не прекращаю молиться на языках до тех пор, пока мои слезы 
не иссякнут. Как только перестают течь слезы моего внутреннего человека, мир 
Божий, превосходящий всякое разумение, наполняет меня до избытка. 

Мои слезы обращаются в радость, а моя молитва перерастает в хвалу. Иногда я 
даже разражаюсь смехом. Все это часто происходит в то время, когда я молюсь на 
языках. 

Иногда случается так, что я лишь стону и вздыхаю в духе без единого слова. Это 
можно назвать стенанием в духе. И все же это происходит нечасто, так как наше 
физическое тело не может выдержать часто повторяющиеся переживания подобного 
рода. 

Иногда, даже когда я стою за кафедрой и смотрю на людей, меня начинают 
переполнять слезы и стоны. В такие моменты я борюсь внутри себя, стараясь 
контролировать свой громкий крик в присутствии многих людей. Я делюсь этим с 
вами для того только, чтобы показать вам, что существует огромная глубина жизни в 
духе. Я убежден, что мы коснулись лишь берега океана глубоких молитвенных 
переживаний. 

Видение Иезекииля реки, текущей из-под храма, рисует эту истину. Нас никогда 
не должен удовлетворять уровень воды по лодыжку, по колено или по пояс. Настало 
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время для нас достичь такого уровня, чтобы пуститься вплавь (Иезекииль 47). Волны 
Духа Святого должны понести нас. Такая глубина молитвенной жизни приведет небо 
на землю, потрясет ад и создаст новый мир. 

Такой вид молитвы становится нашим переживанием только тогда, когда мы 
ходим рука об руку с Духом Святым. Это не означает, что молится только Дух 
Святой, тогда как мы остаемся пассивными; это также не означает, что молимся 
только мы, тогда как Дух Святой остается пассивным. Слово в Римлянах 8:26 «Он 
помогает нам в немощах наших» буквально означает объединенные усилия, когда 
двое вместе несут тяжелый груз. 

 

Воинственные языки 
Бывают времена, когда мы воюем на языках с силами тьмы. Те, кто молятся на 

языках на протяжении многих часов, могут с легкостью распознать эти битвы. Для 
человека, живущего в Духе, нетяжело различить, когда он говорит Богу, а когда он 
вместе с Богом воюет против бесов. 

Возможно, вы слышали много свидетельств таких людей, как Пол Йонги Чо, 
которые воевали с бесами на языках. Он открыто говорит о своих битвах с князьями 
духовной тьмы в различных народах. В некоторых странах ему нужно 5 или 6 часов 
молитвы на языках, чтобы добиться прорыва. В других странах это удается сделать 
за 2-3 часа. В своей собственной стране, Корее, он наслаждается свободой в молитве 
уже через час говорения на языках. Такой опыт пастора самой огромной церкви в 
мире не должен быть обойден вниманием. 

Я бы хотел рассказать о многих других переживаниях великих мужей и жен 
Божьих. Хотя обычно в своих проповедях и книгах я делюсь лишь таким опытом, 
который может быть доступен даже для новообращенного. 

И все же мы всегда должны желать чего-то большего и могущественного, так как 
Бог нелицеприятен. Я твердо убежден в том, что любые сверхъестественные 
переживания людей Божьих как в Библии, так и в истории могут произойти с любым 
человеком, если он стремится к большему, верит как дитя и готов платить цену. Мы 
видели, что, когда Павел пишет о духовной битве в Ефесянам 6, он упоминает 
всевозможные виды молитвы в Духе. Очевидно, что сюда включаются языки. Итак, 
мы делаем заключение: молитва на языках является одним из оружий духовной 
войны. Я верю, что через языки мой дух соединяется с Духом Святым и поднимает 
знамя против нашествия врага. Как Ионафан и его оруженосец сокрушили врага 
одной командой, так мы можем сражаться против дьявола в одной команде с Духом 
Святым. Это возможно только тогда, когда мы полностью находимся под Его 
контролем, и между нами нет преград.  

Время от времени Дух Святой будет подниматься в нас и властно повелевать 
силам тьмы уйти. Это может произойти либо на нашем языке, либо на ангельском 
языке, либо на языке Духа Святого. Это Его выбор. Бог ищет именно таких 
молитвенных партнеров по борьбе в эти последние дни интенсивных сражений. 
Станете ли вы Его солдатом?  
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Пение в Духе 
Дух Святой является наилучшим универсальным лингвистом. Я вижу Его и как 

поэта, и как прекрасного певца. Есть ли такой язык, которого не знает Дух Святой? 
Он знает язык Троицы. Он знает язык ангелов, а также языки всего мира. Тот, кто 
находится под контролем Духа Святого, может говорить на любом из этих языков. 
Существует бесчисленное множество песен и стихов, написанных исполненными 
Духом святыми, подобными Давиду. Только прочитайте об излиянии Духа Святого в 
истории церкви! На каждом из этих пробуждений звучали новые песни. Новые песни 
Духа Святого сыграют ведущую роль в приходе пробуждении последнего времени. 
Мне бы понадобилось написать еще одну книгу на эту тему, но в настоящей книге я 
хочу упомянуть только пение в Духе, на языках. Любой, кто говорит на языках, 
может петь на языках. Эта способность находится прямо внутри нас. Вот почему 
Павел говорит: я буду петь в Духе, и я буду молиться в Духе (1 Коринфянам 14:14-
15). Заметьте, что здесь играют роль не его ощущения, а его воля. Любители Библии 
согласятся, что Богу нравится наше пение. И как Ему нравится слышать наши песни 
на родном для нас языке, Ему точно так же нравятся песни в Духе. Сам Бог является 
наилучшим певцом. Бог пел перед Моисеем, и тот записал это (Второзаконие 31:19; 
31:30-32:44). Наш Спаситель Иисус также любил песни. Он даже пел песню хвалы 
перед вхождением в Гефсиманский сад. Не думаете ли вы, что Дух Святой является 
исключением? Конечно же, нет! Разве не сказал Павел: «И не упивайтесь вином, от 
которого бывает распутство; но исполняйтесь Духом, назидая самих себя 
псалмами и славословиями и песнопениями духовными, поя и воспевая в сердцах 
ваших Господу» (Ефесянам 5:18-19). Исполненный Духом верующий забывает себя в 
песне. Он всегда творит новые мелодии в своем сердце для Господа. Иногда даже его 
учения и увещевания приходят в виде песен (Колоссянам 3:16). Здесь упоминается 
три вида песен: псалмы, славословия (или гимны) и духовные песнопения. 
Выражение «духовные песнопения» буквально означает новые песни, вдохновленные 
Духом, дарованные в тот момент.  

Мы привыкли всегда петь Господу только известные песни, но Всемогущий Бог 
повелевает через Своего пророка Давида петь Ему новую песню (Псалом 95:1; 97:1). 

Вы испытаете новое удовольствие, когда будете петь новые песни на языках. 
Действительно, нет другого такого блаженства, как пение на языках. И не только 
индивидуально, но и когда мы поем на языках всем собранием. Тогда создается такое 
впечатление, как будто небеса сошли на землю.  

На наших семинарах пение в Духе – это обычное явление. Вот почему люди 
переживают ощутимое присутствие небес. Пожалуйста, практикуйте пение в Духе во 
время ваших личных или семейных молитв. На каждом из ваших церковных 
собраний отводите время для пения в Духе. Позволяйте в своих церквах петь Духу 
Святому на языках, а также истолковывать их.  

Вне всяких сомнений, мы будем окружены постоянным Божьим присутствием, 
когда поем на языках. В это время будут рушиться всякие бремена и оковы. Войдите 
в этот чудесный мир пения в Духе прямо сейчас! 
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Когда мы поем на языках, наш язык может изменяться. Иногда мы будем петь Его 
песни на свои мелодии. Но бывает, что Дух Святой Сам будет давать и мелодию, и 
слова. Эти мелодии будут такими сладкими и небесными. Павел приводит здесь 
очень забавное сравнение. Есть сходство между пьяным человеком и исполненным 
Духом верующим. Они оба поют. Когда человек напивается, у него развязывается 
язык. Но если он выпьет еще больше, то даже его речь будет похожа на песню.  

Очень часто человек, исполненный Духом, получает такое помазание на пение. 
Иногда песнями становятся его молитвы, его хвала и даже его проповедь. Через 
такие песни вы можете обратить свою тьму в свет, свои оковы – в свободу, а свое 
рабство – во владычество, как это произошло с Павлом и Силой (Деяния 16). 

Если даже новорожденная церковь в Коринфе пела в Духе и истолковывала языки 
каждый раз, когда собиралась, то насколько легче должно быть для вас петь на 
языках (1 Коринфянам 14:26)? Когда вас одолевает печаль, вы можете испытывать 
трудность, чтобы петь умом, но в такое время вы можете петь в Духе. Помните: ваш 
дух всегда готов это делать. Почему бы ни начать петь на языках сейчас и ни 
доставить удовольствие Богу?  

 

Хвала в Духе 
Мы увидели, что мы можем молиться, сражаться и петь на языках. А теперь мы 

увидим, что мы также можем приносить жертвы хвалы на языках. Библия говорит, 
что хвала на языках лучше хвалы умом (1 Коринфянам 14:17). Размышление над 
Божьей благостью и восхваление могущественных дел Бога и Его характера является 
наивысшей формой христианского служения (смотрите также мою книгу «Как 
преуспеть в поклонении»). Наибольшим служением Духа Святого является 
возвеличивание Отца и нашего Господа Иисуса. Когда вы наполнены Им, вы всегда 
будете благодарить за все и в любых обстоятельствах (Ефесянам 5:20; Колоссянам 
3:16-17; 1 Фессалоникийцам 5:18). 

Исполненный Духом верующий является поклонником. Иисус сказал самарянке: 
«Но настанет время и настало уже, когда истинные поклонники будут поклоняться 
Отцу в духе и истине, ибо таких поклонников Отец ищет Себе» (Иоанна 4:23). 

Вот что имел в виду Павел, говоря о прославлении Бога в Духе и разумом. Когда 
Ранняя Церковь говорила на языках в Деяниях Апостолов, она в основном говорила о 
чудесных делах Бога и возвеличивала Его (Деяния 2:11; 10:46). Бог настолько велик, 
что мы никогда не сможем прославить Его достаточным образом своими 
человеческими словами. Его благословения неисчислимы. Если мы проведем всю 
свою жизнь только в прославлении Господа, то мы все равно умрем должниками. Вот 
почему в одной индийской песне говорится: «Даже если бы кто имел тысячу языков, 
он все равно не смог бы сполна прославить Бога». Слова в их песнях казались 
настолько незначительными, что они пели: «Если небо превратить в бумагу, а все 
деревья этого мира – в ручки, а воды всех океанов станут чернилами, чтобы записать 
хвалу Богу, и этого не будет достаточно». Вы видите восторг и проблему истинных 
поклонников?! Как можем мы, обычные люди, совершенным образом прославить 
Создателя всей Вселенной? Будет ли достаточно наших дней на земле, чтобы 
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отблагодарить Его? Дух Святой, прекрасно зная о нашей проблеме, приходит к нам 
на помощь. В этом и состоит чудо восхваления Бога на языках.  

Я всегда с восторгом наблюдал за тем, как сильно индийские родители обожают 
своих детей. Иногда их эмоции переливаются через край, и тогда они шепчут своим 
детям: «Мое сокровище, моя прелесть, моя жемчужинка, мои глазки, моя жизнь», и 
когда их эмоции достигают своего апогея, они начинают что-то бормотать, даже не 
используя ясных слов.  

Когда мы общаемся с нашим любимым Папой и нашим дорогим Спасителем, нам 
иногда не хватает слов, чтобы выразить свою радость. Это лучшее время начать 
славить Бога на языках. Когда вы сделаете это, Дух Святой приведет вам на память 
все Его благословения, и из ваших глаз польются слезы благодарности. Сам ваш язык 
в такое время может сильно отличаться.  

Понаблюдайте пристально за теми, кто регулярно говорят на языках. Вы сможете 
услышать различные языки, которые произносятся с разной интонацией, когда они 
ходатайствуют, или когда они поклоняются Богу, или дружески разговаривают с 
Ним, или когда ведут войну против духовных врагов.  

Дорогие друзья, можете ли вы по достоинству оценить благословения говорения 
на языках? Начнете ли вы молиться на языках за себя, за свою семью, за святых и за 
целые народы?  

Дорогие родители, будете ли вы помнить о своих детях и молиться за них на 
языках? Доверитесь ли вы Духу Святому, позволив Ему молиться за вас даже о том, о 
чем вы не знаете?  

Молодые люди, вместо того, чтобы беспокоиться о своем будущем, почему бы 
вам не молиться постоянно на языках? Тогда вы увидите, как в вашей жизни все 
будет содействовать ко благу.  

Дорогие читатели, поете ли вы на языках? Наполните ли вы свое окружение Его 
могущественным присутствием? Приведете ли вы в восторг Божье сердце своими 
новыми песнями? Отведете ли вы определенное время только для того, чтобы 
хвалить Его на языках? Пришли ли вы к моменту отчаяния, осознав, что вы жили по 
плоти достаточно долго, достаточно долго молились по плоти, служили по плоти и 
управляли своей семьей по плоти? Если вы не желаете больше так жить, то 
возжелаете ли вы достаточно сильно жизни, наполненной Духом?  

Пожалуйста, примите решение не пропустить ни малейшего благословения с 
небес. Полностью подчините свою жизнь Духу Святому. Примите решение стать 
близким другом Богу и разговаривать с Ним ласково, как разговаривает со своим 
Папой его дорогое возлюбленное дитя. Уделите время для того, чтобы насладиться 
взаимоотношениями любви с Ним, как невеста с Женихом.  

Я настоятельно рекомендую говорение на языках как наилучшее средство 
развития ваших сердечных отношений с Богом. Позвольте Духу Святому взять вас в 
Свое личное общение.  
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ЯЗЫКИ В ЛИЧНОЙ ЖИЗНИ 

 

Глава 6 
Тайные языки 

 

 

 

В предыдущей главе мы увидели, что одним из главных назначений языков 
является общение с Богом. Но существуют и другие назначения. Мы можем стать 
одним целым с Богом и говорить на языках людям и обстоятельствам. Те языки, 
которые дает Дух Святой, не принадлежат к одному виду. Библия называет их 
различными языками (1 Коринфянам 12:10). Когда мы ходатайствуем и восхваляем 
Бога на языках, мы тайны говорим Богу. Это одно из самых почетных благословений 
говорения на языках. «Ибо кто говорит на незнакомом языке, тот говорит не 
людям, а Богу; потому что никто не понимает его, он тайны говорит духом» (1 
Коринфянам 14:2). Что это за привилегия, когда наш дух может настолько 
соединиться с Духом Святым и говорить тайны нашему Отцу, что никто не сможет 
этого понять! Вот это да! Никто из нас не видел всей глубины этого славного 
переживания.  

Не бывает общения без разговора. Настоящие взаимоотношения развиваются 
только тогда, когда мы открываем свое сердце и уделяем достаточно времени для 
того, чтобы поговорить. 90% всех семейных проблем разрешаются тогда, когда есть 
открытый разговор между мужем и женой.  

Существует гораздо больше тайн, которые наш небесный Отец желает сообщить 
Своим детям. Бог предназначил Свою тайную мудрость только для Своей Церкви 
еще до основания времен (1 Коринфянам 2:7). Эти тайны не были полностью 
раскрыты ни одному из Его ветхозаветных святых.  

Иисус сказал Своим ученикам, что Он открыл им все, что услышал от Своего 
Отца. Вот почему Он больше не называл их рабами, а Своими друзьями (Иоанна 
15:15). Иисус говорил: «Еще многое имею сказать вам; но вы теперь не можете 
вместить. Когда же придет Он, Дух истины, то наставит вас на всякую истину: 
ибо не от Себя говорить будет, но будет говорить, что услышит, и будущее 
возвестит вам» (Иоанна 16:12-13). 

Здесь раскрывается великая истина. И Отец, и Его Сын сокрыли некоторые 
истины от основания мира, которые должны были открыться в будущем. Когда? 
Когда Дух Истины сошел на Церковь в день Пятидесятницы. Дух Святой может по 
праву быть назван Официальным Представителем или Связным Святой Троицы.  
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Тайна, скрытая на века 
Греческое слово mysterion, что значит тайна, 27 раз используется в Новом Завете. 

Но что является действительно загадкой, так это то, что это слово ни разу не 
употребляется в Ветхом Завете. Mysterion означает истину, сокрытую издавна, но 
теперь полностью явленную. Новый Завет перечисляет много тайн: тайны Царства 
Небесного; тайну частичного ожесточения Израильтян до вхождения полного числа 
язычников; тайну, скрытую от века, о том, что все язычники покорятся вере; тайну 
Божью; тайну Евангелия; тайну последней трубы и преображения святых; тайну 
объединения всего во Христе, как на небе, так и на земле; тайну Его Церкви; тайну 
пребывающего присутствия Христа в нас; тайну Христову; тайну беззакония; тайну 
веры и т.д. (Матфея 13:11; Луки 8:10; Римлянам 11:25; 16:25; 1 Коринфянам 2:7; 4:1; 
Ефесянам 1:9; 3:1-9; 5:32; Колоссянам 1:26-27; 4:3; 2 Фессалоникийцам 2:7; 1 
Тимофею 3:9). 

Все эти тайны были сокрыты для новозаветных святых. Конечно, Моисей знал 
многие из божественных тайн. Также является фактом то, что Бог открыл много тайн 
Своим пророкам, но те тайны, которые Бог сокрыл для Своей Церкви, Невесты, не 
были раскрыты до сих пор никем. Эта истина всегда волнует меня. Даже когда 
Христос находился на земле, Он не открыл всех тайн. Именно для того, чтобы 
открыть все тайны, пришло время Духа Святого.  

Возможно, Бог хранил Свой особый дар говорения на языках, сокрытый до нашего 
времени, чтобы явить все эти тайны Своему новому творению именно сейчас… 
Новозаветные апостолы продолжали наслаждаться благословениями Пятидесятницы 
и говорили Богу тайны небес.  

 

Павел 
Никто в Новом Завете не имел такого глубокого откровения, как Павел. Он 

написал около двух третей Нового Завета, но он не познал эти тайны благодаря 
своему высокому образованию. Он был теологом, обучавшимся в известном 
университете Гамалиила своего времени, экспертом в Законе Божьем. Ни один 
современный теолог не мог сравниться с уровнем этого великого богослова.  

И все же, одно было совершенно ясно для Павла. Он понял, что секреты Царя неба 
и земли не могут быть открыты нашими пятью органами чувств. Сила человеческого 
мозга не может и пытаться постичь их глубину. Павел считал сором все свои 
человеческие достижения (Филиппийцам 3:7-8). Дух Самого Бога напрямую 
открывал ему Свои секреты (Деяния 5:34; 22:3; Филиппийцам 3:3-11; Галатам 1:11-
12). 

Даже Петр находил трудным для понимания откровение, данное Павлу. Смотрите, 
что он говорит об откровениях его возлюбленного брата: «… возлюбленный брат 
наш Павел, по данной ему премудрости, написал вам, как он говорит об этом и во 
всех посланиях, в которых есть нечто неудобовразумительное, что невежды и 
неутвержденные, к собственной своей погибели, превращают, как и прочие 
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Писания» (2 Петра 3:15-16). Петр, сам являясь старшим апостолом, смиренно 
восхищался его откровениями.  

Почему у Павла было больше откровений, чем у всех остальных? Я могу 
категорично заявить, что это было благодаря говорению на языках. Всем нам 
необходимо уразуметь его смелое заявление: «Благодарю Бога моего: я более всех 
вас говорю языками» (1 Коринфянам 14:18). 

Да, возлюбленные, благословенны те, кто говорят языками. Те, кто наслаждаются 
этой благословенной привилегией, должны высоко ее ценить. Подобно Павлу они 
должны благодарить за нее Бога! О, Господь, как печально, что даже некоторые 
искренние мужи Божьи не смогли понять величия языков! Те же, у которых есть 
такая привилегия, часто не ценят ее и не наслаждаются ею до того уровня, чтобы 
благодарить за нее Бога. Прости нас, Господи!  

Да, друзья, когда мы молимся на языках, мы буквально входим в тайны великого 
Бога. Что это за привилегия – иметь конфиденциальные отношения с Владыкой неба 
и земли. Нужно ли нам что-то больше этого?  

Бог, открывающий тайны, жаждет открыть вам многое. Будете ли вы относиться к 
этому как к величайшей привилегии и ответственности, возложенной на вашу жизнь?  

 

Свет в Слове 
Господь, открывавший тайны Своим апостолам и пророкам от начала времен, на 

самом деле заинтересован в том, чтобы открывать и вам Свои секреты. Дар языков 
является главным средством, которое использует Бог. На самом деле разница между 
чтением в Духе и чтением разумом превосходит всякое понимание.  

Библейское знание, исходящее из нашего ума, не может преобразовать нашу 
жизнь. Не может оно и стимулировать нашу веру. Оно никогда не поможет нам 
приобрести библейский опыт. Подобные познания лишь расточат наши дни на 
тщетные споры. Истина, открытая Духом, наоборот, приведет нас в совершенно 
другое измерение и сделает так, что мы каждый день будем очевидцами чудес и 
знамений. Тогда чудесные переживания библейских святых станут нашими. 
Например, одно дело исследовать Писания об исцелении и написать труд на эту тему 
из своего разума; но совершенно другое дело исцелять больных с помощью 
откровения об исцелении.  

Величайшая нужда, которую я вижу сегодня, – это живое откровение из Слова 
Божьего. Вы могли испытывать подобные переживания множество раз, когда читаете 
Писание, молитвенно размышляя над ним: некоторые слова прямо всплывают из 
Библии и вдыхают жизнь в ваш дух; или некоторые слова внезапно загораются в 
вашем внутреннем человеке. Тогда вы говорите в изумлении: «Я читал те же слова 
тысячу раз, но теперь я вижу!» Это то, что я называю «светом из Слова».  

Тот же Дух Святой, Который открывал тайны Слова Своим апостолам, должен 
явить их вам в качестве свежего откровения. Вам нужно ежедневно просить Его об 
этом. Языки очень важны для получения такого откровения из Слова. Библия 
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является открытой книгой для тех, кто молится на языках часами. Любое такое слово 
от Бога произведет обновление в вашей жизни и переведет ее от славы в славу.  

Когда мы говорим на языках, тайны Божьи накапливаются в нашем духе. Бог есть 
Дух. Наш дух общается с Его Духом. Когда мы молимся на языках, уши и глаза 
нашего духовного человека открываются. Каждый любитель Библии должен искать 
возрастания в этом искусстве говорения на языках.  

Было время, когда меня очень смущали такие слова из Писания: «Ибо кто 
говорит на незнакомом языке, тот говорит не людям, а Богу … он тайны говорит 
духом» (1 Коринфянам 14:2). Как для Бога что-то может быть тайным? Как я могу 
сказать Ему что-то, чего Он не знает? Подобные вопросы озадачивали меня. 
Благодарение Богу, теперь мне все ясно. Когда я говорю на языках, мой дух и Дух 
Святой обсуждают Божественные секреты с Отцом.  

Являясь моим дорогим Другом, Дух Святой, Который внимательно слушает 
разговор между Отцом и Сыном, открывает это моему духу. Тогда происходит 
исполнение предсказания Иисуса: «Когда же придет Он, Дух истины, то наставит 
вас на всякую истину: ибо не от Себя говорить будет, но будет говорить, что 
услышит, и будущее возвестит вам» (Иоанна 16:13). Осознав это, я увеличил 
говорение на языках на несколько часов в день. Вместо того чтобы говорить пустые 
слова из своего птичьего ума Богу, я понял, что мудрее получать многоразличную 
мудрость Божью.  

Теперь я верю и исповедую как дитя, что каждый раз, когда я говорю на языках, 
Его тайны наполняют мой дух. Благодаря этому мои размышления над Словом 
становятся с каждым днем все плодотворнее. Перед тем как читать Слово, я 
некоторое время говорю на языках и с легкостью получаю свет из Его Слова. Когда я 
не понимаю Слова, я опять возвращаюсь к языкам.  

Иногда, когда я молюсь на языках долгое время с закрытыми глазами, внезапно 
какое-то место Писания, которое я читал давным-давно, появляется как кино в моем 
духе, неся с собой свежее откровение. Эти откровения становятся моими 
пророческими посланиями. Страшно подумать, сколько откровений из Слова я бы 
потерял, если бы не имел этого драгоценного дара говорения на языках.  

Мое сердце плачет от того, что я хочу увидеть каждого из детей Божьих имеющим 
этот свободный дар тайного языка Святого Духа. Вот почему любое учение, которое 
приуменьшает значение языков, сильно огорчает мое сердце. Я молюсь вместе с 
Павлом: «Желаю, чтобы все вы говорили языками…» (1 Коринфянам 14:39). 

 

Секреты жизни 
Кроме света из Слова мы нуждаемся в Божьих ответах на конкретные вопросы 

нашей жизни, Бог заинтересован в каждой из наших личных нужд. Наш Бог является 
всезнающим Богом, и благословения, которые Он приготовил для нас, неисчислимы. 
Дух Святой был дан для того, чтобы явить их (1 Коринфянам 2:9-11). 

Он ведет нас во все сферы нашей жизни и показывает все о нас. Он ходатайствует 
за нас прямо из нашего внутреннего человека. Когда мы молимся на Его языках, 
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открываются решения на наши проблемы и разворачивается Богом задуманный план 
для нашей жизни.  

Дух славы, Который вел Раннюю Церковь, готов вести и нас. Все, водимые Духом 
Божьим, являются сынами Божьими (Римлянам 8:14). Когда мы много молимся на 
языках, Дух Святой рисует Свой план для нас в нашем духе.  

Перед принятием любого решения уделите достаточно времени для молитвы на 
языках. Перед тем как заняться большим бизнесом, исполнитесь Духом и 
помолитесь. Тогда Дух Святой откроет те преграды, с которыми вы столкнетесь в 
бизнесе. Иногда Он даст вам предупреждение и спасет вас от падения в яму. Вы 
услышите тревожные нотки в своем духе. 

Научитесь много молиться на языках перед тем, как заключить брачный союз. 
Никогда не доверяйте своему уму и не решайте сами, что хорошо, и что плохо. Такие 
молитвы необходимы для того, чтобы уберечь вас от выхода из Божьей воли, если вы 
будете полагаться на собственный разум. Всякий раз, когда в вашей жизни что-то 
будет идти не так, языки придут к вам на помощь. У вас никогда не будет такой 
проблемы, на которую у Бога не будет решения. Молитва в Духе является 
наилучшим средством получить эти решения.  

Иногда Бог будет говорить с нами посредством видений, пока мы молимся на 
языках. Видения и сны, а также слышание Бога были распространенным явлением в 
Ранней Церкви. Бог очень четко проговорил к обычному ученику Анании и открыл 
ему Свой план относительно Павла (Деяния 9:10-16). Божье сердце по отношению к 
язычникам было открыто Ранней Церкви, которая ненавидела их. Петр вошел в 
транс, когда молился на крыше (Деяния 10:9-10; 9:19-20). Те, кто много времени 
проводят в молитве на языках, имеют подобные переживания даже сегодня.  

Бог много раз являлся Павлу. Исполненный Духом Филипп мог ясно услышать 
Бога и привести «члена кабинета министров» к Христу (Деяния 8:29,39). Дух Святой 
переносил его с места на место, как это было с Илией. 

Голос Духа был слышен перед первым миссионерским путешествием (Деяния 
13:2). Пройдитесь по всей книге Деяний, держа эту мысль в разуме, и подчеркните 
каждый способ откровения, видения, сна, транса, голоса Божьего и т.д. Вы придете к 
выводу, что это было ежедневным переживанием Ранней Церкви, чтобы знать Божий 
план, слышать Его голос и быть водимой Его Духом. Одной из главных причин такой 
насыщенной жизни были языки, полученные Церковью в день Пятидесятницы. За 
каждой страницей «Деяний Апостолов» стоят «молитвы апостолов». Вы не станете 
отрицать, что все эти люди практиковали говорение тайн в Духе. 

Я могу засвидетельствовать из собственной жизни, что языки очень сильно 
помогают мне узнать Божьи секреты. Я не говорю, что каждый раз, когда мы 
молимся на языках, мы будем знать, о чем мы молимся. Бывают времена, когда те 
тайны, которые мы говорим, спасают нас от опасности, такой как аварии и другие 
несчастья, без нашего ведома. Дух Святой откроет только то, что нам необходимо 
знать в то время.  
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Послание-рема 
Только те, кто говорят тайны Богу на языках, могут открывать тайны Божьи 

людям, и рема-слова будут течь из их учения, проповеди и даже молитв. Мы все 
изучаем проповеди Деяний Апостолов, но помните, что эти проповеди не были 
подготовлены заранее.  

120 человек, собравшиеся в горнице, были наполнены Духом Святым. 
Неожиданно вокруг них собралась огромная толпа. Петру пришлось объяснить, что 
случилось. Он встал и начал говорить. Вот и все. Рема-слова от Бога текли рекой 
через его уста. Те толкования, которые он дал на каждое библейское Слово, были 
совершенно неизвестны даже богословам его времени. 3000 были охвачены 
обличением. Даже в наших библейских колледжах сегодняшнего дня проповеди 
Петра составляют основу гомилетики.  

Знаете ли вы, чего не видят здесь многие? Самая первая жизнедающая проповедь 
Петра потекла через него как результат говорения на языках (Деяния 2:14). 

Дорогие проповедники, умоляю вас, никогда не выходите за кафедру без 
говорения на языках как минимум один час. Я не возражаю против того, чтобы 
готовить проповедь заранее. Приготовьте столько, сколько в ваших силах; но после 
этого отложите все в сторону и помолитесь на языках. Позвольте разнообразным 
языкам побурлить в вашем сердце. Потом выходите проповедовать. Обещаю вам, 
ваша проповедь будет иной, и пророческие слова будут струиться через вас. Ваши 
слова будут нести в себе власть, силу и служительскую благодать. Вы почувствуете в 
своем духе необычайную свободу.  

Я переживал подобное в своем служении неоднократно. Я не являюсь типичным 
учителем. Но я много размышляю над Словом. Перед проповедью я молюсь на 
языках как минимум три часа. И это вдобавок к моему обычному молитвенному 
времени. Даже для того, чтобы получить послание, мне нужно молиться на языках.  

Через час или два моления на языках в мой дух приходят ясные послания и места 
Писания, даже примеры. Тогда я открываю Библию и просматриваю эти места 
Писания. Я получаю еще больше света. И снова я молюсь на языках.  

Когда я становлюсь за кафедру, я сразу же ощущаю присутствие Божье, которое 
покрывает меня подобно одеялу. Когда я открываю свои уста, все послания, 
полученные мной в комнате, начинают бурлить вместе с вдохновением 
проповедника. Люди удовлетворены знанием того, что они услышали от Бога.  

Вот почему тысячи берут выходные на своей работе, приезжают даже издалека и 
платят за то, чтобы посетить мой семинар. Я не говорю, что вы должны повторять 
мои методы. Дух Святой будет вести каждого из нас Своими собственными путями. 
И все же мне хотелось бы здесь подчеркнуть: перед тем, как служить людям, каждый 
должен выработать в себе привычку много говорить на языках.  

Никому не следует забывать, что молитва на языках должна быть неотъемлемой 
частью любого проповедника.  
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Никто не знает 
Существуют такие языки, которые другие люди могут понимать, но существуют и 

такие, которых понять никто не может. Я постоянно повторяю, что существуют 
различные виды языков. Когда мы говорим Богу, или когда Бог открывает Свои 
секреты нам, сатана и его бесы очень сильно беспокоятся. Сатана не вездесущ, а 
также он не может исследовать и узнать наши сердца. Только наш Бог может это, но 
сатана использует свои ухищрения, чтобы узнать, что находится в наших сердцах, 
слушая наши слова и даже наши молитвы.  

Сатана полностью осознает, что те секреты, которые мы говорим Богу, могут 
разрушить его царство подобно взрыву атомной бомбы. Поэтому вся его военная 
стратегия состоит в том, чтобы каким-то образом воспрепятствовать нашему 
общению с Богом, потому что Божьи секреты являются той стратегией, которая 
принесет нам победу. Человек, получающий ее, становится смертельно опасным для 
дьявола. Поэтому сатана собирает всю свою армию и атакует нас. Нарушение связи 
является его задачей номер один. 

Перед тем как один народ завоюет другой, он постарается перерезать все 
коммуникации между штабами и армией. Перед тем как проникнуть в дом, чтобы 
ограбить его, умный вор обрежет телефонный провод. Когда связь между Главой 
Церкви и Телом прервана, члены парализованы. Сатана знает этот прием и действует 
соответствующим образом.  

Однажды Даниил вступил в молитвенную борьбу с постом, и Божье откровение 
начало разворачиваться перед ним. В тот же день, когда он начал молиться, к нему 
были отправлены ангелы-посланники. Молчал ли в это время дьявол? Он остановил 
ангелов на 21 день, но Даниил упорно продолжал молиться. Спустя 21 день это 
послание достигло его с помощью Михаила (Даниил 10:11). 

Да, даже сегодня, когда мы входим в свою молитвенную комнату, сатана приходит 
со своей армией, чтобы воевать против нас. Они знают, что наша молитвенная 
комната – это поле битвы. Они могут понять наши молитвы на нашем родном языке, 
но они никогда не смогут понять наши молитвы на языках. Для них это абсолютная 
тайна. Бог даровал Своим новозаветным Даниилам это особое благословение, 
которого не имел ветхозаветный Даниил. 

Ни один бес в аду не может остановить или помешать нашим молитвам о 
Божественных тайнах на языках. Те послания, которые вещаются на небесах, 
напрямую записываются в нашем духовном человеке. Они передаются в наш разум, 
когда Бог видит в этом нужду. Что за потрясающая привилегия! 

Можете ли вы теперь увидеть, почему сатана и его бесы так сильно противостоят 
говорению на языках? Ни одно из библейских переживаний не встречало такого 
сильного сопротивления, как это. В этом состоит тщательно продуманный план 
сатаны, чтобы разрушить единство Тела Христова, и он выставляет это учение как 
предмет для споров.  

Сатана этого не остановил. Он назначил своих падших ангелов, чтобы остановить 
говорящих на языках, чтобы они не использовали этот дар, и из-за этого упали. Затем 
он проецирует эти падения, чтобы отбить желание у других и воспрепятствовать им 
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войти в это переживание. Те, кому небезызвестны его планы (2 Коринфянам 2:11) и 
кто молится всеми видами молитвы в Духе (Ефесянам 6:18), непременно будут 
творить историю в эти последние дни.  

Во всех учреждениях служебный персонал использует свою специальную 
терминологию. Вооруженные силы любой страны пользуются своим кодовым 
языком. Даже медицина имеет свои специальные термины. Когда разговаривают два 
врача, непосвященный человек не может их понять, как бы внимательно он ни 
слушал. Недавно я проходил обычный медосмотр. Врачи стояли вокруг меня, снимая 
электрокардиограмму моего сердца. Старший врач объяснял своим молодым 
коллегам особенности моего сердца, но я не мог ничего понять. Именно так наш 
Господин объясняет многие вещи нам, Своим подопечным. Ни наш разум, ни люди 
вокруг нас, ни тысячи бесов не могут понять ни слова.  

Если в любой сфере жизни существует специальный язык, то не думаете ли вы, 
что у небес нет своего тайного языка? Даже во времена Даниила ни один мудрец не 
смог прочитать того, что написал на стене перст Божий, кроме исполненного Духом 
Даниила. Если это так, то разве мы менее оснащены сегодня, в эру Духа Святого? 

Мы уже рассмотрели особую привилегию говорения Его тайн, которая не была 
доступна никогда ранее. Что за сверхъестественное небесное переживание для нас – 
стать одним целым с нашим Женихом Иисусом и нашим дорогим Папочкой Богом, и 
драгоценным Духом Святым! Какая трагедия видеть, как некоторые люди все еще 
находятся вне этой славной возможности! Бог поместил эту книгу в ваши руки в 
качестве вызова. А что сделаете вы?  

О, Господь, возьми Свою Невесту, Церковь, в свою тайную комнату!  
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ЯЗЫКИ В ЛИЧНОЙ ЖИЗНИ 

Глава 7 
Назидающие языки 

 

 

 

Я уверен, что к этому времени вы полностью убедились в благословениях и 
преимуществах языков. И все же мы знаем лишь частично. Существует много того, 
что мы должны еще увидеть в этом измерении. Время возвращения Христа на землю 
за Своей Невестой приближается. Эта Церковь Последнего Времени исследует сферу 
языков, как никогда ранее. Тысячи и тысячи людей испытают величие языков. Бог 
поднимет многих служителей, которые будут обучать и тренировать людей в этом 
виде искусства. Никакая сила под небесами не сможет остановить этого.  

Мы увидим еще больше благословений от языков в этой главе. Бремя в моем 
сердце, чтобы видеть вас наслаждающимися всем этим, побуждает меня писать все 
больше и больше. Библия ясно говорит: «Кто говорит на незнакомом языке, тот 
назидает и усовершенствует себя» (1 Коринфянам 14:4, Расширенный перевод 
Библии на английском языке). Само слово «назидание» имеет множество значений. 
Оно фактически заимствовано из сферы строительства и архитектуры:  

Строить: когда каменщик строит что-то, он кладет один камень на другой. 
Подобно этому говорящий на языках выстраивает своего духовного человека от 
одного уровня к другому.  

Возводить: когда наш духовный человек становится слабым и падает, молитва на 
языках поднимает его и заставляет его стоять. Далеко спрятавшийся внутренний 
человек поднимается и стоит, как могучий воин. 

Возрастать: рожденное свыше новое творение внутри нас должно постоянно 
расти. Языки этому очень помогают.  

Укреплять: каждый раз, когда мы говорим на языках, наш духовный человек 
растет от силы в силу.  

Заряжать: как любому аккумулятору требуется зарядка, так и наш духовный 
человек нуждается в постоянной подзарядке, когда мы теряем свою энергию в 
жизненных и духовных битвах. Языки воистину заряжают нашего внутреннего 
человека.  
Усовершенствовать: Мы можем усовершенствовать своего духовного человека, 

переходя от славы в славу. Молитва на языках прекрасно снаряжает нас для нашего 
усовершенствования в духовном хождении.  

 

Духовный человек 
Когда Павел говорит: «Кто говорит на языках, назидает себя» (1 Коринфянам 

14:4), на кого, как вы думаете, он ссылается? Это ничто иное, как наш внутренний 
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человек, наш истинный человек. Многие из нас не полностью понимают разницу 
между духом, душой и телом. Я хочу немного объяснить это вкратце.  

Бог сотворил Адама как триединое существо: дух, душу и тело.  

Тело функционирует посредством пяти органов чувств: зрения, слуха, обоняния, 
осязания и вкуса. Наша душа состоит из эмоций, разума и воли. Эти две части 
присущи как человеку, так и животным. Но что, по вашему мнению, делает человека 
венцом творения? Ничто иное, как его внутренний человек. Его духовный человек.  

Бог вдохнул Себя в ноздри Адама. «И создал Господь Бог человека из праха 
земного, и вдунул в лице его дыхание жизни, и стал человек душою живою» (Бытие 
2:7). Само дыхание Божье стало жизнью человека. Оно стало его истинным 
человеком. Пока этот духовный человек управляет душой и телом, человек не терпит 
поражений. Но, к сожалению, человек согрешил, и его духовный человек стал 
бездейственным. Библия называет это состояние смертью (Ефесянам 2:1). С тех пор 
человеческая душа и его тело стали в нем доминировать. 

Иисус отдал саму Свою жизнь на Голгофском Кресте. В тот момент, когда мы 
принимаем Его верой как Мессию, Его жизнь вливается в нас и оживотворяет нашего 
духовного человека. Павел называет этого духовного человека внутренним 
человеком. Именно это является новым творением. Этот внутренний человек 
сотворен по образу и подобию своего Создателя.  

Чем больше растет внутренний человек, тем больше в нем отображается характер 
Христа. Вот почему Павел находился в муках рождения, ходатайствуя за галатов, 
пока Христос не отобразился в них (Галатам 4:19). Всякое послание от Бога вначале 
входит в наш дух. Сила нашего духовного человека – это наша реальная сила. Все 
дары и плод Духа обитают и растут в этом внутреннем человеке.  

 

Интеллектуальный рост 
А теперь главный вопрос: как же развивать этого духовного человека? Трагедия, 

которую мы наблюдаем сегодня, состоит в том, что человечество очень сильно 
развило свой интеллект. Произошла даже целая интеллектуальная революция. Люди 
тратят тысячи долларов, чтобы усовершенствовать силу своего разума. 
Университеты и институты соревнуются друг с другом, чтобы дать нам самые 
совершенные знания. Интеллектуальность человека никогда не была развита так, как 
сегодня. Все области науки, медицины, промышленности, компьютерных 
технологий, СМИ и политики выросли подобно Вавилонской башне. Наши знания 
выросли до того, что мы уже чуть ли не планируем построить на солнце загородный 
домик. Но Бог уже предсказывал, что в последние дни знания умножатся (Даниил 
12:4). 

 

Физический рост 
Подобным образом, физическому росту никогда не оказывалось столько 

внимания, как сегодня. «Забота о здоровье» все больше занимает умы людей. 
Молодые люди изнуряют себя много часов подряд, наращивая мускулы. Пожилые 
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люди ходят пешком по несколько километров, чтобы сохранить свое здоровье. 
Фитнес-центры и салоны красоты растут, как грибы.  

Каждый раз, когда я приезжаю в западные страны, меня удивляет чрезмерное 
внимание к здоровью. Даже когда вы покупаете «Кока-Колу», на этикетке можно 
найти информацию о содержании в ней калорий и питательных веществ. Вы найдете 
витамины для каждой возрастной группы, таблетки, чтобы набрать или сбросить вес, 
прекрасные лекарства на травах и т.д. и т.п. За последнее время Индия также 
достигла здесь большого прогресса.  

Все эти вещи хороши и необходимы, но те же люди, которые делают такой акцент 
на внешнем человеке, совершенно не уделяют никакого внимания внутреннему 
человеку. Результат? Беспрецедентная аморальность, распутный образ жизни, 
разбитые семьи, рост разводов, мерзость, насилие, кровопролитие, грабежи, 
терроризм, разделения, предательства, измена, стремительный всплеск порнографии, 
гомосексуализма и многих других подобный вещей. Беззаконие увеличилось в 
тысячу раз по сравнению с Содомом и Гоморрой. Вместо того чтобы реформировать 
общество, человеческие усилия лишь делят его на части.  

Как исправить положение? Духовный человек внутри нас должен расти от силы в 
силу. Это мое бремя на сегодняшний день. Когда я вижу парализованное, 
безжизненное, жалкое состояние рожденных свыше верующих, я чувствую, как это 
бремя поднимается внутри меня. Те, кто должен бросать вызов силам тьмы, 
греховным искушениям, тщеславию мира, как это делали Христос и Ранняя Церковь, 
сами попали к ним в плен. Эта книга рождена этим бременем.  

Тот, кто имеет Христа в себе, должен жить подобно Ему. Вся полнота Божья 
обитает в нем (Колоссянам 2:9-10). В любом месте и в любое время он должен 
ходить в триумфальной победе (2 Коринфянам 2:14). Христос живет в нем и 
постоянно его укрепляет. Такой человек может сделать все силой Христа 
(Филиппийцам 4:13). Мудрость Христа – это его мудрость, святость Христа – это его 
святость (1 Коринфянам 1:30-31). Он может повелевать бесам, как и его Господин, 
запрещать искусителю и изгонять всякую болезнь. Он может быть самим 
отражением славы Христа (Римлянам 8:29; 2 Коринфянам 3:18). Это библейская 
истина.  

Но почему мы не смогли достичь этой вершины? Почему мы стали жертвами 
демонических сил? Почему верующие впадают в мерзкие грехи подобно 
неверующим? Почему любовь многих охладела до такой степени, что уже почти не 
существует верующего без горечи в сердце? Почему так много конфликтов и 
непонимания в семьях верующих? Почему Его народ ослабел под нарастающим 
сознанием вины? Почему страх и ужас парализуют Его Церковь? Почему люди 
сражаются за то, чтобы защитить себя, в то время как они должны переходить в 
наступление и освобождать пленных? Почему так много сплетен в церкви сегодня? 
Подумайте об этом.  
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Не сатана 
Причина этого печального состояния Церкви – не сатана, но наша неспособность 

укреплять свою силу для победы над сатаной. «Наконец, братья мои, укрепляйтесь 
Господом и могуществом силы Его. Облекитесь во всеоружие Божье, чтобы вам 
можно было стать против козней дьявольских» (Ефесянам 6:10-11). Прислушайтесь 
к этим словам от Духа. Укрепление в Господе находится в наших руках. Мы можем 
вырасти в могуществе Его силы. Сила и способность противостоять дьявольским 
козням находится прямо внутри нас. У нас есть Божественный потенциал, чтобы 
угашать все раскаленные стрелы лукавого. Увы, мы еще не открыли для себя эту 
истину. Мы еще не научились искусству укрепления своего внутреннего человека и 
даже не обращаем на это внимание.  

 

Не плоть 
Я бы не назвал плоть причиной нашей греховности. Нам не нужно склоняться 

перед своей плотью, когда Дух Божий живет в нашем духе. Мы не должники плоти, 
чтобы жить по ней. Мы можем умертвить дела плоти с помощью Духа. Мы можем 
вырастить прекрасный плод Духа в нашей жизни. Но вместо того, чтобы укреплять 
святого внутреннего человека, мы виним свою плоть. Мы потеряли силу 
сопротивления, все время жалуясь на обстоятельства.  

Но здесь есть благая весть для нас. Мы живем во времена Духа Святого. Дух 
Святой заинтересован в укреплении нашего внутреннего человека. Бог поднимает 
сильных воинов в эти последние дни, и они собираются в могущественную армию.  

Сегодняшняя церковь нуждается в том, чтобы Тело Христово было обучено 
искусству укрепления внутреннего человека. Как было бы прекрасно, если бы наши 
библейские учреждения и наши учителя научили нас развивать духовного человека. 
Каждый раз, когда Павел молился за церковь, он говорил: «Да даст вам, по 
богатству славы Своей, крепко утвердиться Духом Его во внутреннем человеке» 
(Ефесянам 3:16). 

Да, дорогие друзья, что вы можете сказать о силе своего внутреннего человека? 
Действительно ли он возрастает во всей крепости и силе Духа Святого? Можете ли 
вы сказать, что Христос возрастает в вас ежедневно? Являетесь ли вы слабой 
личностью, которая легко разочаровывается? Теряете ли вы самообладание и 
раздражаетесь по мелочам? Или вы еще плотские и младенцы во Христе со всякой 
завистью, соперничеством и разделениями? Бог смотрит на нас с состраданием. Он 
очень хочет сделать вас сильным человеком. Он может мастерски преобразовать вас 
в Свой образ и благословить целый мир через вас.  

Мы воистину стоим на пороге величайшего пробуждения в истории. Сатана и вся 
его армия готовятся к последней битве. Только сильные будут сияющими сосудами в 
этом пробуждении последнего времени. Только Божьи могущественные воины 
смогут парализовать яростные атаки дьявола.  

В духовном мире уже идет серьезная война. Пожалуйста, не забывайте, что это 
финальное сражение. Я предвижу, что за оставшееся короткое время к Христу придет 
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большее количество людей, чем за весь период от дня Пятидесятницы до нынешнего 
времени. Это время величайшей жатвы душ. Пожалуйста, примите решение любой 
ценой стать Божьим победителем. 

Смотрите на героев Библии и Ранней Церкви как на образец для подражания. 
Только представьте, смогло ли бы произойти такое великое пробуждение, если бы 
апостолы боролись против плоти и греха, теряя все свое время? Они уже жили в 
другом измерении сверхъестественной силы. Сколько противостояния! Гонения! 
Вражды! И посреди всего этого они стояли как несокрушимые скалы.  

В чем же причина? Они укреплялись силой своего внутреннего человека. Их 
духовный человек был их настоящей силой. Они никогда и не перед чем не 
склонялись. Вот почему они могли смело заявлять: «Мы отовсюду притесняемы, но 
не стеснены; мы в отчаянных обстоятельствах, но не отчаиваемся; мы гонимы, но 
не оставлены; низлагаемы, но не погибаем» (2 Коринфянам 4:8-9). Здорово! Видите, 
какими сильными они были? Необходимостью нынешнего часа является 
несгибаемый, непобедимый, «несокрушимый», сильный дух. Пожалуйста, примите 
решение сделать это своей главной целью. 

Возможно, теперь вы убеждены в том, что укрепление внутреннего человека 
является главным приоритетом вашей жизни. Хотите ли вы знать, как укреплять 
своего внутреннего человека? Я хочу помочь вам здесь. Укрепление внутреннего 
человека – дело нетрудное. Христовы бремена не тяжки. Его иго всегда легко. Одной 
из главных функций Духа Святого является укрепление нашего внутреннего 
человека.  

 

Слово Божье 
Дух Святой использует два главных средства благодати для достижения этой 

цели. Одно из них – это Слово Божье. Дух Святой формирует в вас Христа через 
Свое Слово. Он использует Свое Слово, чтобы развить Божий характер, силу, 
способности и жизнь Божью внутри вас. «Как новорожденные младенцы, возлюбите 
чистое словесное молоко, дабы от него возрасти вам…» (1 Петра 2:2). Как 
новорожденные младенцы растут, потребляя молоко, так Христос растет в нас с 
помощью чистого молока Слова. Это Слово производит в вас рост и делает 
сильными. 

Возлюбленный Иоанн так излагает это: «Я написал вам, отцы, потому что вы 
познали Безначального. Я написал вам, юноши, потому что вы сильны, и слово 
Божье пребывает в вас, и вы победили лукавого» (1 Иоанна 2:14). Обратите 
внимание на последовательность. Его Слово пребывает и оседает в нашем духе. Это 
Слово становится Духом и жизнью, делая вас крепкими и сильными. Этой силой вы 
легко побеждаете лукавого. Какой простой секрет!  

 

Языки 
Дух Святой использует и другое важное средство благодати: ЯЗЫКИ! Да, сила 

внутреннего человека – это благословение молитвы на языках. Подчините себя 
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всецело течению языков, которые мощным потоком льются из вашего духа. 
Проведите много часов, практикуя это искусство, и в вашем духе произойдут 
ошеломляющие чудеса. Все способности Духа Святого перетекут в ваш дух. И тогда 
характер Христа заполнит вашего духовного человека. Ваш духовный человек 
поднимется в крепости и силе и преобразует ваш разум в разум Христа. Затем Он 
сделает ваши эмоции Своими эмоциями. Ваши пять органов чувств станут слугами 
духовного человека.  

Когда ты молишься на языках, твой внутренний человек назидается, укрепляется и 
совершенствуется, и в твоем духе начинает расцветать любовь, радость, мир, 
долготерпение, благость, милосердие, вера, кротость, самоконтроль. На тебя больше 
не влияют ни комплименты, ни обвинения. Тогда твое сердце не будет бояться, даже 
если целая армия выступит против тебя. Это стиль жизни сильного человека.  

 

Постепенно 
Это не делается в один день или одноразовым произнесением языков. Это такая 

сила, которая растет постепенно, каждый день, когда мы уделяем достаточно 
количества времени для говорения на иных языках подобно Павлу. Тогда вы с 
радостью заметите, что, хотя ваш внешний человек и ветшает, ваш внутренний 
человек обновляется день ото дня. Это постоянное и прогрессирующее движение.  

Это святое паломничество преобразования в Его собственный образ от славы в 
славу Духом Святым (2 Коринфянам 3:18). Это такое переживание, которое может 
перевести вас с одного уровня святости на другой уровень святости, и с одного 
уровня праведности на другой уровень праведности (Откровение 12:11). 

Умоляю вас, войдите в этот чудесный мир языков уже сегодня! Прилагайте усилия 
к тому, чтобы входить в новые сферы каждый день. На этом пути вы можете 
потерпеть несколько неудач, но не сдавайтесь. Будете ли вы ожидать от 
новорожденного младенца, чтобы уже через несколько дней он бегал и танцевал? 
Разве вы не знаете, что ребенку необходимо расти каждый день, получая хорошее 
питание и питье, а также находиться в чистоте? Вы не думали о том, что человеку, 
прикованному к постели долгое время из-за болезни, необходим период 
восстановления? Разве ему не понадобится время, чтобы обрести форму, как раньше? 
Точно так же и мы нуждаемся во времени, чтобы вырасти в силе в своем внутреннем 
человеке.  

Некоторые люди говорят на языках несколько дней, ожидая великих и внезапных 
изменений, а когда этого не происходит, они перестают говорить на языках. Среди 
старых традиционных пятидесятников все еще бытует некое убеждение, что нужно 
ожидать особых собраний, чтобы говорить на языках. Другие верующие всю свою 
жизнь произносят одни и те же звуки, которыми они начали говорить впервые при 
крещении Духом. Многие не уделяют и пяти минут в день, чтобы практиковать это 
искусство. Другие даже осмеливаются говорить, что языки предназначены не для 
всех, и вообще не являются важным даром. Таким образом, они отвергли этот дар.  

Некоторые дошли до крайности, говоря, что время языков прошло, и даже 
проповедуют против них (1 Коринфянам 13:8). Некоторые обманывают себя, веря, 
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что учение, направленное против говорения на языках, является одним из главных 
поручений, данных им Богом. Какая жалость! Это одна из главных причин слабости 
сегодняшней церкви. Я же осмелюсь сказать, что это главная уловка сатаны.  

Дорогие возлюбленные, Дух Святой плачет над Церковью: «Если бы вы познали 
лично, хотя бы в этот день, что служит для вашего мира, назидания и 
благословения!» Утрете ли вы Его слезы?  

 

Вера 
Я уже объяснял, как языки строят вашего духовного человека и производят в нем 

характер Христа и Его силу. И не только это; когда вы молитесь на языках, Он 
умножает вашу веру и радость, а также дает вам Свой покой.  

Иуда, брат Иисуса, дает нам совет: «А вы, возлюбленные, назидая себя на 
святейшей вере вашей, молясь Духом Святым, сохраняйте себя в любви Божьей … 
гнушаясь даже одеждою, которая осквернена плотью» (Иуды 20-23). Мы знаем, что 
Иуда был вдохновлен Духом Святым. Дух побудил Иуду воззвать к Церкви, чтобы 
она боролась за веру, врученную святым (Иуды 3). 

Он предупреждал о тех, кто тайно проникают в церковь и отвергают нашего 
Господа (Иуды 4). И именно в такое ответственное время Иуда повелевает Церкви 
созидать свою веру молитвой в Духе Святом. Существует тесная связь между 
языками и ростом нашей веры. Мы все соглашаемся в том, что христианская жизнь – 
это жизнь веры, бег веры и битва веры.  

Мы оправданы верой и освящены верой; мы ходим верой, живем верой, боремся 
верой и получаем Его дары верой. Наш Господь объясняет силу веры, говоря, что она 
может даже двигать горы. Чтобы взрастить такую мощную веру, жизненно важно 
молиться в Духе Святом, и языки играют в этом главную роль.  

Чем больше вы молитесь на языках, тем больше вы растите свою веру. Конечно, 
Бог уже дал вам меру веры в качестве дара, когда вы получили спасение (Римлянам 
12:3). Все из нас имеют одну и ту же меру веры, но некоторые из нас развили свою 
веру, тогда как другие немного потрудились над ней.  

Некоторые развили свою веру для хождения в святости, другие – для служения 
чудес, кто-то – для финансового преуспевания, а кто-то – для завоевания душ.  

И все же мы можем развить свою веру в каждой области своей жизни, если мы 
хотим этого. Чтобы развить веру для своей конкретной нужды, мы должны найти 
соответствующее место Писания и постоянно размышлять над ним. Помимо этого 
мы должны исполняться Духом Святым, все время говоря на языках. Я 
пророчествую: в грядущие дни Бог поднимет могучих людей веры, которые будут 
двигать горы. Присоединитесь ли вы к этой армии?  

Если Божьи обетования находятся только в твоем разуме, твоя вера не может 
расти. Слово в твоем разуме должно засиять в твоем духовном человеке. В этом 
очень сильно помогают языки.  

Человек становится гигантом веры, когда полностью подчиняется контролю 
Божьего Слова и языков. И все же я вновь хочу напомнить вам: это не происходит за 
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один день. Любая благодать в христианской жизни требует времени для развития. 
Вот почему я вновь и вновь умоляю вас продолжать говорить на языках.  

Человек, который знал места Писания об исцелении, был исцелен во время 
молитвы на языках. Его интеллектуальное знание стало для него откровением, когда 
он молился на языках, что и высвободило его исцеление. Я слышал много таких 
свидетельств. Причина состоит в том, что, когда мы молимся на языках, места 
Писания в нашем духовном человеке поднимаются, созидают нашу веру и 
высвобождают ее.  

Жалуетесь ли вы постоянно на недостаток веры? Является ли вера проблемой для 
вас? Является ли сомнение причиной всех ваших неудач? Не беспокойтесь. Вам не 
нужно плакать от недостатка веры.  

Прочитайте громко Божьи обетования. Пусть ваши уши услышат то, что вы 
читаете. Вера приходит от слышания, а слышание – от Слова Божьего. Затем четко 
произнесите те языки, которые струятся из вас. Уделите этому время.  

Это принесет пользу даже в том случае, если вы будете говорить на языках в 
тысячу раз больше, чем до этого. Когда вы будете молиться на иных языках, ваша 
вера поднимется как великан. Даже без вашего ведома, это произойдет тайно в вашем 
духе. Придет такой день, когда вы и другие люди будут удивлены при виде вашей 
мощной веры в действии.  

 

Радость 
Существует еще одна причина, почему языки укрепляют нашего духовного 

человека. Когда вы молитесь на языках, радость Господа бурлит внутри вас. Петр 
говорит об этом в своей первой проповеди, объясняя пятидесятническое 
переживание языков: «Возрадовалось сердце мое и возвеселился язык мой» (Деяния 
2:26). 
Так как Бог находился по правую руку Давида, его сердце радовалось, а его язык 

веселился. Насколько больше радость должна взрываться внутри нас, ведь Сам Бог 
Всемогущий пришел, чтобы жить в нас! Насколько больше должен наш язык 
выражать эту радость. Догадайтесь, что значит: «возвеселился язык»! Некоторые 
смеются часами, не контролируя своих действий, когда исполняются Духом Святым.  

Да, когда мы наполнены Духом и взрываемся языками, всякая печаль в нашем 
сердце исчезает, а Его радостные пузырьки начинают бурлить в нас. Вот почему Дух 
Святой называется Елеем Радости. Как поет пьяный человек, забывая о всех своих 
болях и печалях, так и исполненный Духом человек переживает неконтролируемую 
радость.  

Чем больше мы будем говорить на языках, тем больше будем наполняться 
радостью Господа. Какая польза от такой радости? Радость – это сила христианина. 
Неемия говорил: «Пойдите, ешьте тучное и пейте сладкое, и посылайте части тем, 
у кого ничего не приготовлено, потому что день этот свят Господу нашему. И не 
печальтесь, потому что радость пред Господом – подкрепление для вас» (Неемия 
8:10)! 
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Да! Сила, власть и способность Божьего народа содержится в радости пред 
Господом. Эта скрытая радость высвобождается через говорение на языках. Дух 
Святой желает высвободить Свою радость сегодня.  

Когда вы страдаете от ужасного одиночества, молитесь на этом Божественном 
языке. Когда вас покидает любимый, молитесь на новых языках. Когда страдания и 
преследования вырастают против вас, молитесь на языках. Когда вы страдаете от 
боли разделения, окунитесь в этот мир языков.  

Говорите на языках до тех пор, пока ваше сердце не наполнится Божественным 
миром и утешением. Если вы ослабеваете в день злой, ваша сила невелика (Притчи 
24:10). Когда у вас мало силы, сатана захватит вас в плен. Вот почему в любых 
трудных обстоятельствах я рекомендую вам никогда не прекращать говорения на 
языках. Это ваша радость, сила и назидание.  

 

Освежение 
Когда вы говорите на языках, в вас растут жизненные силы! Вы получаете 

огромное освежение, как будто спали несколько часов и хорошо отдохнули. Вы 
обновляете свою силу подобно орлу. Исаия предсказывал это очень ясно: «За то 
лепечущими устами и на чужом языке будут говорить к этому народу. Им говорили: 
"вот – покой, дайте покой утружденному, и вот успокоение". Но они не хотели 
слушать» (Исаия 28:11-12). 

Это истинное лекарство, чтобы принести освежение уставшему человеку. Для 
всех нас естественно уставать на нашем жизненном пути. Хотя наш дух силен, наша 
плоть легко истощает силы. Иногда и наш дух, и наша плоть ослабевают. Усталость 
не является чем-то неестественным для нас, так как все мы – хрупкие земные сосуды, 
которые содержат это драгоценное сокровище (2 Коринфянам 4:7). Это очевидно, что 
до тех пор, пока мы не войдем в свой вечный покой, мы будем иногда уставать и 
ослабевать.  

Наша истинная сила очевидна в победе над этим состоянием. Вот почему Дух 
Святой дает нам этот освежающий язык в качестве свободного дара.  

Слово «освежать» имеет множество значений: место покоя и отдыха, утешения и 
ободрения, мира и спокойствия. Еврейское слово «Ной» происходит от этого 
корневого слова. «И нарек ему имя: Ной, сказав: он утешит нас в работе нашей и в 
трудах рук наших при возделывании земли, которую проклял Господь» (Бытие 5:29).  

Да, это правда, мы так много трудимся на этой проклятой земле! Мы устаем от 
нашего тяжелого труда. Очень часто наш разум и тело становятся отягощенными, как 
руки Моисея. Внутри себя мы стонем, моля об искуплении наших тел (Римлянам 
8:22). В такие времена драгоценный дар Духа Святого обновляет, заряжает нас 
энергией, утешает и оживляет нас, и дает нам покой. Как результат, мы продолжаем 
свое путешествие с новой смелостью. Как пастух ведет своих овец к тихим и 
спокойным водам, так Дух Святой ведет нас в этот Божественный покой через тихую 
воду языков (Псалом 22:2). 
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Много раз, после насыщенного служения, я ложусь на кровать абсолютно 
опустошенным. В такие моменты я часто думаю: «Как же я вновь поднимусь для 
своего следующего служения?» По благодати Божьей я трудился для Господа за 
пределами человеческих сил.  

В такие моменты усталости я шепчу на языках, лежа в кровати. После нескольких 
часов этих тихих языков я получаю приток новой энергии. Дух Того, Кто воскресил 
Иисуса из мертвых, оживляет мое смертное тело (Римлянам 8:11). 

Когда я возвращаюсь за кафедру, у меня есть сила рычать подобно льву. Я 
переживал это тысячи раз. Говоря это, я не имею в виду того, что тело говорящего на 
языках никогда не будет уставать, независимо от того, сколько он трудится. Я также 
не выступаю за то, чтобы нарушать естественные законы здоровья. Я говорю только 
о той помощи, которую мы получаем через говорение на языках во времена 
усталости. Когда наш духовный человек получает отдых и освежение, он берет под 
свой контроль наше тело и душу.  

В западных странах люди ездят в отпуск как минимум раз или два в год. Даже те 
люди, которые не очень-то могут себе это позволить, накапливают деньги для этого в 
течение года. Даже пастора и служители ездят в отпуск раз в год как минимум на 
десять дней, и церковь платит за это. Я уверен, что нам всем необходимо такое время 
отдыха, но даже те люди, у которых нет возможности поехать в отпуск, могут 
получить Божественный отдых посредством небесных языков.  

Тысячи людей были исцелены через служения Смита Виглзворта, а мертвые 
воскресали. Даже после восьмидесяти лет его сила не иссякала. Однажды кто-то 
спросил его, берет ли он выходные. Ответ был таков: «Я беру отпуск каждый день». 
Виглзворт объяснил озадаченному собеседнику: «Я отдыхаю и восстанавливаю силы 
каждый день, говоря на языках. Это мой истинный отпуск».  

Да, языки убирают физическую усталость и умственное утомление. Вы побежите 
и не устанете, вы пойдете и не утомитесь. Когда мы молимся на языках, Бог 
обновляет нашу силу (Исаия 40:29-31). 

Почему бы вам не войти в этот божественный покой прямо сегодня? Иисус 
приглашает вас прямо сейчас: «Придите ко Мне все труждающиеся и обремененные, 
и Я успокою вас; возьмите иго Мое на себя и научитесь от Меня…» (Матфея 11:28-
29). Да, начните новую жизнь, обновив свои силы. Вы можете процветать как 
обильно орошенный сад. Поднимитесь! Провозгласите, что вы сильны! Примите 
решение радоваться в Господе! Дайте обет никогда не позволять переживаниям 
одолевать вас.  

Примите решение ежедневно наращивать свою веру. Упражняйте мышцы своей 
веры. Превратите неблагоприятные обстоятельства в приключения! Пусть реки 
языков постоянно текут из вашего сердца. Никогда не останавливайте их! Пусть 
Господь укрепит вашу силу как у молодого вола и обновит вашу энергию.  

Приносите плод даже в пожилом возрасте, будьте свежи и плодовиты. Поднимите 
подобно орлу свои обновленные крылья. 
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ЯЗЫКИ В ЛИЧНОЙ ЖИЗНИ 

 

Глава 8 
Чудесные языки 

 

 

 

Размышляя о благословениях говорения на языках, мы обнаруживаем, что языки 
являются особой привилегией нашей новой эпохи. Мы обнаружили силу этого дара, 
который подчиняет наш язык своему контролю, управляя, таким образом, всем 
нашим телом. Мы также обнаружили, что языки являются драгоценным сокровищем 
для нашей молитвенной жизни. Мы видели, как мы можем говорить тайны своему 
Господину и назидать, или строить, своего духовного человека. В этой главе мы 
увидим еще одно важное благословение языков.  

Многие из нас воспринимают этот дар как нечто заурядное. Причина состоит в 
том, что мы не копали глубоко в тайные сокровища этой истины. Вот почему Богу 
угодно расширить ваши познания, когда вы будете читать эти страницы. Умножив 
свои познания, вы заметите, что и желание говорить на языках значительно 
возрастет. Это желание является стимулирующей силой для того, чтобы дать вам 
соответствующие переживания. Я верю, что к этому моменту вы уже начали 
говорить на языках. Я хочу повести вас в еще одну сферу языков.  

 

Сфера чудес 
Языки являются ключом к духовной сфере и входом в дары Духа. Это чудесный 

мост, который соединяет нас с миром Духа.  

Не знаю, что вы думаете о чудесах и знамениях, но чем больше я читаю Писание, 
тем больше мне хочется сверхъестественного. У меня создается такое впечатление, 
что не существует библейского святого без сверхъестественного опыта. Наши 
патриархи жили в сфере чудес. Они видели и слышали Бога. Они верили, и их опыт 
включал в себя сны и видения. Они узнавали будущее своих поколений.  

Чудеса, совершенные Моисеем, могли любого привести в трепет. Все 
ветхозаветные пророки постоянно жили в сфере чудес. Кого бы не удивили чудеса 
Илии и Елисея? Даже Иоанн Креститель родился чудесным образом. Он имел ясное 
откровение о грядущем Мессии. 

Кто когда-либо сомневался в служении чудес и знамений нашего Господа Иисуса? 
Все в Ранней Церкви было чудесным: чудесное помазание, чудесные откровения, 
чудесная жатва, чудесные освобождения, чудесный рост Церкви и т.д.  

Для любителя Библии невозможно не желать чудес и знамений. Даже история 
церкви наполнена свидетельствами чудес и окружает нас подобно облаку свидетелей. 
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Я сильно огорчаюсь, когда вижу кого-либо удовлетворенным обычной жизнью и 
служением.  

Я знаю, что у вас также есть глубокое желание в вашем сердце переживать 
сверхъестественные чудеса. Иначе вы не стали бы изучать эту книгу с таким 
желанием.  

Всякий, кто жаждет сверхъестественного, должен хотеть говорить на языках. 
Любое учение о языках будет привлекать его. Именно поэтому я включил эту главу, 
которая непременно ободрит вас. 

Может быть, вы молились и даже постились о служении чудес. Может быть, вы 
пришли к выводу, что у вас нет призвания на служение чудес, так как вы имели 
множество разочарований в этой области. Может быть, вы подумали, что не сможете 
заплатить за него соответствующую цену. 

Но служение чудес не является таким трудным, как вы себе представляете. Дары 
Духа не находятся за пределами досягаемости для вас. Те, кто производят чудеса 
сегодня, – это обычные люди, подобные нам. Единственная разница состоит в том, 
что они обнаружили ключ к чудесам, а мы, как Исав, бродим здесь и там, охотимся, 
но постоянно не попадаем в цель (Бытие 27). 

 

Ключ 
Когда вы получили крещение Духом Святым, Он пришел со всеми Своими дарами 

жить в вас. Ни один дар не находится вне вас. Все дары прямо внутри вас. Когда 
единый Бог живет в вас, как Его дары могут быть вне вас? Невозможно! Но мы не 
научились искусству высвобождения этой скрытой чудесной силы, хранящейся 
внутри вас. А также у нас нет учений о том, как высвобождать сверхъестественное в 
наших церквах. Печальный результат состоит в том, что Церковь, предназначенная 
жить в сверхъестественной области, является бессильной, живя в естественной 
сфере.  

Бог не собирается больше молчать. Он покажет чудеса и знамения большие, чем 
мир когда-либо видел. Он совершит могущественные, восхитительные дела через 
обычных людей, таких как вы и я. Однажды вы удивитесь: «Даже через меня Бог 
может совершить столько чудес?» Мир также изумится: «Как он мог совершить 
такие великие дела?» И это не только красивые слова, – это обетование Божье.  

Существует много секретов использования даров Духа, содержащихся в вас. Если 
вы будете постоянно размышлять над чудесами Библии и выстраивать свою веру, 
чудеса начнут течь. Но в этой книге о языках я хочу показать только то, как языки 
переносят вас в мир чудес. 

 

Пророчество Спасителя 
В Великом Поручении Спасителя мы увидели пять знамений, которые следуют за 

верующим. Помните, что когда Библия была написана, в ней не было делений на 
главы и стихи. Они появились спустя много лет в помощь нам, но при этом 
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существует скрытая опасность, что мы можем забыть о связи между главами и 
стихами. Держа это в уме, прочитайте Великое Поручение нашего Господа и 
заметьте связь между каждым стихом. В послушание Его повелению мы пойдем по 
всему миру и будем проповедовать Евангелие. Те, кто поверят нашему слову, будут 
крещены и спасены. Через этих верующих произойдут все знамения. «Уверовавших 
же будут сопровождать эти знамения: именем Моим будут изгонять бесов; будут 
говорить новыми языками; будут брать змей; и если что смертоносное выпьют, не 
повредит им; возложат руки на больных, и они будут здоровы» (Марка 16:17-18). 
Иисус произнес все эти слова на одном дыхании.  

Все эти пять знамений производятся властью Его Имени. Все это действует через 
Духа Святого, Который пришел в день Пятидесятницы. Я вижу эти места Писания 
именно таким образом. Существует глубокая связь между изгнанием бесов, 
говорением на новых языках, победой над змеями, иммунитетом против любого яда 
и силой исцеления. Все они дополняют друг друга.  

 

1. Изгнание бесов и новые языки 
Говорение на языках добавляет горючего для сверхъестественного. Например, 

давайте рассмотрим взаимосвязь между изгнанием бесов и говорением на языках. 
Когда человек говорит на языках, он поднимает своего внутреннего человека как 
огромного великана, и его вера выстраивается чудесным образом. Тогда для него 
становится легче использовать свою власть над бесами.  

Через говорение на языках он получает откровения и различает духовный мир, 
даже бесов. Дух Святой показывает ему в его духе ухищрения дьявола, твердыни в 
людях и способы разрушения этих твердынь. Все это делает изгнание бесов более 
легким.  

Просто спросите тех, кто используют особую власть над бесами и имеют 
служение освобождения. Почти все они говорят на языках. Много ли вы слышали о 
тех, кто изгоняют бесов и не верят в говорение на языках? И все же, еще до 
говорения на языках апостолы изгоняли бесов. Они делали это благодаря тому, что 
Иисус дал им силу и власть, но некоторых видов бесов они не могли изгнать из-за 
своего неверия.  

Но после дня Пятидесятницы их вера выросла с гору. Люди приводили тех, кого 
мучили бесы, и все одержимые исцелялись (Деяния 5:16). Через исполненное Духом 
служение Филиппа нечистые духи с громкими криками выходили из многих, 
одержимых ими (Деяния 8:7). Даже так называемые великие маги подчинялись 
апостолам (Деяния 8:7-13). Павел, говоривший на языках больше остальных, ослепил 
глаза волхва Елимы (Деяния 13:8-12). В одно мгновение он изгнал прорицательного 
духа, который мучил женщину (Деяния 16:16-19). Даже ее хозяева обнаружили, что 
их надежда на прибыль полностью исчезла. Платки и опоясания с тела Павла 
содержали в себе такую силу, что изгоняли злых духов из людей (Деяния 19:12). 

Видите ли вы здесь кристально чистую истину? Видите ли вы необычайную 
власть, которую люди Божьи использовали над бесами во время языков?  
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Да, возлюбленные, вы тоже можете делать это! Назидайте свою веру говорением 
на языках. Говорите до тех пор, пока ваш духовный человек не станет очень 
чувствительным к различению злых духов. Даже находясь в своей молитвенной 
комнате, разрушайте преграды, поставленные бесами говорением на языках.  

Бесы могут с легкостью распознать исполненного Духом верующего, говорящего 
на языках, но вы и сами должны это распознавать! Когда вы молитесь больше на 
языках, у бесов нет никакого доступа в вашу жизнь. Ваша душа и ваше тело 
полностью находится под контролем Духа Святого. Где же там место для злых 
духов?  

 Я читал книгу Джеки Пуллингер, которая имела необычайную победу в своем 
служении среди наркоманов. Она нашла ключ к избавлению тех, кто находились в 
оковах наркотической зависимости на протяжении длительного времени. Ее метод 
состоит в том, чтобы вести людей в крещение Духом Святым сразу же после 
спасения. Обычно она советует практиковать молитву на языках каждый день. Те, 
кто был верен этой практике, никогда не становились вновь жертвами наркотиков.  

Я думаю, что Иисус именно это имел в виду, когда говорил о том, что нечистый 
дух покидает человека, а затем вновь пытается вернуться. Когда они находят место 
убранным и пустым, они возвращаются снова, и последнее состояние этого человека 
становится хуже, чем предыдущее (Луки 11:24-26). Да, нечистый дух уходит из 
человека, когда тот очищается кровью Иисуса и переходит из тьмы в свет. Если его 
душа остается пустой, она все-таки открыта для злых духов. Единственный способ 
избежать этой трагедии – это абсолютное наполнение Духом Святым и подчинение 
Его власти. Здесь возникает крайняя нужда в языках.  

Повсеместно наблюдается стремительный рост практики черной магии, 
колдовства и шаманства. Духи убийства, воровства и прелюбодеяния сводят людей с 
ума. Небеса ищут таких исполненных Духом воинов, которые часами будут молиться 
на языках. Воспользуетесь ли вы такой властью? Согласитесь ли вы с радостью на 
небесный призыв? 

 

2. Змеи и новые языки 
Опять же, существует связь между говорением на иных языках и тем, чтобы брать 

змей (Марка 16:17-18). Иисус говорил о власти наступать на змей (Луки 10:19). Это 
исполнилось в жизни Павла (Деяния 28:1-6). Надеюсь, вы помните о том, что 
произошло на острове Мальта. Ядовитая змея вцепилась в руку Павла. Обычно 
жертвы этих ядовитых змей тут же падают замертво. Жители острова хорошо знали 
об этом. Они были уверены в том, что Павел умрет. Но он попросту сбросил змею в 
огонь и не потерпел от нее никакого вреда. Могу представить себе, что, когда эта 
гадина вцепилась в руку Павла, он начал громко говорить на языках и сбросил ее в 
огонь.  

Какая вера! Даже яд ехидны был нейтрализован зое-жизнью Божьей, текущей в 
его крови. Когда люди увидели, что с Павлом не случилось никакого вреда, они 
переменили свои мысли о нем и стали твердить, что он бог. Мы должны желать 
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такого великого помазания и стремиться погрузиться в океан языков как никогда 
ранее!  

Я верю также, что те, кто сделали говорение на языках своим стилем жизни, 
имеют в себе более сильную иммунную систему, в которой содержится сила 
разрушать действие яда. Сила сопротивления в духе, душе и теле также укрепится. В 
наши дни мы не видим в больших количествах подобных проявлений, но в грядущие 
дни мы услышим больше таких свидетельств. Говорение на языках будет признано 
одним из важных ключей для такой сверхъестественной жизни.  

 

3. Сила исцеления и новые языки 
Я постоянно говорил, что, когда мы молимся на языках несколько часов, вся наша 

личность оказывается под непосредственным руководством Духа Святого. Таким 
образом, Дух Святой, Который является исцеляющим Духом, начинает свободно 
проявлять Себя внутри нас, так как мы уже имеем в своем духе исцеляющее 
помазание. И когда мы продолжаем говорить на языках, это помазание становится 
подобным рекам воды живой, и всюду, где течет эта река, происходят исцеления 
(Иезекииль 47:9;12). 

Я предлагаю вам стараться молиться на языках с верой в то время, когда вы 
больны, и высвобождать исцеляющую силу, которая находится прямо внутри вас. 
Еще никогда люди так не страдали от болезней, как сегодня. Зарядите свои 
внутренние аккумуляторы, практикуя говорение на языках. Позвольте Его 
исцеляющей силе течь через ваши руки.  

 

Джон Дж. Лейк  
Миллионы людей были исцелены через молитву этого святого. Во время его 

служения в Африке разразилась страшная эпидемия. Сотни людей умерли, и Джон 
Дж. Лейк хоронил этих жертв своими собственными руками. Но сама болезнь не 
могла к нему прикоснуться.  

Из Англии пришел корабль с лекарствами. Врачи убеждали его сделать 
вакцинацию, так как он постоянно служил заболевшим. Но он наотрез отказался. Он 
даже сделал заявление, что ни одна из этих болезней не коснется его тела. Чтобы 
продемонстрировать это, он попросил их положить на его руку пену изо рта 
умершего от этой болезни. Врачи видели под микроскопом, что смертельно опасные 
микробы двигались на его руке. Через несколько минут все эти микробы погибли.  

Когда они спросили его о секрете его иммунной защиты, он смело заявил: 
«потому что закон Духа жизни во Христе Иисусе освободил меня от закона греха и 
смерти» (Римлянам 8:2). Джон Дж. Лейк постоянно говорил на языках. Каждый раз, 
когда я читаю его проповеди, я расту духовно.  

Все его проповеди являлись чрезвычайными откровениями. Он привык засыпать 
только после многих часов говорения на языках. Он часто просыпался по утрам, брал 
ручку и бумагу, и проповеди текли, заполняя много страниц. Я верю, что послания от 
Бога накапливались в его духе ночью, пока он говорил на языках. Мы уже видели это 
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в главе о тайных языках. Но я вновь возвращаюсь к этому, чтобы подчеркнуть: те, 
кто истинно говорят на языках, являются сверхъестественными людьми. Жизнь, 
текущая в них, – это исцеляющая жизнь. Я мечтаю погрузиться на такие глубины. Не 
могу сказать, что я уже это имею, но я стремлюсь к этому с огромным желанием 
(Филиппийцам 3:12). Я приглашаю вас присоединиться к этому путешествию. По 
моему огромному убеждению, никто из нас не погрузился и на одну тысячную 
глубины языков. Благая весть состоит в том, что этот день стремительно 
приближается.  

 

4. Пророчества и новые языки 
Говорение на языках прокладывает путь для высвобождения духа пророчества. Я 

замечал, что, когда я больше молюсь на языках, пророческие слова текут из меня 
свободно и беспрепятственно.  

Когда я говорю на языках, даже мои шутки звучат для людей как откровение. Я 
видел, что даже мои мысли становились Божьими мыслями. Вот почему всякий раз, 
когда я иду, чтобы дать личное пророчество людям, я уделяю некоторое время 
молитве на языках. Те люди, которые были исполнены Духом и говорили на языках в 
день Пятидесятницы, были также наполнены Духом пророчества и говорили о 
чудесных делах Божьих (Деяния 2:11). 

Почему Петр цитировал пророчество Иоиля, объясняя языки? Иоиль ничего не 
говорил о языках. На самом деле он предсказывал видения, сны и пророчества. Как 
же Петр связал пророчество Иоиля с говорением на языках? Это было истолкование 
Петра пророчества Иоиля.  

Он подразумевал, что говорение на языках открывает поток пророчеств и видений. 
Да, говорение на языках по несколько часов настраивает нас на принятие видений и 
откровений. Я обнаружил, что люди сверхъестественных видений прекрасно говорят 
на иных языках. 

Прочитайте, пожалуйста, о 12 учениках из Ефеса. «И, когда Павел возложил на 
них руки, нисшел на них Дух Святой, и они стали говорить иными языками и 
пророчествовать» (Деяния 19:6). Видите ли вы здесь связь? Все эти 12 учеников 
одновременно стали говорить на языках и пророчествовать.  

Когда мы молимся на языках, наш духовный человек открывается, и все 
остальные дары начинают бурлить и выходить на поверхность. Что курок для ружья, 
то языки для духовного человека. Они выпускают чудодейственную силу. 

Когда мы много молимся на языках, начинает проявляться слово мудрости. В 
предыдущей главе мы видели, как Бог открывал Свои планы, сокрытые от начала. 
Тот, кто постоянно говорит на языках, может открывать планы и цели Бога для 
отдельных личностей, для семей и церквей, и даже для целых народов. Через языки 
они получают тайны Божьи.  

Подобным образом, языки также высвобождают слово знания. Попробуйте 
провести значительный период времени в говорении на языках, а затем пойдите и за 
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кого-то помолитесь. Вы будете удивлены тому, что сами ваши молитвы многое 
расскажут об этих людях.  

Подобно этому, через ваш язык начнет действовать различение духов с огромной 
точностью. Вот почему Павел мог различить дух прорицания у той женщины, 
которая его чрезвычайно хвалила. Мы уже видели, как увеличивается дар веры через 
говорение на иных языках.  

 

Апостольские чудеса 
Книга Деяний Апостолов ясно доказывает то, что все дары Духа проявляются 

через языки. Слово мудрости, слово знания, различение духов, вера, исцеления, 
чудеса, – все эти дары проявлялись в Ранней Церкви. 

Человек, хромой от рождения, вскочил и начал ходить. Тайна Анании и Сапфиры 
была раскрыта. Беззаконие в Симоне волхве было обнаружено. Двери в темнице 
широко открылись, ангелы пришли и освободили учеников от оков, мертвые 
воскресли, исцеления происходили от действия тени, через опоясания, через слово и 
т.д., и т.п. … Деяния Апостолов могут быть по праву названы Деяниями Духа 
Святого или Деяниями Чудес.  
Перед тем, как все эти дары начали проявляться через апостолов и Раннюю 

Церковь, был приведен в действие дар языков. 120 учеников заговорили на 
различных языках. Сюда входили все апостолы. Петр сказал, что это обетование 
принадлежит всем 3000, которые приложились к Церкви в тот день, и ко всем их 
поколениям (Деяния 2:39). 

У нас есть сильное свидетельство в Деяниях Апостолов, чтобы верить, что 
каждый, принявший крещение в Духе Святом, говорил на языках. Деяния Апостолов 
предоставляют пять случаев, когда люди были крещены в Духе Святом.  

120 собравшихся в горнице, а также самарянские верующие, были исполнены 
Духа Святого, и все могли воочию это увидеть (Деяния 8:12-19). Ученик Анания был 
послан, чтобы привести Павла к крещению Духом Святым, и Павел также заговорил 
на языках. Я уверен, что он заговорил на языках в тот же день, что и ранние 
апостолы.  

В доме Корнилия Дух Святой сошел на всех, кто там присутствовал, и все они 
заговорили на языках (Деяния 10:44-45). Дух Святой сошел на 12 учеников из Ефеса, 
и все 12 заговорили на языках (Деяния 19:6-7). 

Все утверждается двумя или тремя свидетелями. Согласно Петру дар Духа 
Святого предназначался не только для тех, кто собрались в тот день, но и для всех 
дальних, кого бы ни призвал Господь. Здесь вполне очевидно то, что тот дар, 
который проявился в день Пятидесятницы, принадлежал всем, призванным Богом. 
Итак, мы делаем заключение: дар языков открывает дверь для проявления всех 
остальных даров.  

Вы можете спросить: а как насчет тех, кто творил чудеса в Ветхом Завете? Они же 
не были крещены Духом Святым? Да, это так, но каждый, кто читает Новый Завет с 
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открытым сердцем, поймет, что языки пришли в качестве предтечи для времени Духа 
Святого.  

Языки являются ключом к сфере чудес в наше время, когда Дух Святой пришел, 
чтобы жить в детях Божьих и сделать их Своим храмом.  

Рассмотрите только один факт: те, кто изгоняют бесов, исцеляют больных, 
пророчествуют, приносят знания в виде откровений и видят видения, являются 
верующими, говорящими на языках.  

Я на самом деле уважаю тех, кто не говорят на языках, но учат Слову, мощно 
проповедуют и завоевывают души. Я никоим образом не недооцениваю их; но я 
наблюдал за теми, кто творят чудеса в моей стране и в других странах на протяжении 
всех лет моего служения. Некоторых я не мог видеть лично, но я читал их книги, 
слушал кассеты и смотрел их видеозаписи. Одно совершенно ясно: все они говорят 
на языках. Я слышал также, как они говорили, что языки играют главенствующую 
роль в их служении чудес. В моем личном служении чудеса начали происходить 
только тогда, когда я начал уделять особое внимание языкам.  

Многие люди исцеляются на наших семинарах и собраниях. Мы имеем множество 
свидетельств исполнившихся пророчеств. Люди падают под силой Божьей. Все могут 
засвидетельствовать о том, что мои послания являются прямыми пророчествами для 
них, но я также знаю, что мне предстоит долгий путь к достижению сферы чудес. Я 
ступил в нее только по щиколотку. 

Мое сознание свидетельствует, что если кто-либо был благословлен через мое 
служение, получил пророческое слово от меня и увидел чудо в своей жизни, языки 
являются главной тому причиной. Я делюсь этим огромным бременем в моем сердце, 
чтобы вы поняли: языки являются ключом к сверхъестественному.  

Я не хочу здесь сказать, что тот, кто будет постоянно говорить на языках, сможет 
двигаться в дарах по собственной воле. Мы не являемся управителями языков, но 
таковым является Дух Святой, живущий в нас. Этот Дух Святой проявляет Свои 
дары согласно Своей воле и в Свое время (1 Коринфянам 12:7-11). 

Даже наш Господь Иисус не проявлял Свои дары все время по собственной воле. 
Он видел, что делает Отец, и делал в точности то же самое. Он ничего не делал от 
Себя (Иоанна 5:19). 

Однако сегодняшняя проблема состоит в том, что мы не подчиняемся Ему 
настолько, чтобы Он действовал в нас Своими дарами, хотя Отец трудится, и Дух 
Святой желает проявляться. Мы не доверяем Ему достаточно и не открываем дверь 
для Его даров.  

Эта книга находится в ваших руках для того, чтобы возгреть ваш дух. Ежедневно 
практикуйте молитву на языках и живите в Духе все время. Будьте готовы во время и 
не во время. Будьте готовы делать любое доброе дело. Тогда Господин начнет 
использовать вас так, как Ему угодно. Это будет началом вашего служения чудес.  

Войдите в служение чудес прямо сегодня! Начните ожидать его. Прикажите 
болезни уйти. Пророчествуйте без страха и уделите достаточно время для говорения 
на зыках. Смело провозглашайте слова, бьющие из вашего духа.  
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Не удовлетворяйтесь только словесным служением. Не пренебрегайте ни одной из 
привилегий Нового Завета. Никогда не слушайте бесполезные споры и негативные 
учения, которые угасят вашу веру. Пристаньте к тем, кто ходят в вере.  

Пусть Господь возьмет вашу узду, ваш язык, в Свои руки и сделает ваше служение 
служением чудес. Пусть ваше молитвенное время станет сверхъестественным. Пусть 
божественные секреты открываются для вас каждый день. Пусть Христос, живущий 
в вас, проявится во всей Своей силе и власти. Пусть Господь назидает вас как 
человека чудес каждый день.  

Пусть все Божьи дары свободно проявляются в вашем служении. Пусть Господь 
даст вам смелость заявить, подобно Павлу: «Я говорю на языках больше вас всех» (1 
Коринфянам 14:18). Пусть у вас никогда не будет недостатка ни в каком 
благословении нынешнего времени Духа. Желаю вам пройти по этому миру и 
завершить свою дистанцию со всей полнотой благословений Евангелия Христова 
(Римлянам 15:29). 
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ЯЗЫКИ В ЛИЧНОЙ ЖИЗНИ 

 

Глава 9 
Вершина языков I 

 

 

 

До сих пор мы размышляли о важности говорения на языках, но мы еще не 
провели полного исследования. Мы никогда не сможем по достоинству оценить все 
благословения, полученные святыми через языки за многие века и столетия. Я могу 
поделиться лишь тем, что я приобрел через свой небольшой опыт. Надеюсь, этого 
будет достаточно, чтобы у вас появилось огромное желание погрузиться в это 
переживание.  

Теперь мы увидим, как эффективно говорить на языках. Как мы можем получить 
больше преимуществ от языков? Какие есть препятствия, и как мы их можем 
преодолеть? 

Возьмите это в качестве практических начатков и введите в свою практику. Все 
законы молитвы применимы также к говорению на языках, но то, чем я поделюсь 
здесь, является дополнением. Если вы будете следовать этим шагам, языки станут 
самым волнующим переживанием для вас, и вы будете иметь быстрый прогресс в 
этих чудесных языках.  

 
1. Говорите из глубокого общения с Духом Святым  
Когда мы исполняемся Духом Святым, языки приходят вместе с этим. Самое 

главное – это исполниться Духом Святым. Первые верующие, заговорившие на 
языках, те 120, показывают это нам: «И исполнились все Духа Святого, и начали 
говорить на иных языках, как Дух давал им провещевать» (Деяния 2:4). Да! Только 
те, кто были исполнены, начали говорить. Прежде всего, они находились под сенью 
Духа Святого и наполнились Им. Побуждаемые Им, они начали говорить на языках. 
Каждый, говорящий на языках, должен держать это в своем разуме.  

Тот язык, который мы получили в день своего крещения Духом, постепенно 
становится нашим собственным, пребывающим в нас языком. Вот почему Павел 
говорит: «Ибо когда я молюсь на языках, мой дух молится». Язык Духа Святого 
становится языком нашего духа. Его имущество перечисляется на наш счет.  

Теперь мы можем говорить и останавливаться, когда нам угодно. Вот почему 
Павел приводит всякие правила и ограничения, чтобы контролировать и 
высвобождать свои языки в подходящее время и подходящим образом.  

Здесь есть риск. Спустя какое-то время мы можем говорить на языках 
механически, без руководства Духа Святого. Это объясняет, почему даже отступники 
могут говорить на языках. Такой механический язык не дает ничего хорошего. Это 
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похоже на разницу между проповедью под силой Духа Святого и проповедью в 
состоянии отступничества.  

 

Ковчег Завета 
Многие сделали языки механической работой. Без какого-либо тесного общения с 

Духом Святым они говорят так, как будто повторяют какую-то мантру. Мы увидим 
пример тому из Ветхого Завета. Присутствие Божье обитало в Ковчеге Божьем. Этот 
Ковчег выносили перед армией, что разгоняло врагов. Когда его обносили вокруг 
Иерихона с великим криком, стены города разрушились. Ковчег Божий оставался в 
семье Овед-Едома, в его доме, на протяжении трех месяцев. И Господь благословил 
его дом и все, что он имел (1 Паралипоменон 13:14). 

Ковчег Божий, который вел народ 40 лет по пустыне; Ковчег Божий, который был 
наполнен Божьей славой; Ковчег Божий, который выигрывал битвы для Израиля; 
Ковчег Божий, который приносил откровения с неба, однажды стал бессильным 
перед врагом. Я надеюсь, что вы помните этот случай.  

Сыновья Илия были злыми людьми и потеряли благоговейный страх Ковчега 
Божьего, который находился с ними. Они презрели Божье Присутствие и тем самым 
открыли дверь для врагов. В результате этого 4000 евреев были убиты. Израильтяне, 
искавшие быстрого решения, захотели вынести Ковчег Божий на битву. «Возьмем 
себе из Силома ковчег завета Господня, и он пойдет среди нас и спасет нас от руки 
врагов наших» (1 Царств 4:3). 

Ковчег Божий, который стоял между херувимами, был принесен в стан. Сыновья 
Илия находились с Ковчегом. В тот момент, когда Ковчег достиг стана, люди 
подумали, что одержали победу, и закричали так громко, что затряслась земля. Враги 
запаниковали, услышав этот крик, но что случилось дальше? Тот Ковчег, на который 
они уповали, не помог им. Израильтяне потерпели поражение и пустились в бегство. 
Было убито 30 000 воинов. Ковчег Божий был захвачен. Слава Божья оставила народ 
Божий. Священники, находившиеся при Ковчеге, были убиты. Какой позор! Какая 
трагедия!  

Мы видим здесь очень важную истину: мы не должны отделять никакой Божий 
дар от Него Самого. Нам не следует превращать этот дар в механическую мантру. 
Мы не должны наслаждаться дарами, огорчая Даятеля. Конечно, Божье Присутствие 
находилось в Ковчеге Божьем, но так как Бог Ковчега был презрен и огорчен, что 
хорошего мог сделать Ковчег Божий?  

Подобно этому, неоспоримым фактом является то, что языки несут бесчисленные 
благословения, но если мы огорчаем Даятеля языков, Духа Святого, языки теряют 
свое значение. Это причина того, что для многих людей языки не являются ни 
радостью, ни удовольствием.  

Дорогие читатели, станьте близкими друзьями Духу Святому! Ранняя Церковь 
ценила Его как очень дорогую драгоценность. Верующие того времени общались с 
Ним. Они боялись причинить боль Утешителю. Служители умоляли Церковь не 
оскорблять Святого Духа Божьего (Ефесянам 4:30). Церковь также была очень 
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осторожна в том, чтобы не огорчать Его. Даже приветствуя друг друга, они говорили: 
«Общение Духа Святого да будет с вами» (2 Коринфянам 13:14). 

Они относились к Духу Святому правильно, и Он открывал им Свое сердце. Он 
повелевал им мягко и нежно, стоял возле них и укреплял их. Он находился с ними, 
когда они принимали решения. Всякий раз, когда Его друзья стояли перед 
множеством людей, Он несся к ним и наполнял этих людей Своими дарами. Он шел 
впереди них в их миссионерских путешествиях, и они наслаждались и дарами, и 
Даятелем (Деяния 5:32; 10:19-20; 10:44; 11:12; 13:2-3,52; 15:29; 16:6-7). 

Дорогие друзья, говорящие на языках, никогда не забывайте любить Даятеля. 
Никто в этом мире не может любить вас так, как Он. У Него есть вся сила, чтобы 
контролировать огромную Вселенную, но Он сделал тебя, слабого человека, Своим 
собственным домом. Не огорчай своего Гостя, который пришел к тебе с полным 
доверием! Никогда не забывай о Его присутствии в тебе. Говори с Ним любящим 
тоном, как бы ты говорил со своим самым дорогим другом.  

Невозможно развивать дружбу без общения. Начните общаться с Ним. 
Разговаривай с Ним так, как бы ты говорил со своим Богом Отцом. Ходи с Ним, как 
бы ты ходил с Иисусом. Ты смотришь на Отца и Сына как на личности со всеми 
эмоциями, – не забывай смотреть и на Духа Святого как на Личность. Он точно 
такой, как Отец и Сын. Обращайся с Ним как с Личностью. Он обладает всеми 
эмоциями и личными качествами Бога Отца и Бога Сына. Смотри на Него как на 
Личность и развивай с Ним дружбу.  

Дух Святой даровал Свой дар языков с единственной целью: чтобы обитать и 
торжествовать в тебе весь день. Благодари Его часто за Его пребывающее 
присутствие. Не доверяй своему изменчивому настроению. Иногда ты можешь не 
чувствовать Его присутствия внутри себя. Но это не изменяет того факта, что Он 
поселился в тебе, чтобы жить навсегда (Иоанна 14:16-17). 

Никогда не позволяй своим чувствам отрицать эту истину. В продолжение всего 
дня практикуй Его присутствие. Говори Духу Святому: «Благодарю Тебя, Дух 
Святой, за то, что Ты живешь во мне». Сразу же повинуйся всему тому, что ты 
услышишь от Него внутри себя.  

Если у тебя что-либо не получится, не думай, что Он оставит тебя. Он никогда не 
оставит и не покинет тебя. Он находится прямо внутри тебя, хотя Он иногда 
огорчается. Сразу же проси прощения и омывайся Кровью Иисуса. Если ты будешь 
постоянно осознавать Его присутствие внутри себя, небесный язык станет для тебя 
самым приятным языком.  

Разве вы не испытываете необычайное удовольствие, когда разговариваете с тем, 
кого нежно любит ваше сердце? Разве вы не открываете перед ним своего сердца? 
Разве вас не радует голос дорогого человека? То же самое происходит, когда вы 
говорите на языках. Тогда вы радостно скажете как Давид: «Видел я пред собою 
Господа всегда, ибо Он одесную меня, дабы я не поколебался. Оттого возрадовалось 
сердце мое и возвеселился язык мой, и начал говорить новыми языками» (Деяния 
2:25-26). От изобилия Его присутствия в вашем сердце ваши уста начнут говорить на 
многих новых языках (Матфея 12:34-35). 
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Ученики первого столетия были настолько наполнены Духом, что были похожи на 
пьяных людей, когда говорили на языках. Мы должны быть наполнены до такой 
меры. А. В. Тозер говорил, что исполненный Духом человек – в определенном 
смысле опьяненный человек. Жаждите этого уровня наполнения. 

Читая эту книгу, возможно, вы почувствуете разочарование и осуждение в своем 
сердце, говоря: «Я впал в грех и оскорбил Духа Святого. Какая польза говорить на 
языках в этом ужасном состоянии? Я не достоин даже говорить на языках». Здесь 
содержится уловка дьявола. Никогда не думайте, что только совершенные люди 
имеют право говорить на языках. У каждого из нас есть свои недостатки. Мы как 
растущие дети. Нам необходимы языки, чтобы расти духовно.  

Церковь в Коринфе была младенческой церковью, но верующие этой церкви 
говорили на языках, чтобы назидать себя. Языки необходимы также для исполненной 
Духом жизни. Я подчеркиваю здесь то, чтобы вы имели постоянное общение с 
Духом Святым и доставляли Ему радость настолько, насколько вы можете.  

Наполненная Духом жизнь и говорение на языках подобно замкнутому кругу. Чем 
больше вы наполнены Духом, тем больше вы говорите на языках, и чем больше вы 
говорите на языках, тем больше вы наполняетесь Духом. Чем больше вы общаетесь с 
Духом Святым, тем большую радость доставляет вам говорение на языках. Чем 
больше вы практикуете это, тем больше вы ощущаете Его Присутствие внутри себя. 
Это происходит параллельно.  

Сосредоточение на Духе и полнота Духа является первым шагом в достижении 
вершины языков. Если вы ходите с такой направленностью, все фонтаны Духа 
Святого внутри вас будут открыты, и Дух Святой изольется на вас подобно потопу во 
время Ноя. Окна небесные будут открыты, и ваш духовный человек вместе с Духом 
Святым поднимется внутри вас подобно могучему потоку и принесет исцеление в 
народы. Желайте этого! 

 
2. Говорите от осознания духовного человека в себе 
Мы знаем, что именно наш духовный человек говорит на языках. Это наш 

настоящий человек. Откровение этого внутреннего человека имеет огромнейшую 
важность для говорящих на языках. Когда мы становимся людьми, постоянно 
осознающими духовного человека внутри себя, мы прекращаем возвеличивать 
внешнего человека. В действительности именно этот внешний человек препятствует 
нам в наслаждении языками. Благая весть состоит в том, что наш духовный человек 
может с легкостью привести нашего внешнего человека под свой контроль.  

Не представляйте себе духовного человека как маленького человечка где-то 
глубоко внутри себя, который полностью отдан на милость нашего большого 
внешнего человека. Духовный человек примерно такого же размера, как и наш 
внешний человек, и имеет подобный вид. Этот духовный человек также имеет тело 
со всеми эмоциями. Это объясняет, как богач, находившийся в аду, мучился от жары. 
Он мог ясно видеть Авраама и Лазаря, даже лоно Авраамово. Он хотел, чтобы Лазарь 
окунул палец в воду и прохладил его язык.  
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Из этого мы понимаем, что у духовного человека есть глаза, чтобы видеть, 
пальцы, чтобы окунать в воду, и язык, чтобы прохлаждать. Духовный человек также 
обладает прекрасной способностью все помнить. Вот почему богачу было сказано 
припомнить все то благо, которым он пользовался на земле. Духовный человек 
может любить, так как богач испытывал любовь к своим пятерым братьям, 
оставшимся на земле. Духовный человек также имеет вкус, так как Иисус сказал, что 
Он не вкусит нового вина, пока не придет в дом Отца (Матфея 26:29). Духовный 
человек имеет ноги и может двигаться с места на место, так же как воскресший 
Иисус вошел в закрытую комнату. Короче говоря, наш духовный человек в точности 
такой, как воскресший Иисус, Который разговаривал, ходил со Своими учениками, 
показывал раны от гвоздей на Своих руках, ногах и в боку, и Который поднимал 
Свои руки, чтобы благословить учеников, когда Он возносился на небеса (Иоанна 
20:21). Духовный человек Павла был даже перенесен на третье небо и слышал слова, 
которые невозможно передать.  

Именно этот духовный человек говорит на языках через нас. Осознание в себе 
духовного человека усилит то время, которое мы проводим в говорении на языках. 
Каждый раз, когда вы говорите на языках, помните о том, что ваш духовный человек 
поднимается внутри вас, чтобы привести вашу душу и тело под Свой полный 
контроль. Вся ваша личность охватывается этим духовным человеком, когда вы 
говорите на языках (2 Коринфянам 5:4). Духовный человек использует ваш язык, 
чтобы говорить на своем языке. Когда вы позволяете духовному человеку говорить 
через вас, его глаза просвещаются, а его эмоции обостряются. Тогда ваш духовный 
человек может видеть видения. Когда вы говорите на языках с этим обновленным 
сознанием, вы можете с легкостью подчинять вашего внешнего человека. Это делает 
время вашего говорения на языках приятным для вас и помогает вам сделать еще 
один шаг на пути к вершине.  

 
3. Говорите из веры 
Причина, по которой многие не имеют успеха в говорении на языках, – это 

неверие. Только те, кто веруют, могут говорить новыми языками (Марка 16:17). 
Павел говорил: «Но, имея тот же дух веры, как написано: я веровал и потому 
говорил, и мы веруем, потому и говорим» (2 Коринфянам 4:13). Это применимо и к 
говорению на языках. Одно из имен Духа Святого – Дух веры. Если вы растете в 
вере, вы растете и в языках.  

 

Принимайте 
Сегодня многие жалуются: «Я много раз просил крещения Духом Святым. Иногда 

я чувствую Его Присутствие во мне. Я верю, что Он сошел на меня, но мне все еще 
нужно принять дар говорения на языках». Причина подобного положения – 
банальное неверие. Я хочу немного отойти в сторону от основной темы и поговорить 
с теми, кто еще не пережил говорения на языках. Это поможет вам приводить и 
других в это божественное переживание.  
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Пожалуйста, заметьте для себя ясные и простые шаги, которые объясняет 
Христос: «Кто жаждет, иди ко Мне и пей. Кто верует в Меня, у того, как сказано в 
Писании, из чрева потекут реки воды живой» (Иоанна 7:37-38). 

Первый шаг: Приди к Иисусу с глубокой жаждой по этому переживанию. Иисус – 
Тот, Кто крестит Духом Святым и огнем. Он заплатил цену за крещение Духом 
Святым на кресте. Он вознесся на небеса и послал Утешителя – Духа Святого – на 
эту землю. Он даже молился Отцу за тебя, чтобы ты был наполнен Духом Святым. 
Теперь ты пришел к Нему с жаждущим сердцем. Преград нет. Ты можешь 
переходить прямо ко второму шагу.  

Второй шаг: Просто пей. Дух святой, Который пришел в день Пятидесятницы, 
находится здесь, на нашей земле. Он с нетерпением ожидает того, чтобы сойти на 
каждого, кто пригласит Его с жаждущим сердцем. Он никогда не откажет тому, кто 
приглашает Его. Дух Святой в точности такой, как наш Господь Иисус. Когда Иисус 
был на этой земле, Он с радостью принимал приглашения даже в дома грешников и 
фарисеев и шел обедать с ними. Одним из главных обвинений против Него было то, 
что Он посещал дома грешников.  

Теперь Дух Святой движется по всему миру так же, как и Иисус ходил по этой 
земле. Он готов устремиться к любому омытому Кровью дитя Божьему, которое 
приглашает Его. Нет абсолютно никакой необходимости для нас плакать и умолять 
об этом переживании. Теперь Ему нет необходимости проходить весь путь с небес.  

Даже когда вы читаете эти страницы, Он уже пришел в вашу комнату, просто 
ожидая вашего приглашения. Все, что вам необходимо сделать, – это просто принять 
Его. В тот момент, когда вы открываете себя для Него как Его храм, Он устремляется 
к вам.  

С этой верой начните благодарить Его за Его приход. Он приходит прямо в вашего 
духовного человека. Ваши пять органов чувств могут чувствовать это, а могут и не 
чувствовать. Не в этом дело. Самое главное – принять Его.  

Когда мама возвращается домой, ребенок может встретить ее радостно, со смехом, 
или танцуя, или с криком, или молча. То же самое применимо и к крещению Духом 
Святым. Когда люди принимают Духа Святого, некоторые взрываются смехом, 
некоторые громко кричат, другие трясутся, а некоторые принимают Его без каких-
либо эмоций.  

Все зависит от желаний человека, его веры и темперамента. Если все вокруг тебя 
наполнено чистой водой, а ты жаждешь, то что ты будешь делать? Ты не будешь 
стоять и просить воды. Ты просто откроешь рот и будешь пить. Точно так же, ты 
пригласил Духа Святого, и Он пришел. Ты принял Его с детской верой. Затем 
необходимо сделать третий шаг.  

Третий шаг: Только веруй. Теперь пришло время привести свою веру в действие. 
Вера без дел мертва. Живая вера всегда действует. Кода ты радостно благодаришь 
Духа Святого за Его приход, Его реки начинают бурлить внутри тебя. Тот, Кто 
пришел в твой дух, пришел со Своими языками. Теперь эти языки исходят из твоего 
внутреннего естества на твой физический язык. Просто сотрудничай с Ним.  
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Он дает Свои слова в твой дух, и ты произносишь эти слова, как маленький 
ребенок. Никто не может говорить на двух языках сразу; поэтому останови свой 
родной язык на данный момент и подчини свой физический язык тому 
произношению, которое возникает в твоем духе.  

Таким образом, Иисус сказал, что из внутреннего естества верующего (его 
духовного человека) потекут реки воды живой (Иоанна 7:37). Это не одна река, а 
реки. Одна из главных рек – это языки. Все другие реки, такие как пророчества, 
исцеление и т.д., начинают течь вместе с этим. Все зависит от вашей веры и ее 
соответствующих действий.  

В своем служении я часто с болью в сердце наблюдаю, как многие искренние 
верующие ожидают крещения Духом Святым в течение многих лет. Некоторые из 
них очень разочарованы, но истина состоит в том, что крещение Духом Святым не 
является таким уж сложным делом. Это Божий свободный дар.  

Самое большое переживание в жизни – это переживание спасения. При этом сам 
Сын Божий оживляет мертвый дух человека и вдыхает в него Свою жизнь. Все грехи 
такого человека прощены. Он переходит от смерти в жизнь, от ада к небесам.  

Если вы тщательно рассмотрите это, такое великое спасение приобретается очень 
легко и просто. Грешник приходит к Христу с обличением в сердце и принимает 
Иисуса, стучащего в его дверь. Он верует и благодарит Христа за Его приход, затем 
он радуется тому факту, что спасен и все его грехи прощены. Когда такая вера 
усиливается, он наслаждается уверенностью и радостью спасения. Тогда начинают 
расцветать и зреть все остальные плоды покаяния. 

Принятие Духа Святого и Его языков так же просто, как принятие Иисуса в наше 
сердце, но многие при этом теряются, так как слышат о каких-то чрезвычайных 
переживаниях некоторых людей Божьих. Например, когда я был крещен Духом 
Святым, меня отбросило в сторону. Могу ли я теперь по-новому учить о том, что 
каждый верующий при крещении Духом должен быть отброшен сильным толчком? 

Некоторые говорят на ясном языке в тот самый момент, когда получают крещение 
Духом Святым. Некоторые даже продолжают говорить на языках еще три или четыре 
дня без остановки. Им приходится прилагать усилие, чтобы сказать хоть слово на 
своем родном языке; и все же подобное не происходит со всеми.  

Когда я принял крещение Духом Святым, почти три месяца я повторял одни и те 
же слова и фразы, но теперь я говорю на многих языках. Нам никогда не следует 
ставить свои переживания выше Слова Божьего.  

Я привел многих людей к крещению Духом Святым. Много лет назад, после 
мощного излияния Духа Святого на одной конференции, мы поездом возвращались 
домой. Меня попросили помолиться за брата, который находился в глубоком 
разочаровании после многих лет поиска крещения Духом Святым. Он приехал на эту 
конференцию как на последнюю надежду, но даже там ничего не получил. Я просто 
объяснил приведенные выше шаги. Я нарисовал три круга для обозначения духа, 
души и тела. Я показал ему, как Дух Святой приходит вначале во внутренний круг, 
дух. Оттуда Он движется через душу и тело. Я объяснил ему искусство принятия и 
высвобождения. Его глаза засияли. Он склонился на колени как дитя, начал 
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благодарить Духа Святого за Его приход, и из него полились прекрасные языки. 
Наше купе стало подобным горнице в день Пятидесятницы. Все поняли простоту 
крещения Духом Святым. У Бога есть тысяча Своих путей, чтобы привести Свой 
народ в это славное переживание, но я свидетельствую из своего опыта: как только 
люди получают знание-откровение из Слова Божьего, они быстро и просто 
принимают Духа Святого.  

Многие сосредотачиваются на получении, игнорируя необходимость в 
высвобождении. Та же вера, которая высвобождает начальные языки в верующем, 
необходима и для высвобождения более разнообразных языков. От начала до конца 
говорение на языках является вопросом веры. Чем больше вы верите Богу, тем 
больше вы входите в более высокие сферы языков. Как истинно пророчество Иисуса 
о том, что верующие будут говорить новыми языками! Воистину вера подобна лифту, 
который поднимает вас на верхние этажи языков. 
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ЯЗЫКИ В ЛИЧНОЙ ЖИЗНИ 

 

Глава 10 
Вершина языков II 

 

 

 

Мы увидели некоторые шаги к вершине языков. Общение с Духом Святым, 
осознание своего духовного человека и говорение верой – это те три шага, которые 
мы уже рассмотрели.  

 
4. Говорите НОВЫМИ, РАЗНООБРАЗНЫМИ языками 
Некоторые люди произносят одни и те же слова на протяжении многих лет. 

Малые дети могут понимать, но они еще не говорят на понятном языке. По мере 
роста в каждом аспекте христианской жизни нам необходимо расти в дарах Духа 
Святого. Одно дело получить дар, и другое – прогрессировать в этом даре (1 
Коринфянам 14:12). Дары Духа подобны огню. Нам необходимо постоянно 
стимулировать и возгревать их (2 Тимофею 1:6). Языки, на которых мы говорим, 
также нуждаются в постоянном возгревании. Это находится в наших руках, а не в 
Божьих! Иисус сказал, что верующие будут говорить новыми, свежими языками. Это 
применимо к каждому дню нашего говорения на языках. Иисус сказал об этом во 
множественном числе, и это значит, что мы можем говорить на разнообразных новых 
языках.  

Так же, как мы начали говорить несколько слов при крещении Духом Святым, нам 
необходимо говорить на новых, разнообразных языках каждый день. Уровень нашей 
веры – это уровень нашего языка. Если вы верно произносите те слова, которые вы 
имеете в своем духе, на протяжении долгого времени, то этот язык будет расти. 
Пребывание в Его Присутствии требует много времени. И всякий раз, когда 
абсолютно новые слова будут выходить из нашего духовного человека, мы должны 
смело говорить их вслух. 

Многие люди не верят, что могут говорить на различных языках. Подумайте о 
строителях Вавилонской башни. Все они имели один язык и одно наречие. Сошел 
Бог. В одно мгновение их языки разделились, и они начали говорить на разных 
языках (Бытие 11). Только представьте себе! Два человека разговаривали между 
собой на своем языке. И вдруг каждый из них потерял контроль над своим языком. К 
своему удивлению они услышали себя произносящими какие-то странные слова. Они 
были озадачены. В одном и том же доме люди начали говорить на разных языках. 
Произошла полная неразбериха! Смотрите, как умен наш Бог!  

Тот же самый Бог живет в вас! Только есть одна разница, которую необходимо 
заметить. В том случае они были вынуждены говорить что-то странное. Теперь же 
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Он желает говорить новыми, разнообразными языками в сотрудничестве с нами. Он 
имеет так много языков в Себе! Вы можете говорить на любом количестве языков, 
если будете веровать.  

Различные языки, новые языки, языки человеческие, языки ангельские, иные 
языки – все это различные выражения, используемые в Библии. Если в доме нашего 
Отца есть так много всего, то почему мы должны голодать с несколькими словами? 
Поднимись и наслаждайся Его богатством!  

Когда мы делаем попытки говорить на совершенно новых языках, внутри нас 
естественным образом поднимутся сомнения. «Действительно ли это язык? 
Действительно ли я что-то получаю через него? Зачем мне тратить попусту свое 
время на невнятное бормотание? Я могу лучше потратить свое время…» Все эти 
мысли будут атаковать нас. На всю свою жизнь мы рабы своих пяти чувств и 
пленники своих эмоций. Большая часть нашей жизни тратится на эту 
чувствительную сферу.  

Когда мы желаем говорить на совершенно новых языках, наши эмоции и разум 
будут отказываться сотрудничать с нами. В такие времена бывает очень тяжело 
говорить на языках. Когда мы молимся умом, в этом участвуют и наши эмоции, и 
наш разум. Но когда мы молимся в духе, мы выходим за их пределы. Здесь нам 
необходима вера и настойчивость.  

Всякий раз, когда я начинаю ощущать скуку от говорения на языках, я 
дерзновенно исповедую: «Могущественный Дух Святой живет во мне, и Он молится 
вместе с моим духом. Я говорю тайну Богу богов. Он держит мою узду, мой язык. 
Все мое естество приходит в подчинение моему духовному человеку прямо сейчас. Я 
заряжаю свой аккумулятор. Я назидаю своего внутреннего человека. Я вхожу в мир 
Духа через языки…» Я продолжаю исповедание и говорение на языках без перерыва.  

Когда мы исповедуем такие слова и говорим на языках подобным образом, наша 
вера возрастает, а наш разум и эмоции умолкают. Меч Духа разрушает все сомнения. 
Это дает нам возможность говорить на языках любое количество времени. Вера 
необходима на всем протяжении нашей христианской жизни. Нам нужна вера для 
исцелений, чудес, завоевания душ и т.д., как мы видели раньше.  

Этот закон применим и к языкам. По мере роста веры наши языки достигают 
более высоких уровней и высвобождают более великие благословения. Все возможно 
тому, кто верует. Можно забраться на вершину языков. Когда мы изгоняем бесов во 
Имя Иисуса, мы также можем говорить на своих новых языках во Имя Иисуса. 
Начните прямо сейчас говорить на новом, совершенно незнакомом для вас языке!  

 
5. Говорите из любви 
Каждый говорящий на языках должен стремиться к любви. Одна из главных 

причин, почему люди не наслаждаются языками, – это отсутствие любви. 
Пожалуйста, исследуйте свое сердце всякий раз, когда вам трудно говорить на 
языках. Чаще всего вы обнаружите горечь в своем сердце от того, чем вы огорчили 
Духа любви. Исповедуйте это немедленно и ищите примирения. Тогда вы увидите 
мощное высвобождение языков.  
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Мужья и жены должны быть в этом очень осторожны. Любое разногласие или 
стена между вами угасит Духа молитвы и украдет радость от нее. Вот почему Петр 
дает мужьям строгое предупреждение: «Также и вы, мужья, обращайтесь 
благоразумно с женами, как с немощнейшим сосудом, … дабы не было вам 
препятствия в молитвах» (1 Петра 3:7). Молитвы определенно останавливаются 
любой преградой между мужем и женой.  

Если молитве умом можно помешать через это, то насколько больше препятствий 
получает молитва в Духе. Люди, говорящие на языках, должны позаботиться об этом 
особенно тщательно. Никогда не позволяйте своему гневу длиться после захода 
солнца (Ефесянам 4:26). Свободно прощайте друг другу. Растите в дружбе каждый 
день. Любая горечь или камень за пазухой сведет на нет все ваше молитвенное время 
говорения на языках. Независимо от того, насколько твердыми будут ваши решения, 
вы не сможете продолжать говорение на языках. Даже если вы будете упрямо 
говорить языками, это не принесет вам никакой пользы.  

Служители Божьи, говорящие на языках, должны быть более внимательными к 
своему хождению в любви. Павел говорил языками больше, чем его собрания. 
Каждый служитель должен быть способен сказать: «Я говорю на языках больше, чем 
мои верующие». Чем больше вы говорите на языках, тем больше вы должны ходить в 
любви. Никогда не позволяйте никакой горечи, ненависти или злости оставаться в 
вашем сердце против какого-либо человека Божьего. Большая опасность состоит в 
том, чтобы продолжать служение, пряча горечь в своем сердце.  

Дары без любви опасны. Постепенно эти дары станут формальными. Когда Павел 
писал о дарах Духа, он напрямую соединил их с вопросом о любви (1 Коринфянам 
12-14). Вы не сможете разделить то, что Бог соединил.  

Тот, кто говорил языками больше других, произносит такие слова: «Если я говорю 
языками человеческими и ангельскими, а любви не имею, то я – медь звенящая или 
кимвал звучащий» (1 Коринфянам 13:1). Разве медь звенящая и кимвал звучащий 
назидают кого-либо? Таковы языки без любви. Это будет всего лишь дикий, громкий 
крик.  

Дорогие мои возлюбленные, стремитесь к любви и ревнуйте о дарах Духа. Сама 
любовь Божья излилась в вашего духовного человека (Римлянам 5:5). Тот Дух, 
Который принес языки, также излил Свою любовь в наш дух. Как языки изливаются 
из вас, так и любовь должна постоянно струиться из вашего духа.  

Эта любовь является божественной, неэгоистичной любовью, любовью, в которой 
нет места для раздражения, любовь, которая не мыслит зла, не хвалится, все 
переносит, ни в ком не сомневается и никогда не перестает. Пожалуйста, 
размышляйте об этой любви настолько часто, насколько возможно. Говорите слова 
любви. Время от времени исследуйте свое сердце в свете 1 Коринфянам 13. 
Подчеркните в Писании каждое слово о любви и размышляйте об этом. Вы увидите, 
как ваше время говорения на языках увеличится в тысячу раз в радости и 
благословениях.  

То помазание и та сила, к которым вы стремились долгое время, придут к вам 
очень быстро. Это время явить любовь Христову миру. Это то время, в которое нам 
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необходимо возрасти в зрелости, игнорируя наши незначительные различия. 
Миллионы ожидают вас. Не тратьте попусту свое драгоценное время в горечи, 
ссорах и отвержении.  

Побеждайте зло добром. Побеждайте обвинения словами похвалы. Будьте 
добрыми с теми, кто критикует вас. Целуйте тех, кто бьет вас, обнимайте тех, кто 
причинил вам боль. Обнимайте тех, кто плюнул в вас. Все происходит для вашего же 
добра. Верьте в это и благодарите за это Бога. Насколько возможно живите в мире со 
всеми людьми. Это один из самых важных шагов для достижения вершины языков.  

 
6. Говорите регулярно 
Уделите специальное время только для говорения на языках. Когда я учился в 

колледже, я уделял как минимум полчаса своего молитвенного времени для 
говорения на языках. Вначале даже пять минут языков казались мне долгими часами. 
Поэтому я ставил перед собой будильник и заставлял себя говорить на языках.  

Как человек дисциплинирует себя для регулярных упражнений, так и мы должны 
упражняться в благочестии. В начале все может показаться трудным. Мы должны 
научиться подчинять свое тело своему контролю.  

Вы не сможете овладеть каким-либо мастерством, независимо от того, насколько 
вы полны решимости, пока не уделите конкретное время для практики. Говорение на 
языках совершенно определенно требует конкретного времени. Сначала это может 
показаться очень трудным, но если вы будете практиковать это еще и еще, вы 
вкусите сладость этого процесса.  

Очень хорошая привычка – молиться на языках рано утром. Это сделает вашего 
духовного человека способным контролировать вас в течение всего дня. Вы не 
будете жить так, как вам угодно. Ваш разум будет ясным весь день, и ваша 
мыслительная жизнь будет чистой. Ваша воля станет Его волей. Дух Святой, 
Который знает искушения и замыслы дьявола на этот день, одержит победу через 
вашу молитву на языках. Ваш духовный человек найдет тайны Божьи для этого дня 
рано утром.  

Когда вы начнете день говорением на языках, вы станете свидетелем многих 
чудес. Вы будете очень чувствительными к вождению Духа, даже в мельчайших 
деталях. Как только вы проснетесь, даже находясь еще в постели, начните молиться 
на языках. Уделите часть своего молитвенного времени говорению на языках. 
Погружайтесь в сон, говоря на языках. Даже когда ваше тело спит, ваш духовный 
человек активен. 

Ваш духовный человек никогда не спит и не дремлет. Он никогда не стареет. Даже 
когда вам будет сто лет, ваш духовный человек будет все еще молодым. Когда вы 
засыпаете, говоря на языках, ваши мысли проясняются. Вы не уснете с 
обеспокоенным разумом, но насладитесь глубоким, мирным сном. Когда проснетесь, 
почувствуете прилив новых сил. Психиатры говорят, что последняя мысль перед 
сном и первая мысль после пробуждения формирует всю вашу жизнь. 
Прослушивание библейских кассет при засыпании – это одна хорошая привычка, а 
говорение на языках – другая.  
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 Если вы введете это в практику, Бог начнет говорить с вами во время сна. Либо он 
покажет вам что-то во сне, либо ваш духовный человек будет впитывать 
божественные тайны, пока вы спите. Я очень часто получаю Божьи послания во сне. 
Когда я практикую это, я четко слышу голос Божий, когда просыпаюсь. 

Нам известно, что человек, развивший в себе привычку вовремя питаться, 
увеличивает свою физическую силу. Подобным образом ваш духовный человек 
становится очень активным в течение дня, если вы развиваете привычку регулярного 
говорения на языках в отведенное для этого время. Ваш духовный человек будет 
расти от силы в силу.  

Старайтесь говорить на языках во всякое время. Вы можете говорить на языках, 
когда куда-либо идете, принимаете ванну, путешествуете и даже когда 
разговариваете с другими людьми. Пусть эта река языков течет через вас 
непрестанно. Конечно же, все это придет только в результате постоянной практики. 
Вне всяких сомнений, регулярное говорение на языках в определенное время 
поможет вам сделать следующий шаг на пути к вершине.  

 
7. Говорите до тех пор, пока не почувствуете свободу в духе  
Иисус сказал, что мы должны молиться и не унывать (Луки 18:1). Иногда вы 

можете почувствовать темные густые тучи над своей головой во время молитвы на 
языках. Ваш разум может где-то бесцельно блуждать. Адские полчища изо всех сил 
будут стараться препятствовать вашему говорению на языках. Вы должны проявить 
здесь настойчивость. Иногда духовная битва может длиться часами, но внезапно 
небеса откроются для вас. Смущения развеются, как дым. Продолжайте до тех пор, 
пока не почувствуете подобный прорыв. Дух Святой может неожиданно положить 
бремя в ваш дух и вне вашего обычного говорения на языках. По непонятным 
причинам вы можете почувствовать тяжесть в своем духе. Иногда ваше сердце может 
охватить страх. Вы должны уметь различать, откуда это приходит. Если дьявол 
обременяет ваше сердце, запретите ему во Имя Иисуса. Если бремя не уходит, 
примените говорение на языках. Это может быть неотложным призывом от Духа 
Святого помолиться за какую-то конкретную нужду.  

Продолжайте просить Духа Святого молиться через вас за это бремя. Никогда не 
переставайте говорить на языках раньше, чем уйдет это бремя. Временами вы можете 
переходить от одного языка к другому. Вы можете либо кричать, либо запрещать, 
либо шептать. Как бы это ни происходило, не переставайте говорить на языках. 
Мало-помалу вы начнете чувствовать, что бремя исчезает, и из вашего духа 
поднимается либо радость, либо песня, либо мелодия. Вы издадите глубокий вздох 
облегчения.  

Во время вашей молитвы на языках к вам на память может прийти кто-либо или 
что-либо. Продолжайте молиться на языках за этого человека или эту нужду, пока не 
почувствуете полную свободу. Затем войдите в высокую хвалу. Это будет еще одним 
шагом по лестнице к вершине.  
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8. Говорите слышимым образом 
Мы можем говорить на языках либо громко, либо тихо. Некоторые люди всегда 

кричат на языках, тогда как другие всегда тихо шепчут. Ничто не является 
неправильным само по себе. Где Дух Господень, там свобода. Посмотрите на 
некоторые из моих практических приемов.  

Когда 120 учеников исполнились Духом Святым, они громко заговорили на 
языках. Их голоса были слышны для всех людей в Иерусалиме. «Когда сделался 
этот шум, собрался народ, и пришел в смятение, ибо каждый слышал их говорящих 
его наречием» (Деяния 2:6). 

Совершенно очевидно, что они говорили на языках громко. У нас должно быть 
такое время, как это, чтобы говорить на языках изо всех сил, давая Духу Святому 
полную свободу. Когда Бог движется могущественным образом, нет ничего 
необычного для некоторых людей громко кричать на языках.  

Будучи студентом, я познал секрет высвобождения силы Божьей через громкое 
говорение на языках. Великий муж Божий, могущественно используемый в дарах 
Духа, советовал мне молиться на зыках каждое утро, крича изо всех сил. Это очень 
сильно помогало мне в первые годы моей христианской жизни и давало мне 
прорывы.  

Всегда ли необходимо и возможно кричать на языках подобным образом? На 
самом деле, нет. Есть время, чтобы кричать на языках, используя всю свою свободу, 
и есть время, чтобы тихо шептать слова молитвы. Это две стороны жизни 
верующего, говорящего на языках.  

Павел так учил о говорении на языках в церкви: «Если же не будет 
истолкователя, то молчи в церкви, а говори себе и Богу» (1 Коринфянам 14:28). Из 
этого мы понимаем, что можно говорить так тихо, чтобы было слышно одному Богу. 
Это тихий и спокойный язык.  

Когда нас окружают люди, мы можем тихо говорить с Богом на языках. Мы 
можем даже беззвучно шептать на языках, так что даже тот, кто спит рядом с нами, 
не будет потревожен. Когда мы путешествуем, мы можем разговаривать со своими 
попутчиками и одновременно говорить про себя на языках. Иногда в своем служении 
попечительства, когда люди высказывают мне свои проблемы, я беззвучно говорю на 
языках. Перед тем как молиться публично за других людей, я тихо молюсь на языках. 
Один великий муж Божий говорил, что для него говорение на языках подобно 
дыханию.  

Некоторые привыкли говорить на языках очень быстро. Это нормально. Мы 
можем говорить на языках так же естественно, как мы говорим со своими друзьями. 
Хорошо говорить на языках достаточно громко, чтобы вы могли слышать. На 
начальных стадиях некоторые могут дрожать или трястись при говорении на иных 
языках, но по мере роста в языках мы должны научиться говорить естественно.  

Вы можете готовить что-либо на кухне и одновременно говорить на языках, так 
как ваш разум и мысли не задействованы в процессе приготовления. Я часто шучу, 
что в таком случае приготовленные вами блюда будут исцеляющими и 
чудодейственными. Время поездки – лучшее время для говорящих на языках. 
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Плавайте в Духе во время плавания в море. Погружайтесь в языки, когда едете по 
дороге.  

Используйте время в дорожных пробках и перед красным светом светофора, 
чтобы зарядить своего духовного человека. Дайте возможность своему генератору 
работать непрерывно. Любое изматывающее время ожидания может стать для вас 
помазанным молитвенным временем!  
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ЯЗЫКИ В ЛИЧНОЙ ЖИЗНИ 

 

Глава 11 
Вершина языков III 

 
 
 
Практикуйте каждый из шагов на пути к вершине языков: наполненную Духом 

жизнь, осознание духовного человека, растущую веру, новые языки, хождение в 
любви, регулярное время говорения на языках, языки прорыва и слышимые языки.  

 
9. Говорите умом  
Когда вы говорите на языках, время от времени молитесь умом. Через это ваш дух 

и душа будут соединяться в молитве. Очень часто вы, даже не осознавая того, будете 
истолковывать свои языки. Вы можете добавить хвалу и поклонение в промежутках 
между говорением на языках, а также петь песни. Помимо этого вы можете также 
размышлять над Писанием во время молитвы на языках.  

Предположим, что вы прочитали несколько глав в Библии и устали, – 
поднимитесь и помолитесь на языках. Затем вновь вернитесь к Библии. Вы получите 
освежение в разуме и свет из Слова. Такой была привычка Павла. Он молился в духе 
и молился умом, чередуя одно с другим.  

 
10. Говорите коллективно 
Не думайте, что вы можете говорить на языках только наедине. Вы можете 

присоединиться к другим верующим, говорящим на языках. Павел учил не говорить 
на языках в церкви без истолкователя. Он имел в виду то, что языки будут выглядеть 
глупостью для неверующих, присутствующих на общем собрании. Но с другими 
верующими, говорящими на языках, вы можете свободно использовать этот дар 
Святого Духа.  

Когда мы молимся с другими верующими, мы будем стимулировать друг друга, 
как железо острит железо. Ваш огонь усилится от огня другого человека. Поэтому я 
рекомендую вам двигаться в тесном общении с говорящими на языках. Найдите для 
себя церковь, говорящую на языках, и станьте ее членом. Таким образом, вы сможете 
расти от одного уровня языков к другому.  

Вы можете собраться с друзьями и посвятить молитве на языках час и более. 
Когда устанет один, другой его поддержит. Для мужа и жены является 
благословением молиться на языках, и для служителей также является привилегией 
вместе молиться на языках.  
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11. Говорите с истолкованием 
Существует также язык назидания и тайн, который находится прямо между вашим 

духом и Богом. Вам нет необходимости знать его значение. Такие языки будут делать 
что-то в сфере вашего духа без вашего понимания. И все же существуют такие 
молитвы, где вам необходимо знать истолкование для вашего собственного блага и 
для блага других людей. В такие времена вы можете истолковывать собственные 
языки.  

Каждый язык, произнесенный публично в церкви, должен быть истолкован. Это 
правило не относится к нашим личным языкам, но каждый говорящий на языках 
должен желать истолкования и молиться о нем.  

Такое истолкование может прийти в различных формах. Либо вы истолковываете 
свою молитву на языках, либо вы истолковываете послание Бога к вам также на 
языках. Ожидайте этого.  

Один известный муж Божий является экспертом в истолковании собственных 
языков. Он получил множество откровений для своей личной жизни и для служения 
через такое истолкование. Однажды он прогуливался на открытом поле и молился на 
языках. Дух Святой сказал ему: «Купи это поле и построй Мне университет». Когда 
он начал молиться на языках для получения дальнейшего руководства, он начал 
истолковывать свои собственные молитвы. В своем истолковании он получил все 
детали, такие как когда и где строить, и как собрать для этого необходимые средства, 
и т.д. 

Когда я посетил его университет, я был поражен огромными и обширными 
зданиями вокруг. Это выглядело подобно большому городу в самом себе. Сегодня 
тысячи выпускников сияют по всему миру благодаря этому университету.  

Молодой человек, страдавший от туберкулеза и считавший свои последние дни, 
стал одним из творцов истории Америки. Только представьте себе силу и 
благословение этого простого проявления истолкования. Мы никогда не должны 
недооценивать какой-либо дар, приходящий с неба, каким бы малым он ни казался.  

Павел повелевает нам: «А потому, говорящий на незнакомом языке, молись о даре 
истолкования» (1 Коринфянам 14:13). В следующих стихах он предлагает простую 
технику истолкования наших собственных языков, делясь своим личным опытом. 
«Что же делать? Стану молиться духом, стану молиться и умом; буду петь духом, 
буду петь и умом» (1 Коринфянам 14:15). Если вы внимательно рассмотрите это 
место Писания, вы обнаружите простоту истолкования собственного языка. Иногда, 
молясь на языках, мы будем тут же получать истолкование. В другое время нам 
может понадобиться некоторое время спокойного ожидания, чтобы увидеть, какое 
значение приходит в наш разум сразу же после говорения на языках. 

Иногда, когда вы будете продолжать говорить на языках, несколько слов будут 
постоянно звучать в вашем разуме, или вы будете молиться умом самим 
истолкованием языков. Вы увидите, что вы молитесь о том, о чем даже никогда не 
думали. Нам необходимо быть очень чувствительными, чтобы заметить все эти вещи.  
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Иногда, когда мы молимся на языках, истолкование может приходить в виде 
картинки в нашем разуме. Мы не должны сразу же стирать ее из памяти, считая ее 
пустым воображением. Вполне возможно, что это и будет истолкованием.  

Когда вы научитесь истолковывать свои языки, вы пожнете от этого пользу. Вы 
сможете ощущать чувства и эмоции Духа Святого. Вы можете прийти к осознанию 
своего истинного состояния в свете Божьего Присутствия. Вы сможете знать бремя и 
молитвенную просьбу Духа Святого, относящуюся к вам.  

Когда вы находитесь под полным контролем Духа Святого, ваши истолкования 
непременно будут точными. Когда ваше сердце находится в нейтральном положении, 
без каких-либо пристрастий, и вы решимы исполнить Его волю любой ценой, вы 
можете успокоиться, будучи уверенным в том, что плоть не сможет вмешаться в этот 
процесс. Когда вы полны Божьего Слова, ваши истолкования не поведут вас по 
ложному пути.  

 
12. Говорите и записывайте 
Каждая мысль и слово, и идея, которые приходят с неба, являются очень ценными. 

Мы должны научиться их сберегать. Когда мы молимся на языках, как мы увидели, 
мир Духа открывается для нас, и наши духовные чувства обостряются.  

Когда вы говорите по-немецки, вы входите в немецкий мир. Когда вы говорите на 
языке Духа Святого, вы входите в Его мир. Тогда вы получаете Его чувства, бремена, 
видения, мудрость, советы и руководство в своем духовном человеке. Здесь есть одна 
опасность: мы можем с легкостью забыть их. Мы должны зафиксировать это в своем 
разуме для будущего использования.  

Здесь возникает необходимость все тщательно записывать. Держите возле себя 
тетрадь каждый раз, когда молитесь на языках, и записывайте все свои впечатления. 
Иногда даже картины, возникающие в нашем разуме, должны быть переданы на 
бумаге. Каждой мысли, приходящей на ум, и каждому выходящему из нас слову во 
время говорения на языках необходимо уделить должное внимание.  

Временами, когда вы начнете записывать подобные мысли, вы можете получить 
так много вдохновения, что это заполнит многие страницы. Эти вдохновения были 
записаны и зафиксированы в вашем духе, когда вы молились на языках.  

Бог Сам дал Свои повеления Моисею. Его собственные пальцы записали их. 
Представьте себе ужасную потерю и трагедию, которую бы мы имели, если бы 
библейские святые не записали Божьих слов. У нас бы не было сегодня Библии! 
Благодарите Бога за его пророков и апостолов, которые сотрудничали с Ним и все 
записали.  

Давид все писал о самом себе. Он описывал и свои печали, и радости, и вопросы, и 
сомнения, и победы, и пророческие слова. Когда он писал, его пророческое 
помазание направляло его даже без его ведома.  

Я всегда записываю Божьи послания и Его стратегию, которую я получаю во 
время говорения на языках. Даже если приходит всего несколько слов, я не 
пренебрегаю ими. Они не приходят все время в виде длинной истории. Но те 
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несколько мыслей, которые я получаю, дают мне возможность проповедовать за 
кафедрой в течение нескольких часов. Я испытываю это даже при написании данной 
книги.  

Иногда я молюсь на языках некоторое время, а потом иду спать. В тот момент, 
кода я просыпаюсь, ко мне приходит ряд мыслей, и я их записываю. Эта привычка 
является одной из причин моей способности быть голосом Божьим для Церкви 
сегодня. Почему бы и вам не испробовать это?  

Чтобы практиковать это, вам необходимы терпение и дисциплина. Это никогда не 
приходит к спешащим людям. Это не для тех, кто бегает кругами, говоря на языках 
всего лишь несколько слов. Это для тех, кто уделяют время для Бога, и кто садятся и 
слушают Его подобно тому, как делала Мария. Пожалуйста, мало-помалу начните 
это практиковать. Вы можете начать с 15-30 минут, и затем двигайтесь к 
совершенству.  

Уделяйте время для говорения на языках. Ожидайте их истолкования и 
предпринимайте для этого некоторые усилия. Будьте терпеливыми и неторопливыми, 
чтобы натренировать себя в этом виде искусства. Никто не может натренироваться в 
подобном истолковании за один день. Практика приводит к результатам. Даже если 
ты споткнешься, – не сдавайся.  

Не принимайте важных решений на основании своих истолкований до тех пор, 
пока ваша вера не будет хорошо утверждена. Сравнивайте записанные вами 
истолкования с Писанием или ищите совета у зрелых людей Божьих, которые 
знакомы с подобными проявлениями Духа.  

Все, о чем я говорил здесь, настолько просто, что даже новообращенный может 
этого достичь. Будут такие времена, когда мы будем говорить Слово Божье своей 
собственной душе, подобно тому, как Давид обращался к своей душе во время 
молитвы. Существует множество таких уровней вершин, которых нам следует 
достичь. Само осознание подобных переживаний переведет вас на более высокий 
уровень.  

Не откладывайте это на будущее. Начните истолковывать свои языки. Если вы не 
можете практиковать это ежедневно, то вы можете взять выходной и отправиться в 
уединенное место, чтобы развить там свои языки и истолкование. Не забывайте петь 
на языках и истолковывать свои песни. Если возможно, запишите эти песни и 
прослушивайте их. Я слышал много таких песен, записанных на кассеты.  

Я дал вам несколько практических шагов для достижения вершины языков. Все 
это требует вашего времени, настойчивости и тренировки. Вы можете падать снова и 
снова подобно тому, как маленький ребенок учится ходить. Будут такие времена, 
когда вы не сможете следовать своему решению. Ни одно из этих разочарований не 
должно остановить вас на этом чудесном пути. «Начавший в вас доброе дело будет 
совершать его даже до дня Иисуса Христа» (Филиппийцам 1:6). Забудьте свои 
страхи и вновь начните подниматься.  

Ваш небесный Отец с радостью обнимет и поцелует вас, даже если вы 
предприняли лишь несколько небольших попыток. Поэтому не сдавайтесь. Никогда 
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не считайте эту практику тяжелым бременем. Относитесь к этому легко, подобно 
тому, как маленький ребенок проявляет интерес в своих играх.  

Служение Святого Духа состоит не только в том, чтобы обучить вас всякой 
истине, но и чтобы наставить вас на всякую истину. Он ваш старший Партнер. 
Положитесь на Него с детской верой. Просто следуйте Его руководству, как овечка 
следует за голосом своего пастуха. 

Все становится гораздо тяжелее, когда мы делаем что-то своими собственными 
силами. Но когда мы берем каждую частичку силы от Духа Святого, тогда даже 
огромная гора взлетит как перышко. Не спрашивайте, подобно Марии, как это будет. 
Дух Святой на вас. Сила Всевышнего осеняет вас. Для Него нет ничего 
невозможного. Он приведет вас к вершине Своих языков.  

Так пусть же Господь, ваш Искупитель, научит вас полезному и поведет вас по 
тому пути, по которому должно вам идти (Исаия 48:17). 
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ЯЗЫКИ В ОБЩЕСТВЕННОЙ ЖИЗНИ 

 

Глава 12 
Самоотверженные языки 

 

 

 

До сих пор мы рассматривали личный аспект нашей жизни говорения на языках. 
Библия ясно говорит о том, что существуют разные виды языков. Мы видели такие 
разновидности языков, которые назидают нашу личную жизнь. Но теперь мы 
должны изучить то, как языки назидают целые собрания.  

Все наши духовные переживания должны приводить к назиданию Тела Христова. 
Мы получаем силу для того, чтобы укреплять Церковь. Мы растем, чтобы росла 
Церковь. Бог желает, чтобы мы использовали все, что Он дает нам, для пользы 
Церкви. Христианская жизнь направлена на других людей. Тот человек, который 
наслаждается собственной христианской жизнью, назидая себя и радуясь 
присутствию Иисуса, все еще является христианином-младенцем.  

Посмотрите на детей. Ребенок в основном направлен на самого себя. Он живет в 
собственном мире, все время требуя чего-то для себя: либо внимании, либо конфет, 
либо новые игрушки, одежду и т.д. Он плачет. Если не получает того, что хочет.  

Зрелый же человек помогает и себе, и другим. Подобным образом некоторые 
люди используют дары Духа только для самих себя вплоть до самой могилы. Это 
одно из огорчительных проклятий сегодняшней Церкви.  

Церковь в Коринфе ревновала о духовных дарах, но только для себя. Вот почему 
она была плотской, младенческой церковью (1 Коринфянам 3:1-3; 14:12). 

Всякий раз, когда они собирались вместе, вместо того, чтобы сосредоточиться на 
созидании других верующих, они назидали сами себя говорением на языках. Они 
были счастливы от своих собственных переживаний. Павел противостал этому и 
сказал им: «Братия! Не будьте дети умом: на злое будьте младенцы, а по уму 
будьте совершеннолетни» (1 Коринфянам 14:20). Если вы внимательно прочитаете 
всю 14 главу, то вы обнаружите его стремление к назиданию всей церкви в целом.  

Хотя Павел говорил на языках больше остальных, он говорил: «В церкви хочу 
лучше пять слов сказать умом моим, чтобы и других наставить, нежели тьму слов 
на незнакомом языке» (1 Коринфянам 14:19). Он больше хотел сказать хотя бы пять 
слов для укрепления других верующих, чем произнести десять тысяч (тьму) слов в 
своей личной жизни. Иначе говоря, он искал назидания для церкви больше, чем 
назидания самого себя – в 2 000 раз больше! Это был крик сердца Павла.  

Да, возлюбленные, благодарение Богу за благодать, данную нам, чтобы говорить 
на языках! Бог желает, чтобы все вы говорили на языках, но Он еще больше желает 
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того, чтобы вы истолковывали свои языки и назидали церковь. Вы прошли первую 
ступень говорения на языках. Теперь взбирайтесь на другую!  

Павел очень ясно выражает свою мысль: «Желаю, чтобы вы все говорили 
языками; но лучше, чтобы вы пророчествовали; ибо пророчествующий превосходнее 
того, кто говорит языками, разве он притом будет и изъяснять, чтобы церковь 
получила назидание» (1 Коринфянам 14:5). 

Вы приняли решение исполнить Божье желание относительно языков; насколько 
же больше вы должны стремиться к исполнению Его большего желания 
относительно истолкования! Говорение на языках – это превосходно; но 
истолкование для строительства церкви – еще превосходнее. Согласно Павлу, 
человек, живущий для церкви, гораздо лучше, чем человек, живущий для себя. 
Дающий – больше, чем принимающий, – таков вердикт Павла.  

 

Его Тело 
Возлюбленные, это ваша неотъемлемая обязанность – истолковывать языки для 

назидания церкви. Тот, кто любит Иисуса, любит Его Тело. Христос и Его Тело – это 
одно и то же. Он Глава, а Церковь – Его Тело. Когда вы получаете это откровение, 
ваше сосредоточение на самом себе полностью растворяется. Только тогда все ваши 
дары могут благословлять других людей.  

Павел получил это откровение о Теле Христовом еще по дороге в Дамаск. Он 
услышал голос Спасителя: «Что ты гонишь Меня? … Я Иисус, Которого ты 
гонишь» (Деяния 9:4-5). Он понял, что, преследуя Его Церковь, он преследует 
Самого Христа. Эта концепция Тела Христова полностью преобразила его жизнь. В 
тот же день он обнаружил, что быть используемым для Церкви значит быть 
используемым для Христа.  

Вот почему он жил и умер для Тела Христова. Он посвятил свою жизнь Церкви, 
как он посвятил ее своему Господину. Он страдал за Церковь как за своего 
Спасителя.  

Да, мы не живем для себя, и не для себя умираем. Мы, живущие, живем для Того, 
Кто умер и вновь воскрес для нас (2 Коринфянам 5:15). С того мгновения, когда 
Христос стал нашей жизнью, мы были искуплены для Него и Его Церкви. Теперь мы 
больше не являемся вонючим застойным болотом, но текущими чистыми реками. 
Мы являемся такими представителями рода человеческого, которые живут в мире 
только для пользы других людей. Мы больше не живем для самих себя, для своих 
семей, для своего назидания и эгоистичной жизни.  

 

Плодоносное дерево 
Мы – деревья, посаженные для Господа и Его Церкви. Мы – Божий сад. Наш 

Садовник до сих пор нас тщательно охраняет. Он поливает нас, ухаживает за нами, 
удобряет нас и ставит забор вокруг нас (Исаия 5:2; 27:3). Для чего? Чтобы принести 
людям радость через наши плоды. А вы видите эту цель?  



 84

У Него есть право срубить каждое дерево, которое не приносит пользу Церкви 
(Луки 13:7), но Он милостиво сохранил нам жизнь до этого времени. Он щадит нашу 
жизнь, надеясь на то, что хотя бы от сего времени и далее мы будем жить для 
назидания других людей. Те языки, на которых мы говорим, являются удобрением, 
данным нам Богом. Когда мы используем их, чтобы благословить церковь через их 
истолкование, люди назидаются и получают утешение. Это плод языков. Просите 
Его благословить ваши языки, чтобы они благословили других.  

 

Строительство 
Языки выстраивают нашего духовного человека. Это похоже на то, как мы строим 

дом для себя. Но когда мы используем языки для церкви, мы строим Его дом. Но мы 
пренебрегали Домом Божьим из-за своего сосредоточения на самих себе. Если бы 
каждый говорящий на языках осознал эту истину, то Церковь Божья возросла бы в 
тысячу раз, как в качестве, так и в количестве. Но, увы, Церковь Божья лежит в 
руинах из-за эгоистичных людей. С горящим сердцем Бог спрашивает нас: «А вам 
самим время жить в домах ваших украшенных, тогда как дом сей в запустении?» 
(Аггей 1:4). 

 

Башня эгоизма 
Всякий дар, который не используется для других людей, становится грехом. Грех 

использовать языки все время лишь для собственного назидания. Я говорил о том, 
что языки – это молитвенное средство. Если мы молимся только за себя, то это грех: 
«И я также не допущу себе греха пред Господом, чтобы перестать молиться за 
вас…» (1 Царств 12:23). 

Почему Вавилонская башня была проклята? Бог повелел Своему народу 
плодиться, размножаться и наполнять землю, но они хотели ограничиться чем-то 
меньшим, говоря: «Построим себе город и башню, высотою до небес, и сделаем себе 
имя, чтобы не рассеяться по лицу всей земли» (Бытие 11:4). Бог сошел и рассеял их.  

Возлюбленные, хватит жить, строя лишь собственную жизнь. Я согласен, что 
чрезвычайно важно строить своего внутреннего человека, но это необходимо именно 
для того, чтобы строить Церковь. Никогда не забывайте об этом! Пусть ваше сердце 
бьется о том, чтобы выстраивать других. Это является действительным Божьим 
благословением для вас и Его планом на вашу жизнь.  

Дух Святой приглашает нас строить разрушенные стены Иерусалима. Самое время 
строить Церковь Божью на полную мощность. Наш Жених ожидает того, чтобы была 
построена Его Церковь, Сион, чтобы Он мог явиться в Своей славе (Псалом 101:17). 
Царь Славы придет тогда, когда Его дворец будет полностью построен.  

В этом состоит назначение тех даров, которые Он дает нам. Время настало. 
Церковь, как украшенная Невеста, встретит Иисуса в воздухе. Бог предопределил 
использовать тебя для этого. Он дал тебе строительный язык для восстановления 
руин. Он повелевает тебе со всей любовью строить Его Церковь, пока ты будешь 
продолжать строить самого себя.  
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Богатство 
Мы увидели, что языки являются драгоценными сокровищами, данными нам. Это 

сокровище не предназначается только для нас самих. Он соделал нас 
распорядителями Своего богатства. Мы должны использовать его для назидания 
Церкви и однажды дать Ему отчет. Павел, который говорил на языках больше 
других, строил церковь больше других.  

Я вспоминаю историю о Лазаре и богаче. Я действительно не смог найти того 
греха, который совершил богач в своей земной жизни. Он ел роскошную вкусную 
еду, одевался в великолепные изысканные ткани и жил в богатстве. Больше ничего 
не написано. В чем же состоял его грех? Он не думал о бедном Лазаре, который 
просил милостыню у его ворот. Его не трогал голод нищего. У него не было 
сострадания к кровоточащим ранам на теле Лазаря. Он был поглощен собственными 
удовольствиями.  

О! Мы живем подобно ему! Мы наслаждаемся Божьим помазанием, Его силой и 
благословениями, Его прекрасными языками, и все время забываем о тех 
нуждающихся верующих, которых мы встречаем на каждом служении. Сколько 
людей с разбитыми сердцами приходит в нашу церковь! Как много людей в 
депрессии и разочаровании! Как много израненных и ослабленных! Как много 
борющихся за выживание и уже наполовину мертвых! О, Бог мой! Мы просто 
проходим мимо них без всякого внимания. Прости нас!  

Мы живем, будучи полностью удовлетворенными, гордыми за то, что этим утром 
один час говорили на языках. Мы не стремимся увидеть других людей 
выстроенными, подобно нам. Мы не умоляем Бога сделать нас утешением для 
каждого встречного. 

 

Добрый самарянин 
Елей Святого Духа течет в нас, но мы не изливаем его на раны страдающих людей 

вокруг нас, чтобы они исцелились. Мы не утруждаем себя, чтобы пролить хотя бы 
каплю того вина, которое делает нас радостными, на раны других людей, чтобы и 
они получили радость. Мы не брали на себя слабых. В нас не развит характер 
доброго самарянина. Поэтому враг разоряет Церковь, и она находится в падшем, 
бессильном состоянии.  

Пусть Дух Святой откроет наши глаза. Давайте примем решение благословлять 
других людей тем даром, который есть у нас. Давайте искать те дары, которые будут 
строить Его Тело. Давайте жаждать того, чтобы эти дары текли и назидали хотя бы 
некоторых. Дайте обет о том, что сила, полученная вами от Духа Святого, будет 
использована для свидетельства в нашем Иерусалиме, Иудее, Самарии и до края 
земли.  
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Сегодняшняя трагедия 
Увидьте трагическое состояние наших церковных служений. Мы все собираемся 

вместе, поем несколько красивых песен и слушаем хорошую проповедь. Затем мы 
возвращаемся домой, получив благословение. Если в церкви сто человек, то только 
один лидер руководит всем. Хор поет, несколько ашеров собирают пожертвование, и 
все. Почти 95% людей в церкви приходят, сидят и уходят, так и оставшись 
зрителями. 

Если это церковь, наполненная Духом, то все говорят на языках, производя много 
шума, но никто этим не назидается. Каково бы было звучание, если бы флейта, гусли 
и труба, а также все остальные музыкальные инструменты производили звуки без 
разбора и без всякой гармонии (1 Коринфянам 14:7-8)? Именно так звучат наши 
языки для других людей. Это ничего не приносит для тех, кто посещают эти 
служения без ясного понимания даров Духа. В этом состоит причина того, что 
многие исполненные Духом церкви считаются сумасшедшими другими людьми. Та 
церковь, которая предназначалась для привлечения всего мира, выглядит сегодня 
отталкивающей.  

Вместо того, чтобы помогать друг другу, будучи членами одного Тела, мы 
относимся друг к другу как чужие (ст.11). Даже хорошие святые пугаются от 
духовных даров, так как не уделяется времени для назидательных даров в церкви, к 
тому же мы не умеем поощрять такие дары.  

 

Церковное собрание в свете Слова Божьего 
Павел рисует ясную картину того, как необходимо проводить церковное 

служение. У него было больше откровения о церкви, чем у кого-либо другого. 
Послушайте его увещевание: «Итак что же, братия? Когда вы сходитесь, и у 
каждого из вас есть псалом, есть поучение, есть язык, есть откровение, есть 
истолкование, – все это да будет к назиданию» (1 Коринфянам 14:26). 

Павел смиренно принимает тот факт, что церковь в Коринфе была всего-навсего 
младенческой церковью. Но даже в той младенческой церкви каждый верующий 
имел нечто, чтобы предложить для назидания других (1 Коринфянам 3:1). Когда он 
говорил «каждый из вас», он имел в виду всех верующих, а не только духовенство. А 
сегодня же только один герой проводит все собрание от начала до конца. Но каждый 
раз, когда собиралась коринфская церковь, кто-либо из верующих вставал и пел 
пророческую песню. Эта песня возгревала сердца людей. Вставал другой и нес 
послание церкви через языки. Кто-то другой вставал и истолковывал его. 
Сломленные люди слышали успокаивающие слова Святого Духа. Некоторые другие 
получали откровения. Они рассказывали их всем остальным. Такие откровения были 
исцеляющим бальзамом для присутствующих. Затем поднимался следующий человек 
с небольшим учением под вдохновением Святого Духа.  

Ух ты! Какая прекрасная картина! Какой редкий случай функционирования 
каждого члена Тела! А все церковное служение в этом случае подобно кусочку небес 
на земле. 
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К лидерам церкви 
Возлюбленные сотрудники, Бог ожидает от вас большего. Руководить церквами, 

исполненными Духом, чрезвычайно ответственно. В ваших руках находится 
возгревание и высвобождение всех даров вашей церкви. Церковное служение – это 
не только пение и проповедь. Это неопровержимая истина: вы сами не можете 
назидать всю церковь. Пророчества, откровения, языки и истолкования жизненно 
важны для назидания церкви. Это библейская истина.  

Каждому верующему есть что предложить для назидания церкви. Ваша церковь 
никогда не сможет вырасти, если ваше церковное служение не следует принципам 
Божьего Слова. Вы можете иметь тысячу прихожан, но все они будут лишь 
младенцами.  

Будете ли вы счастливы оттого, что верующие вашей церкви незрелы и младенцы? 
Разве вы не мечтаете увидеть их возросшими, зрелыми и сильными в любой области? 
Помните о том, что вы родители, которые должны воспитать своих детей и привести 
их к зрелости и стабильности. Вы являетесь Божьим распорядителем, который 
наблюдает, наслаждаются ли его люди всем тем, что дает Бог. Вы – Божий тренер, 
чтобы учить и тренировать своих людей применять дары Духа.  

Пусть это вначале проявится в вашей собственной жизни. Стройте своего 
духовного человека, часами говоря на языках перед тем, как проводить церковное 
служение. Молитесь о том, чтобы Бог помог вам истолковывать ваши языки для 
руководства овцами.  

Ревнуйте о том, чтобы пророчествовать. Всем сердцем желайте того, чтобы 
пророческие высказывания струились из вас, когда вы проповедуете на сцене. Будьте 
гибкими и полностью подчиненными водительству Святого Духа. Когда члены 
вашей церкви увидят, как дары Духа текут через вас, их вера возрастет. Стряхните с 
себя традиционное бремя, заключающееся в том, чтобы считать своей работой лишь 
осуществлять руководство на служениях и проповедь.  

Каждый раз Павел отправлялся в следующую церковь с этим бременем: «Теперь, 
если я приду к вам, братия, и стану говорить на незнакомых языках, то какую 
принесу вам пользу, когда не изъяснюсь вам или откровением, или познанием, или 
пророчеством, или учением?» (1 Коринфянам 14:6). Для него церковное служение не 
состояло только из проповеди и учения. Согласно этому стиху это всего лишь одна 
четвертая всего служения. Я уверен, что в коринфской церкви это было лишь одной 
шестой (ст.26). А как обстояли дела в служении Иисуса? Проповедь была лишь одой 
шестой частью Его служения (Матфея 11:5). Поэтому позвольте мне бросить вам 
вызов, чтобы вы давали больше места Духу.  

Я не говорю, что это строгое правило, – это мое суждение. Но в то же время мы не 
можем легко относиться к этому пренебрежительно. Дух Святой не привязан к 
нашим взглядам, но когда мы даем Ему полный контроль над собраниями, Он 
движется в наших церквах и проявляет Себя так, как Ему угодно. Давайте будем 
ожидать, что Он будет двигаться. 
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Недостаточно только тебе одному проявлять дары, так как служение превратится в 
служение одного человека. Каждый член Тела Христова должен иметь возможность 
функционировать в церкви. Временами тебе, возможно, придется удержать свои 
откровения и ободрить других членов церкви сделать шаг в эту сферу.  

Например, это хорошо, если ты сам истолковываешь свои языки в церкви, но не 
следует заканчивать служение без того, чтобы дать возможность другим людям 
самим попробовать это сделать. Очень часто мы подсознательно уходим в сторону, 
проявляя свои собственные дары.  

На моем семинаре по дарам Духа Святого мне постоянно приходится сражаться с 
этим искушением. Временами я демонстрирую дары, вызывая кого-то из аудитории и 
истолковывая собственные языки для них. Сразу же Дух Святой шепчет во мне: «Дай 
возможность людям самим продемонстрировать это». Тогда я делю людей на группы 
и даю им задание истолковывать свои языки друг для друга. Я всегда изумляюсь, 
когда вижу глубокое желание Духа Святого привести в движение все Его Тело. 

Дорогие друзья, предоставьте время на ваших служениях, чтобы каждый имел 
возможность говорить на языках. Когда кто-либо говорит на языках, ты можешь 
получить истолкование, но не высказывай его тут же. Попроси других попробовать 
это сделать. Ожидай некоторое время, и только в том случае, если никто не сделает 
шаг вперед, начни истолковывать сам. Постепенно ты будешь отходить в сторону и 
побуждать к действию всю церковь. Ты – не музыкант, ты – дирижер оркестра.  

 

Не бойтесь! 
Это факт, что, когда позволяют дарам проявляться в наших церквах, истолкования 

иногда будут неверными, так как на наши пророчества влияют человеческие 
ограничения. Я сам видел людей, которые получили душевную травму от 
неправильного использования даров Духа. Могут ли такие неудачи стать 
оправданием для пренебрежения примера Духа Святого? Может ли наш горький 
опыт аннулировать принципы Божьего Слова?  

Если маленький ребенок попробует ходить и упадет, то может ли мать удержать 
его на своих коленях на протяжении всей жизни, ни разу не позволив ему еще раз 
попытаться ходить? Только потому, что играющие дети приводят дом в беспорядок, 
можем ли мы навсегда связать их веревками?  

Только потому, что одна машина попала в аварию, можем ли мы запретить 
движение всем машинам? Только подумайте об этом! Из-за такого отношения наши 
церкви переживают огромную потерю! Мы, будучи лидерами, должны будем 
отчитаться в этом перед Богом. Только тогда, когда дары используются публично 
каждым верующим, церковь может назидаться, и те, кто участвуют в использовании 
даров, также вырастут. Тот, кто использует дар, приходит от этого в восторг и 
радуется тому факту, что он является употребляемым сосудом. Растет вера и 
самосознание такого человека. Он осознает свою необходимость подготовить себя в 
Духе перед приходом на служение, так, как это делает пастор.  
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Лидеры, не бойтесь позволять дарам проявляться. Смело ободряйте людей 
использовать их. Бог непременно вознаградит это. 

 

Практические моменты 
Дары должны проявляться в церкви. Но это должно происходить в определенных 

рамках. Дары подобны острому ножу. Нож может разрезать овощ, и он может 
порезать палец, если мы не будем внимательными. Вы, как руководитель церкви, 
должны быть бдительным и усердным (Римлянам 12:8). Мы не можем ожидать 
совершенства, когда люди впервые делают попытку истолковать свои языки. Точно 
так же нам не следует ожидать четких пророчеств в самом начале. 

Это объясняет, почему мы должны дать ясное учение о дарах. Мы не должны 
позволять церкви оставаться в неведении о духовных дарах (1 Коринфянам 12:1). 
Посмотрите, как объясняет дары Павел, проходя через много боли и прикладывая 
множество усилий. Вам необходимо делать это в своей церкви.  

Ободряйте церковь к тому, чтобы ожидать действие даров на каждом служении. 
Научите их возгревать себя говорением на языках перед приходом на служение. Если 
они придут на служение, хорошо подготовившись в своем духовном человеке, то их 
дары непременно благословят всю церковь. Объясните им эту истину.  

Когда вы учите о дарах, всегда учите также о возможных ловушках. Дух Святой 
не несет полной ответственности за проявление даров; они также находятся под 
нашим контролем. «И духи пророческие послушны пророкам» (1 Коринфянам 14:32). 
Донесите эту истину до каждого из них.  

Необходимо подчеркивать важность того, что пророчества и истолкования 
должны подвергаться проверке. Если человек отказывается от любой оценки, 
остерегайтесь его (ст.29)! Учите о необходимости находиться под покрытием и быть 
послушным руководителям церкви. Независимо от того, насколько одарен человек, 
он должен иметь смирение, чтобы предоставлять действие своих даров на суд зрелых 
лидеров. 

Когда люди действуют в дарах откровения, внимательно взвешивайте их, являясь 
старшими в церкви. Когда вы чувствуете, что что-то не так, поговорите наедине с 
этим человеком и мягко ему все объясните. Если человек делает ошибку, не позорьте 
его при всех, так как после этого он никогда не откроется для еще одной попытки 
проявить свои дары. Однажды укушенный – дважды боящийся. Здесь необходима 
ваша зрелость и ваше терпение. Если вам необходимо объяснить это открыто церкви, 
говорите это в любви.  

А что если тысячи людей придут на наше собрание, возможно ли будет проявлять 
дары? Да, когда придет пробуждение, тысячи людей придут в наши церкви. Как 
минимум два или три человека должны получить возможность пророчествовать и 
истолковывать, даже в таких больших собраниях. Время от времени учите о дарах 
Духа, даже на ваших воскресных служениях. 

Если некоторые люди проявляют большой интерес к дарам, организуйте для них 
отдельные собрания среди недели. Уделите достаточно времени для использования 
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даров на таких собраниях. Если кто-то показывает отличные результаты, сделайте 
его лидером малой группы; только помните о том, что ответственность за эту группу 
лежит на вас. Мое огромное бремя и желание состоит в том, чтобы проводить 
семинары о дарах духовных, чтобы предоставить руководителям практическое 
обучение. Мы поможем друг другу в этой жатве последнего времени!  

Мы достигли такого времени, когда дары Духа будут проявляться на каждом 
собрании. Мы должны быть осторожными, чтобы не закрыть для этого наши двери. 
Я помню суровое предупреждение, которое наш Господь дал фарисеям: «Горе вам, 
книжники и фарисеи, лицемеры, что затворяете Царство Небесное человекам, ибо 
сами не входите и хотящих войти не допускаете» (Матфея 23:13). О, Боже, спаси 
нас от этой ужасной опасности! 

Средство от злоупотребления – это не отказ от употребления вообще, но 
правильное применение.  
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ЯЗЫКИ В ОБЩЕСТВЕННОЙ ЖИЗНИ 

 

Глава 13 
Истолковательные языки 

 

 

 

Среди даров Святого Духа истолкование языков никоим образом не является 
меньшим по значению. Чудеса, знамения и дары исцелений могут благословить весь 
мир, а этот дар благословляет церковь. Когда благословляется церковь, 
благословляется и мир.  

Увидьте здесь взаимосвязь благословений. Сначала вы выстраиваете себя 
говорением на языках. Затем вы готовы назидать церковь. Здесь вам необходимо 
истолкование языков. Теперь укреплена церковь. Укрепленная церковь начинает 
сотрясать мир. Одно дополняет другое.  

Жизненно важно знать об этом даре истолкования. Это не просто дар 
истолкования, – это истолкование языков. Оно применимо только к языку, данному 
Святым Духом. Некоторые говорят, что дар истолкования – это способность быстро 
выучить иностранный язык. Данное понимание не соответствует Писанию. У нас 
есть много переводчиков, чтобы переводить наши естественные языки. Это не может 
быть даром Святого Духа. Это их таланты, а не дары. Дары отличаются от талантов. 
Не смешивайте их. Даже неверующий может прекрасно переводить с одного языка 
на другой. Означает ли это, что дары Духа были даны неверующим? Разве это не дар, 
данный исключительно детям Небесного Отца? 

Существует также общий дар истолкования, данный Святым Духом. Это 
божественная способность истолковывать сны и видения. Иосиф в Ветхом Завете 
обладал полнотой этого дара. Один этот дар поднял его со дна до дворца (Бытие 
40,41). Пророк и управитель Даниил также обладал этим даром. Он доказал 
существование Иеговы, истолковав сны царя (Даниил 2,4,). Он даже истолковал 
буквы, написанные на стене (Даниил 5). Дух Святой даст истолкование для Своих 
откровений.  

Тот дар, который мы изучаем сегодня, – это истолкование, данное только для 
языков, полученных нами от Духа Святого (1 Коринфянам 12:10). 

Истолкование языков – это не буквальный перевод каждого слова, произнесенного 
на языках. Слово «истолкование» означает понимание значения. Например, когда мы 
говорим предложение на нашем языке, переводчик может использовать много слов 
для того, чтобы люди поняли значение; либо он может выразить одним 
предложением то, что мы произнесли с помощью многих предложений. Вот почему, 
когда действует дар истолкования языков, это происходит различными способами. 
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Иногда необходимо пять минут, чтобы истолковать двухминутные языки. Это 
истолкование проявляется в наших церквах различными путями.  

 

Разнообразие 
Мы видели, что существуют разные виды языков. И если это так, то логично 

думать, что должны быть разные способы их истолкования.  

Истолкование наших языков для собственного назидания – это одно дело. 
Истолкование языков для назидания церкви – это другое. Мы можем истолковывать 
свои молитвы или песни на языках. Мы можем даже истолковывать хвалу Бога на 
языках. Другое дело – истолковывать прямое послание Бога на языках церкви (1 
Коринфянам 14:15-17). 

На наших церковных служениях лидер иногда объявляет: «Сейчас может 
молиться каждый, кого ведет Дух Святой». Тогда поднимается несколько человек, и 
они молятся. Такие молитвы – это в основном обычные монотонные молитвы. В 
некоторых церквах каждый раз молятся одни и те же люди. Некоторые молитвы 
могут навевать лишь скуку. Конечно, Бог слышит такие молитвы, но они никого не 
назидают. 

Даже в такие моменты Дух Святой может повести кого-то молиться на языках и 
истолковывать их. Такие молитвы не только достигнут Бога, но и благословят все 
собрание. Церковь получит назидание от осознания того, что Дух Святой молится о 
них.  

Мы можем применить то же правило к пению на языках и их истолкованию. Было 
бы здорово, если бы все собрание начало петь в Духе. В другое время один или два 
человека могут петь под водительством Духа Святого. Другие могут слушать и 
ожидать истолкования, или тот, кто поет, может спеть и истолкование, либо на ту же 
мелодию, либо на другую. Такие моменты пения в Духе возгреют церковь и принесут 
удовольствие сердцу Бога.  

Мы очень привыкли славить Господа в унисон. Но даже здесь можно использовать 
языки и истолкование. Такое истолкование нашей хвалы высвободит мощный поток 
хвалебного помазания на все собрание.  

Если мы будем практиковать такой вид истолковательных молитв и хвалы, то 
церковь получит 100% благословений. А мы молились и прославляли Бога только 
лишь умом, поэтому потеряли 50% благословения. Какая потеря! 

Нам следует истолковывать не только наши молитвы и прославление, но и Божье 
послание людям. У Бога есть тысяча путей для передачи послания Своему народу. 
Библия наполнена бесчисленным количеством способов и методов Его 
коммуникаций.  

Бог говорил в видениях, снах, через Своих ангелов, слышимым образом, иногда 
лицом к лицу, через Своих святых, через непосредственное пение народу, начертание 
на стене, и даже через осла. Никто из нас не может предсказать, каким образом Он 
будет говорить с нами.  
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Бог не обязан говорить на нашем языке. От Него зависит выбор языка и 
истолкование его для нас. Мы не должны препятствовать Ему собственным 
интеллектом. Пророк Исаия предвидел это, говоря: «За то лепечущими устами и на 
чужом языке будут говорить к этому народу» (Исаия 28:11). 

Очень часто Бог говорит к Своему народу через меня подобным образом. В такие 
времена я ощущаю совершенно иное помазание. Иногда я не в состоянии 
контролировать Его бурлящие языки и истолкование. Временами Его слова 
формируются внутри меня неслышным образом. В другое время я пою на языках и 
пою истолкование также. И каждый раз, когда Бог использует этот метод, я ощущаю 
особую власть в тоне Его голоса.  

Пожалуйста, позвольте Ему использовать вас в том, чтобы говорить с Его народом 
через различные виды языков и различные способы истолкования.  

 

Истолкование языков и пророчество 
Истолкование языков приравнивается к пророчеству. Павел подтверждает это, 

говоря: «Желаю, чтобы вы все говорили языками; но лучше, чтобы вы 
пророчествовали; ибо пророчествующий превосходнее того, кто говорит языками, 
разве он притом будет и изъяснять, чтобы церковь получила назидание» (1 
Коринфянам 14:5).  

Пророчество назидает церковь так же, как языки и истолкования. Поэтому мы 
можем использовать правила, применяемые к пророчеству, и к истолкованию наших 
языков.  

Как через пророчество люди получают назидание, утешение и увещевание, так и 
через истолкование языков. Как неверующие и ничего не знающие падают на пол и 
признают Божье присутствие, когда в церкви звучит пророчество, то же самое 
происходит и при истолковании языков (1 Коринфянам 14:3,24-25). 
Как мы должны желать пророчества, так нам следует желать и истолкования 

языков. Хотя пророчество и истолкование языков во многом похожи, пророчества 
высказываются людям на том языке, какой они понимают, тогда как дар 
истолкования зависит от языков и сопровождает их.  

 

Шаги 
Существует много уровней в действии даров. Любой верующий под действием 

Духа Святого может двигаться во всех дарах в любое время. Когда кто-либо очень 
верен в использовании дара, этот дар становится его постоянной способностью. 
Подобным образом, все говорящие на языках могут истолковывать свои языки, как 
призывает к этому Павел: «А потому, говорящий на незнакомом языке, молись о даре 
истолкования» (1 Коринфянам 14:13). 

Если мы практикуем какой-либо дар на протяжении долгого времени, он 
становится нашим собственным даром. Если мы постоянно истолковываем свои 
языки, мы становимся «истолкователями» языков (ст.28). Тогда наша способность 
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становится нашим служением. Именно это имел в виду Павел, когда спрашивал: «Все 
ли истолкователи?» (1 Коринфянам 12:30). Настало время для нас молиться Богу, 
чтобы Он поднял среди нас таких истолкователей. Люди с таким даром служения 
будут всегда готовы истолковывать языки. Мы должны признавать их.  

 

Правила 
Нам следует придерживаться некоторых правил, когда мы позволяем этим дарам 

проявляться в церкви. «Только все должно быть благопристойно и чинно» (1 
Коринфянам 14:40). 

Пожалуйста, соблюдайте следующие правила при действии этого дара.  

Обычно дары свободно действуют во время хвалы и поклонения, так как Бог 
живет в славословии Своего народа. Мы входим в поклонение, пройдя через 
благодарение и хвалу. В этом самом святом месте Божья слава наполняет всю 
атмосферу. Это время для Бога говорить со Своим народом. В такие моменты для 
церкви хорошо затихать. 

Во время такого тихого времени два или три человека могут поднять свои голоса и 
говорить. Когда говорит один, все остальные должны утихнуть, чтобы выслушать их. 
Еще кто-то должен дать истолкование. Если желающих истолковывать нет, то сам 
говорящий должен помолиться и начать истолковывать. Затем следующий человек 
может говорить на языках с применением тех же правил.  

Языки, которые несут послания собранию людей, отличаются от наших личных 
языков. Такие языки имеют больше ясности и власти.  

Не чувствуйте себя обязанными повышать свой голос всякий раз, когда вы 
истолковываете языки. Больше всего старайтесь быть естественным. В первый раз вы 
можете быть слишком эмоциональным, но со временем вам необходимо научиться 
контролировать свои эмоции.  

Нам нужно больше веры и смелости, чтобы истолковывать языки, чем для 
говорения на иных языках. Без веры Богу угодить невозможно.  

Ни один верующий не должен недооценивать себя, говоря: «Я лишь недавно в 
вере. В моей церкви есть много зрелых верующих. Как могут дары течь через меня в 
обход них?» Ни один член не является бесполезным в Теле Христовом. Даже 
мизинец – это благословение для его Тела. Молодые верующие не должны 
разочаровываться, смотря на «старших». 

Подобным образом, зрелые верующие должны быть осторожны в том, чтобы не 
воровать времени других людей. Им необходимо учитывать других при 
использовании своих даров. Им необходимо смирение и настрой услышать Бога даже 
через ребенка. «Да он всего лишь новоуверовавший. Я знаю его недостатки. Как Бог 
мог говорить через него?» Подобному отношению здесь нет места. Помните о том, 
что Его дары – это свободные дары. Удерживайте себя от любого критического и 
осуждающего отношения.  

Одно послание на языках может быть истолковано двумя или тремя людьми. Это 
означает, что каждый из них получил какую-то часть послания.  



 95

Соревнование в истолковании не является здоровой атмосферой. Никто не должен 
стараться отодвинуть другого. В использовании этих даров следует избегать борьбы 
за превосходство. Кода говорит один, другие должны терпеливо ждать свой очереди, 
чтобы говорить. Здесь возникает необходимость в плоде Духа наряду с дарами.  

 

Способы проявления 
Истолкование языков проявляется различными путями. Когда кто-то говорит на 

языках, вы можете ясно понять его, как будто вы слышите свой собственный язык. 
Но это не происходит все время.  

Когда кто-то говорит на языках, вы можете услышать несколько слов в своем 
духе. Смело произнесите их. Когда вы начнете с этих нескольких слов, польются и 
другие. Даже если вы не получите других слов, просто скажите те, которые вы 
услышали в своем духе.  

Когда кто-то говорит на языках, в вашем разуме могут возникнуть некоторые 
картины. Постарайтесь объяснить эти картины как можно яснее. Иногда, когда 
другие говорят на языках, вы можете почувствовать бурление Божьих эмоций внутри 
себя. Тогда вы можете понять чувства Бога относительно этого человека или 
ситуации.  

Все эти практические моменты, которые мы здесь перечислили, являются лишь 
фундаментом. Никто не может дать определение проявлению Святого Духа. Он 
проявляется так, как желает.  
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ЯЗЫКИ В ЛИЧНОЙ ЖИЗНИ 

 

Глава 14 
Вопросы и ответы 

 

 

 

До сих пор мы рассматривали языки и их истолкование, но у вас все еще могут 
оставаться некоторые вопросы. Я отвечу вам по благодати Божьей. Существует два 
вида вопросов. Некоторые люди задают критикующие вопросы только ради 
возражения. Это разновидность болезни. Для таких людей, даже если ангел принесет 
ответ, сомнение не исчезнет.  

Есть еще один вид вопрошающих. Их вопросы искренни; у них открытый разум и 
жаждущее сердце. И все же некоторые из их искренних вопросов могут удержать их 
от получения этого благословения. Именно таким людям я попытаюсь ответить. 

Всегда помните: никакой человек не может полностью постичь всю глубину 
Писания. Наш Бог не обязан отвечать на все наши умственнее вопросы. Существует 
множество библейских истин, которые до сих пор не могут быть поняты 
человеческим умом.  

Возьмите, к примеру, вопрос о Триединстве. Никто полностью не понимает этого. 
Кто-то сказал, что если вы попытаетесь понять Триединство, то вы потеряете 
рассудок, но если вы откажетесь верить в Него, то вы потеряете душу.  

Истина Писания может быть понята только с помощью Святого Духа. Мы верим 
во многие библейские истины без того, чтобы полностью их понимать. Некоторые 
истины сначала становятся нашим переживанием. И только после того, как мы 
испытали истину на себе, мы получаем знание о ней. Я видел, как это происходило 
много раз в моей жизни, но одно непреложно: не все библейские истины могут 
поместиться в наш маленький разум.  

Однажды какой-то теолог пытался понять Триединство. Со всеми своими 
изысканиями он не смог постичь этого, что очень его разочаровало. Однажды 
вечером он пошел погулять на берегу моря. Он увидел маленького мальчика, 
который брал воду из моря своими маленькими ручками, чтобы наполнить 
небольшую ямку, которую он вырыл. Теологу было любопытно узнать, для чего он 
это делает. Мальчик объяснил, что он хотел влить весь океан в эту ямку. Теолог 
ответил, что это невозможно. На что мальчик ответил: «Если вы можете понять Бога 
всей Вселенной своим маленьким умом, то почему я не могу опустошить этот океан, 
перелив его в свою ямку?» Так теолог осознал свою глупость. Я давно читал эту 
историю. Я не помню точно, было ли это на самом деле, или нет, но урок, 
полученный мной из этой истории, навсегда остался в моей памяти.  
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Я всегда читаю Писание с открытым разумом. Если я чего-то не понимаю, то я не 
берусь осуждать это как ложное или крайнее учение. Я видел, как другие люди 
Божьи получали откровения о таких истинах, о которых я и не подозревал. Ни один 
человек Божий не знает всей истины. Бог сотворил это таким образом, чтобы мы 
почитали друг друга.  

Я видел еще одну загадку в духовном мире. Если мы закрываем свое сердце от 
истины, то она не может быть нам открыта, даже если мы читаем о ней тысячу раз. 
При этом наше толкование будет изменяться в соответствии с нашими 
предрассудками. Вот почему некоторые люди высокомерно настаивают на том, что 
все то, что не подходит к их толкованию, является небиблейским.  

Следует помнить и о том, что все откровения из Писания прогрессируют. Мы 
получаем больше света из Слова каждый день. Церковь потеряла бы множество 
драгоценных истин, если бы остановилась на откровении Мартина Лютера, но Бог 
продолжал добавлять Свой свет на Слове через таких святых, как Джон Уэсли, 
Чарльз Финней и другие.  

В этом состоит причина рождения всех деноминаций, таких как лютеране, 
баптисты, Армия Спасения, пятидесятники и т.д. После каждого добавленного 
откровения появлялась новая группа. То, что мы знаем сегодня, также несовершенно. 
Если мы останемся верными, то через десять лет у нас будет больше знания Библии, 
полученного через откровение. И все же истины всегда добавляются и никогда не 
выбрасываются.  

Независимо от того, сколько знания и опыта мы имеем, любовь является 
наибольшей из них. Знания надмевают, а любовь назидает. Мы все не будем иметь 
одни и те же знания, пока не достигнем небес. Вот почему мы должны быть очень 
осторожными, чтобы ни на кого не смотреть свысока. У каждого слуги Божьего 
можно чему-то научиться.  

Все популярные сегодня слуги Божьи не достигали своего положения с легкостью. 
Поэтому я имею огромную любовь и уважение в своем сердце даже к тем, кто 
высказывается против моих убеждений. Иногда мне печально слышать, как они 
выступают против меня публично, но моя любовь к ним никогда не уменьшается. 
Поэтому, когда я допускаю негативное высказывание о них даже в разговоре с моими 
ближайшими друзьями, я тут же теряю свой мир. Я должен попросить прощение и 
покаяться.  

Даже во время написания этой книги я имею благоговейный страх, чтобы не 
обидеть чьих-либо чувств, но когда я проповедую те истины, которые я видел и 
переживал, горящее рвение поднимается внутри меня. Апостол Павел также имел 
подобное рвение. А кто тогда я?  

Большинство верующих все-таки имеет открытый ум к истине. Я написал эту 
книгу для них, но моей обязанностью является то, чтобы ответить на законные 
вопросы, которые могут возникнуть у вас относительно языков. В моем служении 
мне задавали эти вопросы множество раз. Может быть, вам задавали подобные 
вопросы. Мои ответы могут помочь вам помочь другим.  
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Я намеренно избегал некоторых вопросов со стороны тех теологов, которые 
яростно противостоят этому предмету, так как данная книга написана для жаждущих 
верующих.  

До сих пор я использовал тот же стиль написания и дал достаточно работы 
вашему уму и духу. Поэтому я не хочу, чтобы эта глава стала трудным предметом. 
Чтобы сделать эту главу приятной для чтения, я добавил в нее капельку юмора.  

 

Вопрос 1 
Все ли говорят на языках? Разве это не дар, данный лишь некоторым? Не думаете 

ли вы, что это неправильно учить и ожидать от всех говорения на языках?  

 

Ответ 
Вы задали хороший вопрос. Да, мы должны сказать большое НЕТ на вопрос 

Павла: «Все ли говорят языками?» Тот же Павел, кстати, говорил во многих других 
случаях, что все могут говорить на языках. Внимательно посмотрите:  

«Желаю, чтобы вы все говорили языками …» (1 Коринфянам 14:5). 

«Если вся церковь сойдется вместе, и все станут говорить незнакомыми 
языками, и войдут к вам незнающие или неверующие, то не скажут ли, что вы 
беснуетесь?» (1 Коринфянам 14:23). 

«Итак, братия, ревнуйте о том, чтобы пророчествовать, но не запрещайте 
говорить и языками» (1 Коринфянам 14:39). 

Если бы это была правда, что не все могут говорить языками, то как вообще мог 
Павел желать того, чтобы все говорили языками? Если бы было невозможно для 
всего собрания говорить на языках, то для чего Павел говорил бы об этом? 

Правильно ли для него повелевать всей церкви в Коринфе не препятствовать 
говорению на языках? Хорошо, давайте предположим, что Павел – это мистер 
Смущение, тогда что вы скажете насчет Великого Поручения Главы Церкви?  

«Уверовавших же будут сопровождать сии знамения: именем Моим … будут 
говорить новыми языками» (Марка 16:17). 

Иисус знал заранее, что вокруг языков будет много путаницы. Если бы Он сказал, 
что среди верующих только некоторые будут говорить новыми языками, тогда бы 
всякая путаница тут же исчезла. Но Иисус сказал не так. Он сказал, что эти знамения 
будут сопровождать уверовавших, включая всех верующих. Что вы на это скажете? 

Рассмотрите библейские свидетельства. 120 человек собралось в горнице. Все 
исполнились Духа Святого и начали говорить на языках. Если бы языки 
предназначались лишь для некоторых, то как бы все они смогли говорить на языках? 
Не хотите ли вы сказать, что все 120 имели один и тот же особый дар?  

Давайте посмотрим на событие в доме Корнилия. Его дом был наполнен его 
друзьями и родственниками. «Когда Петр еще продолжал эту речь, Дух Святой 
сошел на всех, слушавших слово. И верующие из обрезанных, пришедшие с Петром, 
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изумились, что дар Святого Духа излился и на язычников, ибо слышали их говорящих 
языками и величающих Бога…» (Деяния 10:44-46; 11:15). 

Все его родственники и близкие друзья исполнились Духа Святого и начали 
говорить языками. Как вы это объясните?  

Павел возложил руки на 12 учеников в Ефесе, и все они заговорили на языках. 
«Когда Павел возложил на них руки, нисшел на них Дух Святой, и они стали 
говорить иными языками и пророчествовать…» (Деяния 19:6-7). 

Не кажется ли вам, что даже ребенок может понять, что каждый раз, когда Дух 
Святой сходил на людей, они все начинали говорить языками? Я предоставил вам два 
или три свидетельства.  

Согласно Библии все апостолы говорили на языках. Павел заговорил на языках, 
когда Анания возложил на него руки (Деяния 2:4; 9:17; 1 Коринфянам 14:18). Если 
Бог нелицеприятен, то как Он мог дать языки всем Своим служителям и оставить 
других вне поля зрения? 

Как может быть такое, что в тех церквах, где верят, что все могут говорить на 
языках, даже сегодня тысячи говорят на языках? Можем ли мы осудить их, что они 
мошенники?  

Я хочу задать вам еще несколько вопросов, чтобы стимулировать ваш разум. «Ибо 
кто говорит на незнакомом языке, тот говорит … Богу … и назидает себя …» (1 
Коринфянам 14:2,4). 

Относится ли привилегия говорить тайны Богу лишь к некоторым избранным?  

Дана ли лишь некоторым способность назидать себя? 

Как тогда Бог сможет судить нас в Судный День?  

Как тогда в смысле назидания Бог сможет равно судить говорящих и не 
говорящих на языках?  

Если бы это было так, то не имели ли бы права те люди, которые не могли 
назидать себя из-за отсутствия языков и потому потерпели поражение в жизни, 
подвергнуть сомнению Божью справедливость?  

Ответьте сами для себя на эти вопросы.  

Если бы вы внимательно прочитали всю эту книгу, то вы бы получили ответы на 
все ваши вопросы. Но сейчас я прямо отвечу на них. Каждый дар Духа Святого 
дается каждому верующему мерой. Например, каждый верующий обязан 
проповедовать Евангелие, но могут ли все стать евангелистами? Нет, так как Библия 
говорит, что Сам Бог делает некоторых людей евангелистами (Ефесянам 4:11). 

Каждый верующий должен расти в зрелости и способности учить Слову Божьему. 
Родители учат своих детей; лидер учит свою молитвенную группу; муж должен 
учить жену. К этому времени все вы должны быть учителями (Евреям 5:12), но Павел 
говорит, что не все могут быть учителями (1 Коринфянам 12:28-29; Ефесянам 4:11). 
Как вы можете объяснить это противоречие?  

Точно так же все верующие могут исцелять больных. Иисус сказал, что верующие 
возложат руки на больных, и они исцелятся (Марка 16:18). Не думаете ли вы, что 
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верующая мать не может востребовать это обетование и возложить руки на своего 
больного ребенка? Не сказал ли Иисус всем верующим, что все, что вы попросите в 
Его Имя, будет вам дано (Иоанна 14:14)? Разве не сказал Иаков всем верующим, что 
молитва веры может исцелить больного? «И молитва веры исцелит болящего, и 
восставит его Господь; и если он соделал грехи, простятся ему» (Иакова 5:15). 
Однако, согласно Павлу, не все могут иметь дары исцелений, так как он спрашивает: 
«Все ли имеют дары исцеления?» (1 Коринфянам 12:30). 

Языки назидания предназначены для всех верующих. Говорящий на языках 
должен молиться об истолковании своего языка для назидания церкви, но дар 
истолкования дан лишь некоторым. В Новом Завете мы видим некоторых верующих, 
которые движутся во всех дарах; другие же являются экспертами лишь в некоторых 
дарах. Бог дает им этот дар как постоянный дар служения.  

Вывод таков: каждый исполненный Духом верующий имеет в себе Божьи 
способности. Если мы постоянно ходим с Богом, то все дары будут временами 
проявляться через нас. Терапевт может прописать лекарство от любого вида 
заболевания до некоторой степени, но у нас есть специалисты в заболеваниях сердца, 
специалисты в лечении глаз и т.д. То же самое применимо и к нашим дарам.  

Все имеют способность говорить на языках, но только некоторые имеют 
особый дар языков.  

 

Вопрос 2 
Языки должны быть понятны для слушающих. Это то, что произошло в день 

Пятидесятницы: 120 человек говорило, и все понимали. Однако сегодня никто не 
понимает, когда кто-либо говорит на языках. Действительно ли это язык, или простое 
бормотание? 

 

Ответ 
Вы задали правильный вопрос. Да, другие люди могли понимать те языки, на 

которых говорили ученики в день Пятидесятницы, но это лишь половина правды. 
Вокруг них собрались тысячи людей, но те 120 не говорили на таком огромном 
количестве языков. Если посчитать правильно, то они говорили приблизительно на 
20 языках. Не думаю, что все могли понимать их языки.  

Некоторые могли понимать чудесные дела Божьи на своем родном языке, но 
другие не могли. Вот почему над учениками смеялись и говорили, что они напились 
сладкого вина (Деяния 2:11-13). Петр объяснил им: «Они не пьяны, как вы думаете, 
ибо теперь третий час дня» (Деяния 2:15). Пожалуйста, не думайте, что языки 120 
учеников были понятны всем. Для одних это был настоящий язык, тогда как для 
других – всего лишь бормотание пьяных.  

Позвольте мне задать вам вопрос. Сколько языков вы знаете? В одной Индии 
существует около 1800 языков. Предположим, что вы знаете только два или три 
языка, и если кто-то говорит на четвертом языке, то не покажется ли вам этот язык 
бессмысленным бормотанием? Библия говорит, что существуют различные виды 
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языков. Есть человеческие языки и ангельские языки (1 Коринфянам 13:1). Вы 
понимаете язык ангелов?  

А теперь объясните мне значение того комментария, который дал Павел 
относительно языков.  

«Ибо кто говорит на незнакомом языке, тот говорит не людям, а Богу; потому 
что никто не понимает его, он тайны говорит духом» (1 Коринфянам 14:2). Здесь 
Павел очень ясно говорит о том, что никто не понимает языков назидания и тайны. 
Разве «никто» не относится ли и к вам также?  

Для чего вам понимать тайны между Богом и говорящим на языках? Разве вы Бог?  

Позвольте задать вам еще один вопрос. Если другие люди должны понимать наши 
языки, то в чем тогда необходимость дара истолкования (1 Коринфянам 12:10; 
14:13)? 

И все же я должен принять и другую истину. Святой Дух желает проявлять через 
нас такие языки, которые будут непосредственно понятны другим людям. Я могу 
привести вам много свидетельств, чтобы доказать это.  

Я читал о пробуждении на Азуса-Стрит. Там родилось пятидесятническое 
пробуждение. В те дни Дух Святой изливался могущественным образом. Люди, 
которые были крещены Святым Духом, говорили на разных языках. Одни говорили 
на японском, другие – на китайском, третьи – на африканских языках. Никто из них 
не знал эти языки естественным образом. Они были посланы в качестве миссионеров 
в те страны, где говорили именно на том языке, который был дан им Духом. К 
своему удивлению, когда бы они ни начинали проповедовать в той стране, они могли 
делать это на родном для слушателей языке. После проповеди они не могли ни слова 
сказать на этом языке. У некоторых других тот язык прекращался, как только они 
попадали в ту страну, и им приходилось самим изучать этот язык. Когда Дух Святой 
изливается так сильно, нам следует ожидать подобных проявлений.  

Я слышал множество свидетельств от людей, которые спасались во время того, 
как такие языки проявлялись на молитвенных собраниях. В Индии у нас также 
имеются такие свидетельства.  

Я знаю старшего пастора из Южной Индии. Он работал на светской работе, уделяя 
свое свободное время служению. Он основал церковь и искренно молился о том, 
чтобы в нее пришел пастор на постоянную работу. Когда он проводил церковное 
служение посвящения, одна неграмотная сельская женщина настолько исполнилась 
Духом Святым, что начала пророчествовать ему на прекрасном беглом английском: 
«Я призвал тебя на служение полного времени в качестве пастыря для Моего стада». 
Пастор, который очень хорошо знал эту женщину, сразу же уволился с работы и 
принял на себя служение полного времени. На сегодняшний день он основал сотни 
церквей. 

Друзья, Бог может сделать все, что угодно. Многие подобные чудеса произойдут в 
эти последние дни. Верующие увидят славу Божью, как никогда ранее. Держите 
открытыми свой разум и сердце.  
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Нам следует увидеть еще одну истину. Сегодняшняя церковь не имеет той славы, 
что Ранняя Церковь. Мы во многом от нее отстаем.  

Через одну проповедь Петра было спасено 3000 человек, но сегодня мы вряд ли 
увидим такое массовое обращение. Означает ли это, что мы должны прекратить 
проповедовать спасение?  

Все те, кто пришли в Иерусалим, были исцелены (Деяния 5:15-16), но сегодня на 
наших собраниях мы не видим 100% исцеления. Означает ли это, что нам нужно 
прекратить молиться об исцелении?  

Подобным образом, Церковь еще не вошла в полноту языков. Означает ли это, что 
мы должны сомневаться в сегодняшних языках?  

Даже если бы произошло такое проявление и излияние Духа, не все языки были 
бы понятны для всех. Те языки, какими вы разговариваете с Богом в качестве тайны, 
так и останутся тайной.  

 

Вопрос 3 
Некоторые прекрасные мужи Божьи, которые не говорят на языках, мощно сияют 

в служении. Каков ваш ответ на это?  

 

Ответ 
Я никогда не говорил, что языки – это единственное средство достижения 

духовной силы. Мы знаем, что ветхозаветные святые были очень могущественными, 
хотя и не говорили на языках. Бог дает языки в качестве дополнительного бонуса 
вместе со всеми остальными благословениями ветхозаветных святых, но некоторые 
новозаветные святые удовлетворяются ветхозаветным уровнем помазания. 
Некоторым достаточно помазания Иоанна Крестителя. Некоторые движутся к 
уровню помазания апостолов. Все зависит от уровня их желания, ожидания и веры.  

Бог даровал нам многие средства благодати, чтобы они сияли в нашей духовной 
жизни. Если мы верны в святом хождении, полном посвящения, верности к открытой 
истине, постоянной молитвенной жизни, желании Слова и нашем призвании, то мы 
получаем благословения и помазание соответственно.  

Говорение на языках не является заменой всех этих средств благодати. Когда все 
остальное находится в правильных пропорциях, и мы преуспеваем в языках, мы 
достигаем полноты Его помазания. Даже в эту полноту мы должны расти 
постепенно. Представьте себе дамбу с восьмью шлюзовыми воротами, четыре из 
которых открыты. Не выльется ли какая-то часть воды? А что произойдет, если 
открыть все ворота?! 

 

Вопрос 4 
Почему мы видим так много недостатков в жизни говорящих на языках? 
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Ответ 
Еще раз, пожалуйста, посмотрите на мой предыдущий ответ. Некоторые 

верующие открыли канал языков, но не сделали того же с другими каналами. 
Некоторые говорящие на языках не проводят достаточно времени в Слове и молитве, 
а также они не осторожны в своем святом хождении. Поэтому то, чего они пытаются 
добиться говорением на языках, они сами вновь разрушают.  

Даже тот один канал, который они открыли, не открыт полностью. Это значит, что 
даже говорящие на языках не проводят достаточно времени в говорении на языках. 
Человек, который имеет 1000 долларов и не использует их, беднее, чем тот, кто 
имеет 100 долларов и полностью их использует. Я видел, как большинство 
говорящих на языках не используют эту способность в полноте.  

Некоторые скажут несколько слов на языках и останавливаются, думая, что они 
достигли вершины. Другие кричат на языках во время собрания, но никогда не 
практикуют их в своей личной жизни. Я видел, как некоторые люди повторяют одни 
и те же слоги многие годы. Многие считаются говорящими на языках, но не достигли 
никакого уровня, стоящего упоминания. В этом состоит причина того, почему мы 
часто не видим никакой разницы между теми, кто говорят на языках, и теми, кто не 
говорят.  

Причина, по которой говорящие на языках застаиваются, состоит в том, что они не 
желают и не ожидают более высоких переживаний. Я всегда говорю, что после того, 
как человек получил спасение, крещение в воде и в Духе Святом, начав говорить на 
языках, он достиг лишь уровня детского сада. Однако некоторые называют это 
«Полным Евангелием» и полностью этим удовлетворены. 

Еще одна причина может состоять в том, что лидеры не учат и не тренируют 
молодых верующих в благословениях языков и в том, как их развивать. Мы редко 
видим подобные учения в наших церквах, поэтому духовный человек многих 
говорящих на языках слаб и немощен. Как можно ожидать от них побед?  

Уровень рвения является уровнем силы. Некоторые верующие ревнуют о дарах и 
удовлетворены этим. Нет ничего удивительного в том, что в их жизни не вырастает 
плод Духа. Другие думают, что плод Духа – это больше, чем достаточно, и лишаются 
проявлений даров. Но 1 Коринфянам 12-14 учит нас тому же уроку наполненной 
Духом жизни. Плод и дары – это две ветви одного дерева и два канала одной реки. 
Вы не можете специализироваться в одном за счет другого. Здесь находится причина 
поражений верующих, говорящих на языках.  

Кстати, кто призвал вас исследовать все неудачи и недостатки говорящих на 
языках? Каков будет ваш ответ, если кто-то спросит вас, почему жизнь некоторых 
спасенных хуже, чем жизнь неверующих и язычников? Где находится проблема? В 
переживании спасения или в жизни спасенных? Ответ на оба вопроса будет один и 
тот же.  
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Вопрос 5 
Хотите ли вы сказать, что говорение на языках является единственным 

доказательством помазания Духа? 

 

Ответ 
Мой ответ – и да, и нет. Никто из ветхозаветных святых никогда не говорил на 

языках, и все же Дух Святой могущественно сходил на них. Принимая это во 
внимание, мы говорим, что языки не являются доказательством наполненной Духом 
жизни. 

В эту эпоху Духа Святого все, кто были крещены Духом Святым после дня 
Пятидесятницы, говорили на языках. Мы видели это снова и снова в данной книге. 
Кстати, наш Спаситель называл это одним из знамений верующего (Марка 16:17). 

Неверующий узнает наполненного Духом человека по его странному языку: языки 
являются знамением для неверующих (1 Коринфянам 14:22). В Деяниях апостолов 
это считалось доказательством крещения Духом (Деяния 10:45-46; 11:15-17).  

Я не могу сказать, что те, кто не говорят на языках, не наполнены Духом. Если они 
различают спасение и крещение Духом, а также искренне ищут и получают его, то я 
не берусь их судить.  

И все же моим твердым убеждением является то, что языки уже даны им в то 
время, когда они были крещены Духом. Они просто не стали их использовать. Они 
могут заговорить на языках в любой момент, как только поверят в это.  

По моему мнению, у них есть способность говорить на языках, хотя они не 
показывают признаков этого.  

 

Вопрос 6 
Библия говорит, что языки – это знамение не для верующих, а для неверующих. 

Не значит ли это, что те, кто говорят на языках, являются неверующими? 

 

Ответ 
Ха-ха-ха-ха-ха … это шутка дня! Да, каждый говорящий на языках является 

неверующим. Все апостолы были неверующими. 120 учеников в горнице были 
неверующими. Павел, который говорил на многих языках, был главным 
неверующим.  

Иисус лгал, когда говорил, что верующие будут говорить новыми языками (Марка 
16:17). 

Миллионы говорящих на языках сегодня – это все неверующие.  

Воистину языки – это знамение для неверующих. Те, кто не говорят на языках, – 
это все верующие. Мы должны дать вам Нобелевскую премию за такой супер-
вопрос. 
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Вопрос 7 
Разве бесы не говорят на языках? Я боюсь этого. Что вы на это скажете?  

 

Ответ 
Да, бесы могут говорить на языках. Они могут имитировать все дары Духа. Они не 

делают ничего подлинного, кроме грехов. Бесы могут говорить на языках, исцелять 
больных и творить чудеса. Можно ли сказать что-то, смешнее этого? Бесы могут 
лучше проповедовать, читать Библию. Одержимые люди могут даже запоминать и 
цитировать Писание.  

Что же нам сказать на это? Будете ли вы остерегаться языков только потому, что 
бесы тоже говорят на языках? Перестанете ли вы читать Библию потому, что бесы 
читают ее? Почему вас так интересует вопрос о том, говорят бесы на языках или нет?  

Иисус изгонял бесов перстом Божьим, но фарисеи приписали Его силу главному 
бесу – вельзевулу. У них было больше веры в силу бесов, чем в силу Бога. Не 
становитесь жертвой этих фарисейских страхов!  

Если существуют фальшивые деньги, то должны быть и настоящие. Если 
лжепророки могут совершать много чудес, то насколько больше могут делать это 
хорошие пророки!  

Каждый, кто ищет крещения Духом Святым, должен помнить одно: если вы 
просите рыбу, то Небесный Отец не даст вам змею, похожую на рыбу (Луки 11:11-
13). Поэтому не бойтесь!  

 

Вопрос 8 
Библия говорит, что языки прекратятся … когда придет совершенное, частичное 

уйдет. Я говорю, что после завершения библейского канона языки прекратились. 
Каков ваш ответ?  

 

Ответ 
Да, но только когда совершенное придет, частичное уйдет. Когда совершенное 

придет, даже вас и меня уже не будет. Только наш духовный человек будет жить, 
когда придет совершенное.  

А теперь, почему вы проглотили вторую часть этого стиха? Вы говорите, что 
языки прекратятся, и проглатываете оставшуюся половину. Почему? Там также 
говорится, что знание упразднится. Каков ваш ответ?  

Разве вы не знаете, что языки и знание упразднятся в одно и то же время? Или вы 
хотите сказать. Что знание уже упразднено? Даже для того, чтобы задать мне этот 
вопрос, вам понадобилось знание. Разве вы не знали об этом?  

Павел имеет здесь в виду грядущий мир, день, в который мы увидим Бога лицом к 
лицу (1 Коринфянам 13:12). Как только Церковь будет восхищена, нам не 
понадобится ни знание, ни языки, ни пророчества. Теперь мы знаем отчасти, а тогда 
узнаем в полноте.  
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Зачем нам нужно будет назидание на небесах? Там мы будем такими, как Он. До 
тех пор ни языки, ни пророчества, ни знания не упразднятся. Только любовь никогда 
не перестанет. Покуда мы живем на этой земле, мы нуждаемся в постоянном росте. 
Поэтому языки будут здесь, чтобы помогать нам расти. Пожалуйста, не плачьте, 
думая, что языки прекратились. Утешьтесь.  

 

Вопрос 9 
Многие молодые верующие говорят на языках, тогда как некоторые великие мужи 

Божьи – нет. Почему?  

 

Ответ 
Я могу ответить вам одним предложением. Говорение на языках легче, чем вы 

можете себе представить; потому, что это чрезвычайно легко, это стало проблемой 
для «важных» и интеллектуальных людей.  

Книжники и фарисеи ожидали, что Мессия придет с большой помпой и устроит 
шоу. Как они могли принять в качестве Мессии Того, Кто родился в скромном хлеву? 

Как могли теологи, ожидавшие Искупителя Израиля, Который придет с 
политической властью и будет вести войну, принять в качестве Царя иудеев Того, 
Кто нагим висел на кресте? Богу нравится спасать людей через внешнюю глупость 
проповеди. Что с этим поделаешь?  

Нет ничего тяжелее для умных людей, чем простое высвобождение в них языков. 
Многие не могут говорить потому, что это очень просто, а ума у них очень много.  

Мы всегда нуждаемся в большей вере, чтобы верить в более простые вещи.  

 

Вопрос 10 
Я видел, как люди, которые приводили других в крещение Духом Святым, 

принуждали их говорить на языках. Как они могли сами говорить? Разве не Дух 
Святой производит говорение? 

 

Ответ 
Я не защищаю никакое принуждение, когда людей заставляют говорить на языках. 

Но в том, что они говорят, есть истина. Когда Дух Святой приходит в нас, Он 
приходит со Своими языками. Ему необходимо наше сотрудничество, чтобы эти 
языки прозвучали. Мы с легкостью можем удержать их и тем самым 
воспрепятствовать процессу говорения на языках.  

Вспомните слова Иисуса. Он сказал, что верующие будут изгонять бесов. Кто их 
изгоняет? Он или мы? Он уже дал нам Свое Имя и власть использовать его. С этим 
мы изгоняем бесов.  

Верующие возложат руки на больных, и те исцелятся. Кто возлагает руки на 
больных? Это предполагает действие нашей воли, или Дух Святой будет брать наши 
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руки и возлагать их на больных? Мы просто доверяем Его слову и силе в нас и 
высвобождаем эту силу через возложение рук на больных.  

Тот же закон применим и к говорению на языках. 120 учеников «исполнились Духа 
Святого и начали говорить на иных языках, как Дух давал им провещевать» (Деяния 
2:4). Кто начал говорить на языках? Какова была здесь роль Духа Святого? Дух 
Святой давал им, что говорить, а они говорили это. «Языки» представляют собой 
сотрудничество между нами и Святым Духом.  

Если бы говорение на языках не находилось под нашим контролем, то все советы, 
которые Павел давал насчет языков, не имели бы смысла. Он учил, чтобы мы не 
говорили на языках в церкви. Если не будет истолкователя, – в таких случаях говори 
только себе и Богу (1 Коринфянам 14:28). Он даже призывал их говорить на языках 
по очереди. Двое или максимум трое должны были говорить, и им не запрещалось 
говорить на языках. Это вам о чем-либо говорит?  

Павел говорил: «Стану молиться духом, стану молиться и умом; буду петь 
духом, буду петь и умом» (1 Коринфянам 14:15). Как вы объясните так много «я 
стану», «я буду»?  

 

Вопрос 11 
Языки – это нечто очень святое и возвышенное. Нельзя умалять их до 

повсеместного и постоянного говорения ими. Примете ли вы мой совет? 

 

Ответ 
Покорнейше благодарю вас за ваш богобоязненный совет. Так как я не слышал 

вашего совета, у меня вошло в привычку молиться на языках все время. В 
благодарность, что вы спасли меня от такой огромной опасности, позвольте и мне 
дать вам один совет. Библия еще более свята и значима, чем языки. Поэтому, 
пожалуйста, не уничижайте ее, читая ее везде и все время. Как вам нравится мой 
совет? Вы его примете?  

 

Вопрос 12 
Каков ваш окончательный совет говорящим на языках? 

 

Ответ 
Не смотрите свысока 

Прежде всего, не смотрите свысока на тех, кто не говорят на языках. У вас есть 
чему у них поучиться. Научитесь этому и ищите их дружбы со всяким смирением. 
Языки никогда не должны делать вас гордыми. Они представляют собой свободный 
дар от Бога, а не награду за ваше благочестие. Никогда не делайте языки условием 
для вашего общения с другими людьми. 

Не тратьте понапрасну свое время, споря с теми, кто не принимают языки. Лучше 
потратьте это время на говорение на языках. Если вы начнете отвечать им, то это 
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станет вашим служением до самой могилы. Не защищайте языки по плоти! 
Позвольте истине бороться за себя. Никакой другой дар не воспринимается так 
агрессивно, как дар языков. Тем не менее, людей, говорящих на языках, по всему 
миру становится все больше и больше.  

Говорящих на языках стало так много, что даже те, кто смотрели на них сверху 
вниз, больше не могут игнорировать их взрывного роста. Было время, когда 
говорящих на языках считали безграмотными и теологически необразованными. Но 
теперь все изменилось. Теологи, интеллектуальные люди, ученые входят в эту 
славную сферу в огромном количестве. Поэтому не вытаскивайте свой меч, чтобы, 
подобно Петру, в плотском рвении рубить уши тех, кто вам противостоят. 

Не делите 
Во-вторых, помните о том, что языки являются языками единения. Кто-то сказал, 

что родной язык разделяет, а «язык небесный» объединяет. Существуют большие 
разделения даже среди говорящих на языках. Когда люди впервые заговорили на 
языках, что произошло в горнице, все они были единодушно вместе (Деяния 2:1). 
Языки сошли на них как печать единства. Никогда не забывайте об этом самом 
важном атрибуте языков.  

Этот Богом данный дар языков является знамением для неверующих, что вы стали 
одним целым со вселенской Церковью. Никогда не становитесь жертвой плотских 
разделений в сегодняшней церкви. Культура, национализм и расизм истощают силу 
языков. Вавилонский язык разделения является Божьим проклятием, а 
пятидесятнический язык единства – это Божье благословение (Бытие 11; Деяния 
2,10). Вавилонский язык рассеял людей и вверг их в национализм и расизм, а язык 
Пятидесятницы собрал рассеянных иудеев, греков, рабов и хозяев в одно Тело. Вы 
самые привилегированные люди, потому что говорите на небесном языке, а не на 
языках вавилонской башни. Можем ли мы позволить вавилонскому языку и 
вавилонскому разделению править в нашей жизни? Можем ли мы позволить себе 
потерять единство языка Пятидесятницы?  

Не стесняйтесь 
В-третьих, никогда не стыдитесь говорения на языках. Вы должны хвалиться 

каждым даром Духа Святого, не собой, конечно же. Вы должны высоко ценить Его 
дар и, подобно Павлу, благодарить за него Бога. Никогда и ни от кого не прячьте это 
переживание. Говорите смело, без всякого стеснения. Пусть ваши губы движутся 
непрестанно. Не бойтесь тех людей, которые думают, что это все показуха. Бог знает 
ваше сердце и мотивы.  

Желайте того, чтобы все говорили на языках и молитесь об этом. Поделитесь теми 
благословениями, которые вы получили через этот дар, с каждым человеком, 
насколько это возможно. Проводите отдельные семинары по говорению на языках и 
истолкованию.  

Одна очень важная просьба: не останавливайтесь на чтении только этой главы о 
вопросах и ответах. Уделите время для чтения всей книги как минимум один раз. Да 
благословит вас Господь со всяким избытком.  
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ЯЗЫКИ В ЛИЧНОЙ ЖИЗНИ 

 

Глава 15 
Языки в личном опыте 

 

 

 

До сих пор я открыто делился с вами теми уроками, которые я получил от 
Господа, а также своим личным опытом. Теперь я хочу рассказать вам о великих 
мужах Божьих, которые пережили на личном опыте благословения языков. Мое 
сердце приходит в восторг оттого, что всемирно известные мужи Божьи имели в 
своей жизни опыт, подобный моему. 

Только недавно я собрал истории из их жизни. Но еще до того, как я узнал о них, 
Бог по своей милости дал мне подобные переживания. Когда я читал о переживаниях 
Джона Дж. Лейка, я с огромным изумлением отметил для себя, что Бог открыл мне 
ту же истину много лет назад.  

Бог положил мне на сердце собрать переживания самых известных мужей Божьих 
и поделиться ими здесь, в этой книге. Эти люди не нуждаются в представлении, так 
как они благословили тысячи людей по всему миру.  

Все они являются особыми дарами Бога Телу Христову для нашего поколения. Их 
опыт говорит сам за себя и бросает нам вызов. Я благодарю Бога за облако 
свидетелей, которое нас окружает. Продолжайте читать с открытым сердцем и 
жаждать этих благословений. 

 
Преп. Джон Дж. Лейк, США 
Я лично был сильно благословлен проповедями и книгами Джона Дж. Лейка. Нет 

числа тем чудесам, которые совершил Бог через его служение. Бог использовал его в 
чудесах и знамениях в Африке. За пять лет его миссионерской деятельности в 
Африке он привел к Христу более 100 000 человек, насадил 625 церквей и поставил 
на служение полного времени 1250 работников. 

Вернувшись в Америку, он организовал «места исцеления» в городе Спокане, 
штат Вашингтон, для тренировки служителей в исцелении и для молитвы за 
больных. Было подсчитано, что через такие школы исцелилось более 100 000 
человек.  

Газеты печатали тысячи свидетельств об исцелении. С 1915 по 1920 гг. Спокан 
был признан правительством США самым здоровым городом во всем мире. Мэр 
города наградил за это Джона Дж. Лейка. Прочитайте свидетельство этого мужа 
Божьего о говорении на языках:  

«Я открыто делюсь с вами этой истиной: говорение на языках – это то, что 
создало мое служение. Через этот загадочный дар общения с Богом Господь 
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открывает Свои послания в моем духе. Те послания, которые я проповедую каждый 
день, получены именно таким путем. Я молюсь на языках по ночам. Иногда я 
выпрыгиваю из кровати и записываю проповеди, которые возникают в моем сердце.  

Однажды в нашу комнату исцеления пришла немецкая учительница, чтобы мы 
помолились за ее зрение. Когда брат молился за нее, она получила и зрение, и 
крещение Духом Святым. До этого она никогда не посещала духовных собраний и 
даже не слышала, чтобы кто-либо молился на языках. Она совершенно не знала об 
этом учении. Спустя три недели она пришла ко мне с толстой тетрадью, которая 
была исписана посланиями, полученными ею непосредственно от Бога. Все эти 
послания приходили к ней во время молитвы на языках.  

Дорогие друзья, примите решение сегодня. Языки – это канал связи между вашим 
Богом и вашим духом. До самой своей смерти говорите о языках с благоговейным 
страхом, потому что они от Бога».  

 
Д-р Д. Г. С. Дхинакаран (Jesus Calls Ministries) 
Он один из величайших пророков, которого Бог поднял в Индии. Он видел Иисуса 

лицом к лицу и много раз посещал небеса. Он действует в дарах Духа и 
благословляет тысячи людей.  

«Это были дни, когда я искал Бога всем своим сердцем, чтобы Он крестил меня 
Духом Святым. Я устал от теплого христианства. Однажды вечером я со всей 
своей семьей склонился на колени для молитвы. Божье Присутствие наполнило 
комнату, и я начал ощущать, как неконтролируемая радость стала заполнять мое 
сердце. Я разразился смехом, будучи не в состоянии контролировать свою радость. 
Я поискал источник, откуда приходила ко мне эта радость, и Бог открыл мои 
духовные глаза. Огромный луч света сходил с небес. Я увидел Иисуса во всем Его 
величии…» 

 
Преп. д-р Дживанандам 
Один из величайших евангелистов, которых Бог поднял в Индии и использовал 

могущественным образом, чтобы приводить многих к Христу и изгонять тысячи 
бесов на каждом собрании. В свои 70 лет он также активен для Иисуса, постится 40 
дней каждый год и постоянно путешествует и проповедует.  

«Мой опыт крещения Духом Святым очень своеобразный. Любовь к Богу горела в 
моем сердце. Я привык ожидать Господа на протяжении многих часов, вставая в 
три часа утра, чтобы искать Его лицо. В одно такое утро лучи света внезапно 
пробили крышу и устремились прямо в мой рот. Какое-то вещество по вкусу 
напоминающее сахар, смешанный с маслом, наполнило мой рот очень сладким 
вкусом. Пока я наслаждался этим приятным вкусом, из меня вдруг мощным 
потоком полились разнообразные языки. Я ел это вещество и говорил на языках, 
радуясь до 9 часов утра.  

Те благословения, которые я получил через языки, невозможно сосчитать. 
Однажды я пытался изгнать очень упрямого беса. После некоторого времени я 
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почувствовал себя настолько усталым, что отошел в сторону, чтобы помолиться 
на языках. Пока я молился, мой язык изменился и стал очень властным. Когда я 
говорил на нем, бес начал кричать из этого человека: «Я больше не могу здесь 
оставаться! Я ухожу!» В ту же секунду человек получил освобождение. Впервые в 
жизни я осознал то помазание, которое приходит во время молитвы на языках, а 
также их важность при изгнании бесов.  

Мне часто звонят люди и изливают свои сердца. В такие времена я молюсь на 
языках. Я получаю откровения о них, и Бог совершает чудеса в их жизни. Я видел 
тысячи чудес за свою жизнь, и языки играли в этом главенствующую роль. 

Из-за моего плотного расписания иногда я чувствую огромную физическую 
усталость. Люди говорят, что во время сна я громко говорю на языках, и по моим 
щекам текут слезы. Утором я полностью восстановлен, как в теле, так и в душе для 
работы следующего дня».  

 
Преп. Г. Никелсон  
Он является основателем и президентом Филадельфийской Церкви с сотнями 

дочерних ответвлений. Те чудеса, которые Бог совершил через него, достойны 
восхищения. Ему более 80 лет, и он так же активен в Господе, а все его дети служат 
Богу полное время.  

«Мы привыкли молиться одной командой в маленьком домике. Однажды меня 
позвали помолиться за мертвого ребенка. Люди верили, что, если я помолюсь, то 
ребенок воскреснет. Я очень сомневался, стоит ли мне туда идти из-за неверия. Но 
Дух Святой повелел мне идти. Люди уже готовились к похоронам. Я взял мертвое 
тело в руки, помолился некоторое время на языках, а затем отдал ребенка обратно 
родителям и тут же ушел. Когда я возвращался домой, меня догнали люди, которые 
принесли хорошую весть о том, что ребенок ожил. Для меня было открытием 
узнать силу молитвы на языках.  

Однажды ко мне привели молодого человека, слепого от рождения. Я возложил 
руки на его глаза и помолился на языках. Его глаза моментально открылись. В своей 
жизни я видел множество чудес. Языки – одна из главных причин тому».  

 

Пастор Джоб Гнанапрагасам (основатель Индийской Пятидесятнической 
Ассамблеи) 
Он насадил сотни церквей по всей Индии и является признанным учителем 

Библии. В конце своих 70-х годов он так же активен в служении. Вся его семья 
служит Господу.  

«Однажды вечером в пятницу я пришел домой после служения в деревне. Я был 
очень уставшим. Я преклонил колени лишь для короткой молитвы, но не мог 
перестать молиться на протяжении нескольких часов. Я молился с 10 часов вечера 
до 4 часов утра. В видении я увидел водопады, струящиеся с неба. Я пил эту воду. 
Мой желудок наполнился этой водой, а затем она вновь вышла из моего рта. В тот 
же момент я громко заговорил на языках, получив крещение Духом Святым. С того 
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дня Деяния 1:8 реальны для меня Я начал видеть силу в своих молитвах и своем 
свидетельстве другим людям. Я не могу провести ни дня без того, чтобы не 
рассказать другим об Иисусе. Я всегда хожу с мегафоном и библейскими 
трактатами, проповедую Евангелие на каждом углу города, на вокзалах, 
автобусных остановках и перед каждым большим магазином. Даже во время 
поездки на автобусе я жду, пока кондуктор соберет деньги за билеты, а затем 
встаю и начинаю проповедовать прямо в автобусе. Когда я путешествую в поезде, я 
схожу на каждой станции, чтобы проповедовать Евангелие. Я получил 
необыкновенную смелость и поворотный момент в своем служении после того, как 
начал говорить на языках».  

 
Пастор Сэм Сундарам 
Старший пастор Апостольской Христианской Ассамблеи, самой крупной 

исполненной Духом церкви в Индии, высоко почитаем всеми мужами Божьими в 
Индии. Тысячи людей приходят послушать его слова благодати.  

«Всякий раз, когда я говорю на языках, я вижу, как во мне усиливается любовь к 
Богу, а также ненависть к греху. Я наслаждаюсь невыразимой, необъяснимой 
радостью, которая наполняет мое сердце. Это могут понять лишь те, кто 
испытал это на себе. Говорение на языках стало частью моей жизни, можно 
сказать стилем жизни».  

 
Пастор Н. Томас (ушедший на небеса президент Полноевангельской 
Пятидесятнической Церкви) 
Под его руководством Полноевангельская Пятидесятническая Церковь возросла 

до сотен церквей по всей Индии. Его святое хождение, необычайная вера и глубокое 
знание Писания благословило многих служителей и церкви. 

«Даже после крещения Духом Святым со знамением говорения на языках я часто 
ощущал огненное помазание вокруг себя. От головы до пят волны огня проходили 
через мое тело. Это поглотило меня и сделало человеком, свободным от всякого 
бремени. Каждый раз, когда я говорю на языках, я ощущаю особую близость с 
Богом, и заботы и бремена земной жизни покидают меня. Я говорю на языках 
больше, когда молюсь за тех, кто связан силами тьмы и борется с демоническим 
влиянием. Кода я молюсь на языках, я вижу, что через меня действуют дары 
откровения». 

 
Поручением брата Езекии Френсис является провозглашение Божьего пророческого слова 
Церкви и подготовка Тела Христова для пробуждения последнего времени.  

Бог избрал его в возрасте 14 лет быть Божьим глашатаем для Церкви и подтвердил Свой 
призыв мощным служением, сопровождающимся чудесами и знамениями. В течение 35 лет 
близких взаимоотношений с Богом он несет Слово Божье, которое обличает, утешает и 
назидает Церковь.  

Бог использует брата Езекию также и в таких областях служения, как евангелизм, молитва о 
пробуждении и поклонение. Через него миллионы людей посвятили свои жизни Христу.  

 


